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КХЛ как организация 

 
Волков: КХЛ все сделала правильно. Нельзя было оставить болельщиков 
без такого праздника (Чемпионат.com) 
Нападающий минского "Динамо" Александр Волков оценил изменение в 
расписании серии с московским "Динамо".  

перейти к статье 

Крикунов выступил за увеличение сезона в КХЛ (Meta Ratings 
(metaratings.ru)) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Владимир Крикунов в интервью 
Metaratings.ru заявил, что поддерживает идею увеличить длительность сезона 
Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Вылет "Ак Барса" в Екатеринбург задерживается на несколько часов из-за 
тумана (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", "Ак Барс" пока не может улететь в 
Екатеринбург на матчи 1/4 финала Восточной конференции Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Игроки "Ак Барса" в матче с "Автомобилистом" были лучше по 
единоборствам, передачам, пройденной дистанции и средней скорости 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
КХЛ опубликовала продвинутую статистику второго матча 1/8 финала Кубка 
Гагарина "Ак Барса" с "Автомобилистом" (0:4), собранную умными шайбами.  

перейти к статье 

На "СКА Арене" вновь обновили мировой рекорд посещаемости 
хоккейных матчей (Р-Спорт) 
На "СКА Арене" второй раз за март обновили рекорд посещаемости хоккейных 
матчей 

перейти к статье 

Зрителями на "СКА-Арене" считаются все, кто присутствует в чаше и 
участвует в организации матча: "По регламенту не воспрещается. Сегодня 
было 23 996 человек" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг высказался о посещаемости матчей СКА на новой арене.  

перейти к статье 

Телебашня в Омске окрасилась в цвета "Авангарда" после победы над 
"Ладой" (Чемпионат.com) 



 

 

В Омске отметили вторую победу кряду местного "Авангарда" в первом раунде 
Кубка Гагарина - 2024 в серии с тольяттинской "Ладой" (3:2 ОТ, 2-0).  

перейти к статье 

Менелл установил рекорд среди защитников "Динамо" по очкам за один 
сезон (Чемпионат.com) 
26-летний американский защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл 
имеющий российское гражданство, установил рекорд по количеству 
результативных действий за сезон для игроков обороны.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Билялетдинов проигрывает Заварухину тактически: что не так с "Ак 
Барсом" в серии с "Автомобилистом"? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Казанцев называли фаворитами серии, но они отдали уже второй матч. 

перейти к статье 

Билялетдинов больше не топ-тренер? "Ак Барс" ужасен и близок к 
катастрофе в плей-офф (Sport24.ru) 
Фаворит уже "горит" 0-2 в серии. 

перейти к статье 

"Ак Барс" - на краю пропасти, Уфа с "Трактором" и Ярославль с ЦСКА 
устроили ледовые битвы (Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
Главная сенсация первого раунда плей-офф КХЛ назревает в паре Казань - 
Екатеринбург, в которой один из главных фаворитов этого сезона, "Ак Барс" 
дважды уступил "Автомобилисту" на своем льду (1:2, 0:4). .  

перейти к статье 

Почему "Ак Барс" проигрывает "Автомобилисту"? Разбираемся вместе с 
экспертами (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Шесть тезисов от Батрака и Щитова.  

перейти к статье 

"За такую игру с "Автомобилистом" надо предъявлять претензии 
тренерам "Ак Барса" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
За неудовлетворительную игру в серии плей‑офф КХЛ против екатеринбургского 
"Автомобилиста" нужно предъявлять претензии тренерскому штабу "Ак Барса", 
который не сумел из звездных игроков создать команду, сказал "Матч ТВ" 
бывший главный тренер казанцев и сборной России Владимир Плющев. 

перейти к статье 

"Никакого мандража нет. Будем продолжать гнуть свою линию" - 
защитник ЦСКА Макаров о серии с "Локомотивом" в КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Защитник ЦСКА Николай Макаров после поражения от "Локомотива" во втором 

матче плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ сказал "Матч ТВ", что его команда 

была готова к такому развитию событий, поэтому никакого волнения в 
коллективе нет. 

перейти к статье 



 

 

"Возвращение Кузнецова в "Трактор" - хороший шаг, но только с 

нормальным подходом. Надо несколько раз подумать" - экс‑директор 

клуба (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин считает, что необходимо 
тщательно проанализировать все плюсы и минусы при принятии решении о 
возможном возвращении нападающего "Вашингтон Кэпиталз" Евгения 
Кузнецова в челябинский клуб. 

перейти к статье 

Экс-директор "Трактора": Робинсон был не прав, и он должен извиниться 
перед Паниным (Чемпионат.com) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин считает, что нападающий 
челябинцев Чарльз Робинсон нанес свой удар изподтишка и должен извиниться 
перед капитаном "Салавата Юлаева" Григорием Паниным.  

перейти к статье 

Экс-игрок "Колорадо": Робинсон не грязный игрок, видимо, Панин 
реально заслужил этот удар (Чемпионат.com) 
Бывший игрок "Колорадо" Колби Коэн прокомментировал эпизод в матче 
"Салават Юлаев" - "Трактор", в котором капитан уфимцев Григорий Панин 
получил удар в лицо от форварда "Трактора" Чарльза Робинсона.  

перейти к статье 

"Панин - опытный, жесткий игрок. Два года назад он травмировал 
Седлака. Возможно, сработал закон бумеранга" - Щитов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший защитник "Сочи" Никита Щитов прокомментировал конфликт капитана 
"Салавата Юлаева" Григория Панина и форварда челябинского "Трактора" 
Чарльза Робинсона, отметив, что в отношении игрока уфимского клуба сработал 
"закон бумеранга". 

перейти к статье 

"А кто теперь кому не пара, Гришенька?" В "Тракторе" вспомнили эпизод 
из плей-офф-2022 КХЛ (Чемпионат.com) 
Пресс-служба челябинского "Трактора" опубликовала ролик, в котором 
вспомнила эпизод из плей-офф 2022 года. В четвертом матче серии плей-офф 
полуфинала Востока 2022 года капитан "Салавата Юлаева" Григорий Панин 
нанес травму одному из лидеров челябинцев Лукашу Седлаку ударом в голову. 

перейти к статье 

Экс-игрок КХЛ: рад, что Панин получил по лицу. Он один из самых 
грязных игроков в истории (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий клубов КХЛ Мэтт Мерли резко высказался в соцсети в 
адрес капитана "Салавата Юлаева" Григория Панина. 44-летний экс-форвард 
оценил эпизод во вчерашнем матче "Салават Юлаев" - "Трактор", в котором 
Панин был отправлен в нокдаун ударом по лицу от форварда челябинцев 
Чарльза Робинсона. 

перейти к статье 

"Локомотив" здорово играет второй период, хорошо меняется. Во второй 
игре они зажали нас в зоне" - форвард ЦСКА Слепышев (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 



 

 

"Локомотив" здорово играет второй период, хорошо меняется. Во второй игре 
они зажали нас в зоне" - форвард ЦСКА Слепышев  

перейти к статье 

"Салават" чего-то боится, "Ак Барс" губит упрямство тренера. Что 
происходит в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
А "Локомотив" уже выиграл один "матч жизни" у ЦСКА. 

перейти к статье 

Защитник "Нефтехимика": 50% успеха "Спартака" в плей-офф зависит от 
первой тройки (Чемпионат.com) 
Защитник "Нефтехимика" Илья Хохлов рассказал, что успешное выступление 
"Спартака" во многом зависит от игры первой тройки.  

перейти к статье 

"Плей-офф - лучшее время показать характер". Легионер "Авангарда" - о 
волевой победе (Чемпионат.com) 
31-летний словацкий нападающий омского "Авангарда" Томаш Юрчо 
прокомментировал победу над тольяттинской "Ладой" (3:2 ОТ, 2-0) во второй 
игре серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

"Такие игры нужны. Рад, что не сложили клюшки". Кравец - о волевой 
победе "Авангарда" (Чемпионат.com) 
Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал 
волевую победу своих подопечных в овертайме второго матча серии первого 
раунда Кубка Гагарина - 2024 с тольяттинской "Ладой" (3:2 ОТ, 2-0). 

перейти к статье 

Браташ: проблема в том, чтобы настроить "Ладу" по-боевому. Чтобы 
продолжили бороться (Чемпионат.com) 
Главный тренер тольяттинской "Лады" Олег Браташ объяснил поражение своей 
команды в овертайме второй встречи серии первого раунда Кубка Гагарина - 
2024 с омским "Авангардом" (2:3 ОТ, 0-2), а также выразил мнение о 
предстоящих матчах на домашнем льду. 

перейти к статье 

Браташ - об ошибках игроков "Лады": необъяснимо. Такими действиями 
похерить преимущество... (Чемпионат.com) 
Главный тренер тольяттинской "Лады" Олег Браташ эмоционально отреагировал 
на поражение своих подопечных во второй игре серии первого раунда Кубка 
Гагарина - 2024 с омским "Авангардом" (2:3 ОТ, 0-2). 

перейти к статье 

"Амур" выполнил задачу минимум. Хабаровск нейтрализовал сильные 
стороны "Магнитки" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда Мартемьянова увеличила шансы на успех в серии на дистанции. 

перейти к статье 

Хохлачев: сейчас арена в Хабаровске будет на ушах стоять вся (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Форвард "Амура" Александр Хохлачев высказался о матче с "Магниткой" (3:2, 1-
1). 



 

 

перейти к статье 

"Начали разговаривать с "Амуром" вместо игры в хоккей". Разин - о 2:3 
против "Амура" (Чемпионат.com) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал 
поражение во второй игре серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 от 
хабаровского "Амура" (2:3, 1-1). 

перейти к статье 

"Нас мало, но мы в тельняшках". Мартемьянов - о короткой скамейке 
"Амура" (Чемпионат.com) 
Главный тренер хабаровского "Амура" Андрей Мартемьянов после победы над 
магнитогорским "Металлургом" (3:2, 1-1) во второй игре серии первого раунда 
Кубка Гагарина - 2024 высказался о проблемах с составом из-за количества 
травмированных хоккеистов. 

перейти к статье 

Ларионов: Кульбаков похож на Майка Вернона. Мы довольны, как он 
играет (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов оценил выступление белорусского 
вратаря Ивана Кульбакова совершившего 64 сейва во втором матче серии 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с санкт-петербургским СКА (2:3 ОТ, 1-1). 

перейти к статье 

"Думаю, нет". Ларионов - о шансах, что Кручинин сыграет в серии со СКА 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов после поражения во 
втором матче серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 от санкт-
петербургского СКА (2:3 ОТ, 1-1) оценил шансы на появление в составе 32-
летнего российского нападающего Алексея Кручинина. 

перейти к статье 

"Без комментариев". Ларионов - о словах Ротенберга про провокации 
"Торпедо" (Чемпионат.com) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов после поражения во 
втором матче серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 от санкт-
петербургского СКА (2:3 ОТ, 1-1) ответил на слова наставника армейцев Романа 
Ротенберга после прошлой игры. 

перейти к статье 

Ларионов - о поражении от СКА в овертайме: "Не хватило опыта и 
везения" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал поражение от 
СКА (2:3 ОТ) во втором матче серии первого раунда плей-офф Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Ларионов рассказал, как "Торпедо" будет добираться из Петербурга в 
Нижний Новгород (Чемпионат.com) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал, как его 
команда будет возвращаться домой после поражения во втором матче серии 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024 от санкт-петербургского СКА (2:3 ОТ, 1-1). 

перейти к статье 



 

 

Главный тренер СКА Ротенберг: "У "Торпедо" какая-то специальная 

малина, они бегут быстро" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы во втором матче серии 
первого раунда плей-офф КХЛ с "Торпедо" заявил, что соперник 
продемонстрировал скоростной хоккей, а также пошутил про эффективность 
диеты у нижегородцев. 

перейти к статье 

Михаил Орлов: "Наша программа-минимум выполнена" (Охтинский пресс-
центр (ohtapress.ru)) 
Итоги второго матча серии плей-офф между СКА и "Торпедо" для Охтинского 
пресс-центра комментирует защитник нижегородской команды Михаил Орлов.  

перейти к статье 

СКА организует фан-зону для просмотра гостевого матча плей-офф КХЛ с 
"Торпедо" (ТАСС) 
Болельщики смогут посмотреть игру в Ледовом дворце 

перейти к статье 

"Торпедо" превысило все ожидания. Серия плей-офф с их участием - 
самая жаркая на Западе (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда из Нижнего Новгорода показывает хороший хоккей. 

перейти к статье 

СКА вырвал победу у "Торпедо" (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru) 
Хоккеисты СКА сравняли счет в серии первого раунда Кубка Гагарина с 
"Торпедо". Армейцы в воскресенье победили 3:2. 

перейти к статье 

Конечно, Вася! Гол Глотова перечеркнул усилия вратаря "Торпедо" 
(Советский спорт) 
Иван Кульбаков старался изо всех сил, но не смог остановить форварда СКА.  

перейти к статье 

СКА вырвал победу на 93-й минуте, "Амур" творит историю. Итоги дня 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
"Авангард" пока единственная команда, которая выиграла оба домашних матча. 

перейти к статье 

СКА и "Торпедо" выдали лучший матч плей-офф. Питер снова горел, но 
вырвал матч во втором овертайме (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Счет в серии равный.  

перейти к статье 

Безумие в матче СКА! Соперник отказался дарить победу команде 
Ротенберга (News.sportbox.ru) 
СКА удалось дожать "Торпедо" только во втором овертайме. 

перейти к статье 

СКА против малины. Армейцы сравняли счет в серии против "Торпедо" 
(Фонтанка (fontanka.ru)) 
Победой хоккейного клуба СКА завершился второй матч первого раунда плей-
офф против "Торпедо" из Нижнего Новгорода. Отдел спорта "Фонтанки" 



 

 

рассказывает о захватывающем противостоянии, в котором есть место красивым 
голам, трештоку и даже волшебным ягодам. 

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Ларионов упустил свой матч, СКА избежал скандала" 
(Russia-hockey.ru) 
О самых ярких матчах первых двух туров плей-офф КХЛ - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, легендарный защитник 
"Динамо", для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Судьи не засчитали вторую шайбу СКА в ворота "Торпедо" из-за 
окончания времени периода (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Санкт-Петербурге на стадионе "СКА Арена" проходит второй матч 
в рамках серии Кубка Гагарина - 2024 между СКА и нижегородским "Торпедо".  

перейти к статье 

В КХЛ разъяснили ситуацию с отменой гола Воробьева во втором 
периоде матча с "Торпедо" (Чемпионат.com) 
Пресс-служба КХЛ опубликовала информацию с объяснением отмены 
заброшенной шайбы 27-летнего российского нападающего санкт-петербургского 
СКА Михаила Воробьева в ворота нижегородского "Торпедо" (завершен третий 
период - 2:2, в серии впереди гости - 1-0) в конце второго периода второй встречи 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Ларионов отказался комментировать работу судей после поражения от 
СКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов не стал 
комментировать работу судей после поражения от санкт-петербургского СКА (2:3 
ОТ, 1-1) во втором матче серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

А. Юдин - об отмененном голе СКА: как можно свистеть в овертайме, если 
шайба не прижата? (Чемпионат.com) 
Экс-защитник сборной России, тренер Александр Юдин выразил мнение о 
незасчитанной шайбе нападающего санкт-петербургского СКА Арсения Грицюка 
в первом овертайме второй встречи серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 
с нижегородским "Торпедо" (2:3 2ОТ, 1-1). 

перейти к статье 

СДК 
 

Радулов дисквалифицирован на один матч за удар в голову защитника 
"Автомобилиста" (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ принял решение оставить в силе 
наказание и дисквалифицировать на одну игру 37-летнего российского 
нападающего казанского "Ак Барса" Александра Радулова за удар в голову 
защитника екатеринбургского "Автомобилиста" Кирилла Воробьева в первом 
периоде второй встречи первого раунда Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 



 

 

СДК КХЛ решил не накладывать дисквалификацию на Робинсона за удар 
в лицо Панину (Чемпионат.com) 
32-летний американский нападающий челябинского "Трактора" Чарльз Робинсон 
избежал дополнительного наказания и получил лишь денежное взыскание за 
удар в голову защитника уфимского "Салавата Юлаева" (1:4, 1-1) Григория 
Панина в третьем периоде второй встречи серии первого раунда Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Все пары 1/8 финала плей-офф на Востоке (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Стали известны все противостояния первого раунда.  

перейти к статье 

"Омские Ястребы" сыграют со "Стальными Лисами" в первом раунде 
плей-офф (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Известна вторая пара 1/8 финала на Востоке.  

перейти к статье 

"Саша Кулагин писал на клюшке "За кубком". Каждый из нас хотел взять 
трофей". Алексей Васильков - об аренде в "Ладу" и Матвее Мичкове 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Нападающий из системы "Сочи" получает шанс в Тольятти.  

перейти к статье 

Возвращение Лунева и Бурлуцкого, прорыв Лемтюгова. Кто будет лучшим 
тренером сезона 2023/2024? (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
На mhl.khl.ru - пятерка лучших тренеров сезона по версии Ивана Костяева.  

перейти к статье 

"Воткнулся в соперника, сыграл в тело - и все пошло нормально". 
Арсений Елисеев - о дебюте в МХЛ, хитах, капитанстве и мотивации на 
остаток сезона (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Знакомимся с главным хитующим малышом МХЛ.  

перейти к статье 

"Ирбис" вернулся в плей-офф после неудачи в сезоне 2022/2023 и сыграет 
с действующим чемпионом (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Казанцы заняли пятое место с "Золотом" дивизионе.  

перейти к статье 

Рейтинг игроков МХЛ 2007 года рождения в феврале: Иван Рябкин 
лидирует второй месяц подряд (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Официальный сайт МХЛ представляет десятку лучших проспектов 2007 года 
рождения по итогам февраля.  

перейти к статье 

"Атлант" вышел в плей-офф после победы над "Красной Армией" и 
сыграет с "Локо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Подмосковная команда обыграла армейцев четыре раза в сезоне.  

перейти к статье 



 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие хоккеистки регулярного чемпионата ЖХЛ 2023/2024 (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
1 марта завершился регулярный чемпионат ЖХЛ 2023/2024. Автор Телеграм-
канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает о хоккеистках, 
проявивших себя лучше остальных в отдельных номинациях.  

перейти к статье 

"Динамо-Нева" поднялось на второе место в индексе силы (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Математический рейтинг команд Лиги.  

перейти к статье 

Митрофанова, Морозова, Шкалева, Фаляхова и другие героини 
регулярного чемпионата ЖХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
1 марта завершился регулярный чемпионат ЖХЛ 2023/2024.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский: "Кузнецов точно без работы не останется. Ему всегда будут 
рады в КХЛ" (Sport24.ru) 
Олимпийский чемпион и трехкратный чемпион мира Валерий Каменский 
высказал мнение о перспективах нападающего "Вашингтона" Евгения Кузнецова.  

перейти к статье 

"Если у Кузнецова есть возможность играть за клуб НХЛ, то зачем ему 
думать о возвращении в КХЛ?" - Терещенко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко заявил "Матч ТВ", что 
если у российского нападающего " Вашингтона " Евгения Кузнецова есть 
возможность играть за клуб НХЛ, то ему нет смысла думать о возвращении в 
КХЛ.  

перейти к статье 

Клуб Овечкина отказался от Кузнецова! Русского технаря хотят отправить 
в АХЛ, а сам Евгений хочет обмена (Sport24.ru) 
Шокирующие новости из "Вашингтона". 

перейти к статье 

Генменеджер "Вашингтона" признался, что Овечкин оказывает давление 
на клуб из-за желания выиграть Кубок Стэнли (Sport24.ru) 
Генеральный менеджер "Вашингтон Кэпиталз" Брайан Маклеллан признался, что 
лидер команды Александр Овечкин старается влиять на клуб во время периода 
обменов.  

перейти к статье 

Тренер "Вашингтона" отреагировал на ситуацию вокруг Кузнецова (Р-
Спорт) 
Тренер "Вашингтона" признался, что сочувствует Кузнецову, как тренер и 
человек 



 

 

перейти к статье 

"Вашингтон" отправил российского хоккеиста Кузнецова в фарм-клуб 
(ТАСС) 
Ранее клуб НХЛ выставил игрока на драфт отказов, но его не забрала ни одна 
команда 

перейти к статье 

Новостная бомба из НХЛ! Кузнецов на драфте отказов, что ждет его 
дальше? (Чемпионат.com) 
"Вашингтон" огорошил хоккейный мир в очередной раз. В день, когда Евгению 
Кузнецову, проходившему программу помощи игрокам, разрешили возобновить 
тренировки с командой, клуб выставил его на драфт отказов. 

перейти к статье 

"Вашингтон" избавляется от российской суперзвезды. Друг Овечкина 
никому не нужен? (News.sportbox.ru) 
В ближайшее время определится будущее Евгения Кузнецова. 

перейти к статье 

Овечкин сократил отставание от Федорова в списке лучших ассистентов в 
истории НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин в матче регулярного 
чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ) с "Аризона Койотс" отметился 
результативными действиями. 

перейти к статье 

Плющев поблагодарил Бобровского за его вклад в российскую школу 
хоккея (RT (russian.rt.com)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о 
российском голкипере "Флорида Пантерз" Сергее Бобровском, который одержал 
390-ю победу в матчах регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) и обошел по этому показателю легендарного чешского вратаря Доминика 
Гашека (389). 

перейти к статье 

Бобровский вышел на второе место среди вратарей из Европы по 
победам в НХЛ (Forbes (forbes.ru)) 
Российский вратарь "Флорида Пантерс" Сергей Бобровский в матче с 
"Детройтом" одержал 390-ю победу в Национальной хоккейной лиге (НХЛ).   

перейти к статье 

Россиянин стал пятым действующим игроком НХЛ по скорости набора 300 
очков (Газета.Ru) 
Капризов стал пятым по скорости действующим игроком НХЛ, набравшим 300 
очков  

перейти к статье 

Капризов признан 1-й звездой матча "Миннесота" - "Сан-Хосе" (Sport24.ru) 
В ночь на 4 марта (мск) прошел матч регулярного чемпионата НХЛ "Миннесота 
Уайлд" - "Сан-Хосе Шаркс".  

перейти к статье 



 

 

Разное 
 

Его считают легендой России, а он попался с алкоголем в разгар сезона. 
История о легендарном Зарипове (Sport24.ru) 
Данис лишился половины зарплаты.  

перейти к статье 

"Не надо сравнивать КХЛ и Хоккейную Медиалигу. Это разные вещи". 
Гончаров о разнице между профессиональным хоккеем и медийным 
(Sports.ru) 
Максим Гончаров призывает не сравнивать профессиональный и медийный 
хоккей.  

перейти к статье 

Ледовую арену на Озерках приговорили к сносу (Dp.ru) 
Ледовую арену "Озерки" на Большой Озерной ул., 56, должны снести по суду как 
самовольную постройку.  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Волков: КХЛ все сделала правильно. Нельзя было оставить болельщиков 
без такого праздника (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Нападающий минского "Динамо" Александр Волков оценил изменение в 
расписании серии с московским "Динамо". Серию пришлось сдвинуть на день 
вперед, чтобы 5 марта на "Минск-Арена" прошел фестиваль Алины Кабаевой. 
"Не возникал ли дополнительный ажиотаж из-за самого позднего старта серии? 
Наоборот, потому что появилось больше времени на восстановление. У нас был 
длинный и непростой сезон, много травм. Поэтому для нас даже плюс, что так 
получилось. Будем свежее. 
Расписание серии долгое время было неизвестно? Вообще не обращали на это 
внимания. Кто-то услышал, сказал. Но самое главное, что все решилось в 
положительную сторону - для наших болельщиков, для нас, для всего клуба. 
Минск сохранил домашние матчи? Уверен, что не только мы этому счастливы, 
но и все наши болельщики, для которых играет "Динамо". Мы играем для 
болельщиков, для республики. Это очень важное время для Беларуси. Думаю, 
что лига все сделала правильно. Мы не могли оставить наших болельщиков без 
такого праздника", - сказал Волков в эксклюзивном интервью обозревателю 
"Чемпионата" Сергею Емельянову. 

https://www.championat.com/hockey/news-5457216-volkov-khl-vsyo-sdelala-
pravilno-nelzya-bylo-ostavit-bolelschikov-bez-takogo-prazdnika.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Крикунов выступил за увеличение сезона в КХЛ (Meta Ratings 
(metaratings.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Владимир Крикунов в интервью 
Metaratings.ru заявил, что поддерживает идею увеличить длительность сезона 
Континентальной хоккейной лиги.  
- В связи с тем, что Беларусь и Россия не сыграют на чемпионате мира и 
олимпийской квалификации, есть ли смысл растягивать сезон КХЛ до конца мая?  
- Может быть, почему нет? Можно, пускай играют, это их работа и профессия. 
Сейчас у нас семь клубов закончили играть: март, апрель, май, июнь. Не каждые 
команды начинают предсезонную подготовку с 1 июля, могут выйти и в середине 
месяца. Посчитайте, сколько месяцев они сидят без работы. Было бы интересно 
сделать переходный турнир для нижних команд, а также команд из ВХЛ. Свести 
их, как это было раньше. 
Мы с минским "Динамо" выходили тогда в высшую лигу из переходного турнира: 
четыре сверху, четыре снизу - и пошло. Четыре вверх, четыре остаются в первой 
лиге. Было бы весело, я вам скажу. Был бы хоккей, который стоило бы смотреть! 
- сказал Крикунов. 
Российские и белорусские команды отстранены от выступлений в турнирах под 
эгидой Международной федерации хоккея с 2022 года. В 2024-м сборные двух 
стран в третий раз подряд пропустят чемпионат мира. 
Сезон КХЛ 2023/24 продлился до конца февраля. Матчи плей-офф стартовали 
29 февраля. 

https://metaratings.ru/news/krikunov-vystupil-za-uvelichenie-sezona-v-kkhl-339741/ 

https://www.championat.com/hockey/news-5457216-volkov-khl-vsyo-sdelala-pravilno-nelzya-bylo-ostavit-bolelschikov-bez-takogo-prazdnika.html
https://www.championat.com/hockey/news-5457216-volkov-khl-vsyo-sdelala-pravilno-nelzya-bylo-ostavit-bolelschikov-bez-takogo-prazdnika.html
https://allhockey.ru/news/show/509528-Volkov_nel_zya_bylo_ostavit_bolel_schikov_bez_takogo_prazdnika
https://metaratings.ru/news/krikunov-vystupil-za-uvelichenie-sezona-v-kkhl-339741/


 

 

К заголовкам сообщений 

Вылет "Ак Барса" в Екатеринбург задерживается на несколько часов из-за 
тумана (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 марта 
2024) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", "Ак Барс" пока не может улететь в 
Екатеринбург на матчи 1/4 финала Восточной конференции Кубка Гагарина. 
Из-за тумана в Казани вылет команды перенесли как минимум на три часа. 
Изначально казанцы должны были улететь в Екатеринбург в 9:30. Новое время 
вылета -12:30. 
В Екатеринбурге "Ак Барс", напомним, проведет третий и четвертый матчи серии. 
После двух игр в Казань счет в серии 2-0 в пользу "Автомобилиста". 
Третий матч пройдет 4 марта, а четвертый - 6-го. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292331 

К заголовкам сообщений 

Игроки "Ак Барса" в матче с "Автомобилистом" были лучше по 
единоборствам, передачам, пройденной дистанции и средней скорости 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 марта 2024) 
КХЛ опубликовала продвинутую статистику второго матча 1/8 финала Кубка 
Гагарина "Ак Барса" с "Автомобилистом" (0:4), собранную умными шайбами.  
Так по xG (ожидаемым голам), несмотря на разницу в счете, казанцы превзошли 
екатеринбуржцев (3,94 против 2,83). Однако индивидуальном лучшим по xG (0,7) 
стал форвард "Автомобилиста" Анатолий Голышев. Следом идет форвард "Ак 
Барса" Кирилл Семенов (0,59).  
По выигранным единоборствам лучшим стал Дмитрий Яшкин из "Ак Барса" (12 
из 17). Отметим, что форвард провел свой первый матч с 30 ноября, когда 
получил травму плеча. У "Автомобилиста" лучшим по единоборствам стал 
защитник Кирилл Воробьев (11 из 22).  
По точным передачам лучшим также стал форвард "Ак Барса" - Вадим Шипачев 
(46 из 54). Отметим, что здесь в пятерке лучших нет игроков "Автомобилиста". 
Следом идут Митчелл Миллер (41 из 44), Вячеслав Войнов (41 из 45), Станислав 
Галиев (26 из 27) и Дмитрий Кагарлицкий (24 из 26).  
По общей дистанции первые четыре места занимают казанцы: Войнов (4949 
метра), Миллер (4574), Дмитрий Юдин (4508) и Шипачев (4188).  
По средней скорости в тройке тоже только игроки "Ак Барса". Первое место у 
Кагарлицкого (15 км/ч). Следом идут Матвей Сафоноф и Семенов из "Ак Барса" 
(по 14,8), а затем Семен Кошелев (14,6) и Максим Быков (по 14,6).  
Напомним, что теперь "Ак Барс" проигрывает в серии со счетом 0-2. Третий матч 
пройдет в Екатеринбурге 4 марта.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292338 

К заголовкам сообщений 

На "СКА Арене" вновь обновили мировой рекорд посещаемости 
хоккейных матчей (Р-Спорт, Москва, 3 марта 2024) 
Новый мировой рекорд по количеству зрителей на крытых хоккейных аренах был 
установлен в Санкт-Петербурге на втором матче серии 1/8 финала плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между местным СКА и нижегородским 
"Торпедо".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292331
https://sport.business-gazeta.ru/article/292338


 

 

На матче, который проходит в воскресенье на "СКА Арене", присутствует 23996 
зрителей. Предыдущий рекорд был установлен 1 марта на первом матче серии - 
23905 зрителей.  
"СКА Арена", стоимость возведения которой составила около 70 млрд рублей, 
была введена в эксплуатацию в ноябре 2023 года. Абсолютный рекорд 
посещаемости в КХЛ принадлежит матчу СКА - ЦСКА (67770 зрителей), который 
состоялся 22 декабря 2018 года на футбольном стадионе "Газпром Арена".  
До "СКА Арены" мировой рекорд для крытых стадионов удерживала арена клуба 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Чикаго". Он был установлен на матче 
регулярного чемпионата "Чикаго" - "Калгари" (5:2), который состоялся 4 января 
2009 года. Ту игру посетили 22146 зрителей.  

https://rsport.ria.ru/20240303/khokkey-1930877575.html 

Похожие сообщения (11): 

• Советский спорт, Москва, 3 марта 2024 

• Р-Спорт, Москва, 3 марта 2024 

• Телеканал Санкт-Петербург (tvspb.ru), Санкт-Петербург, 3 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Зрителями на "СКА-Арене" считаются все, кто присутствует в чаше и 
участвует в организации матча: "По регламенту не воспрещается. Сегодня 
было 23 996 человек" (Sports.ru, Москва, 3 марта 2024) 
Роман Ротенберг высказался о посещаемости матчей СКА на новой арене.  
Согласно протоколу, на второй матч первого раунда Кубка Гагарина между СКА 
и "Торпедо" пришли 23 996 зрителей. Это для матчей Фонбет Чемпионата КХЛ в 
закрытых помещениях. 
- Перед первым матчем сказали, что добавили 800 мест. Но сегодня почти на три 
тысячи лишних зрителей. Откуда?  
- Вы у меня спрашиваете? 
- Конечно.  
- Я не знаю. Почему лишние? У нас есть специальный представитель по 
организации матчей Антон Третьяков, он ответит на ваш вопрос, если вас очень 
сильно интересует, - заявил главный тренер СКА Роман Ротенберг. 
"Официальная вместимость арены - 22 500 зрителей. Мы считаем всех, кто 
присутствует в чаше и участвует в организации матча. По регламенту не 
воспрещается их считать. Сегодня было 23 996 зрителей", - сказал Антон 
Третьяков. 
- Это же здорово. А вы не рады? Помните, когда в "Юбилейном" никого не было? 
А когда команда жила на базе в Кавголово? Помните те времена? 
- Да, помню.  
- Я был маленьким мальчиком и тоже все помню. Давайте все вместе будем 
радоваться нашим достижениям, - добавил Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115886504-zritelyami-na-ska-arene-schitayutsya-vse-
kto-prisutstvuet-v-chashe-i-u.html 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20240303/khokkey-1930877575.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/piterskij-ska-vo-vtorom-matche-podryad-obnovil-rekord-poseshhaemosti-v-khl
https://rsport.ria.ru/20240303/khokkey-1930877575.html
https://tvspb.ru/news/2024/03/3/mirovoj-rekord-ska-arenu-posetili-23-996-zritelej
https://www.sports.ru/hockey/1115885859-23-996-zritelej-prishli-na-2-j-match-ska-s-torpedo-eto-novyj-rekord-kx.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/ska-vo-vtorom-matche-podryad-obnovlyaet-rekord-poseshhaemosti-khl/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2024920_Na_matche_SKA__Torpedo_ustanovlen_rekord_poseshhajemosti_KKhL_v_khokkejnyh_dvorcah
https://www.championat.com/hockey/news-5457674-ska-vo-vtorom-matche-podryad-obnovlyaet-rekord-poseschaemosti-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/509561-SKA_vo_vtorom_matche_podryad_obnovlyaet_rekord_poseschaemosti_KHL
https://www.sports.ru/hockey/1115886504-zritelyami-na-ska-arene-schitayutsya-vse-kto-prisutstvuet-v-chashe-i-u.html
https://www.sports.ru/hockey/1115886504-zritelyami-na-ska-arene-schitayutsya-vse-kto-prisutstvuet-v-chashe-i-u.html


 

 

Телебашня в Омске окрасилась в цвета "Авангарда" после победы над 
"Ладой" (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
В Омске отметили вторую победу кряду местного "Авангарда" в первом раунде 
Кубка Гагарина - 2024 в серии с тольяттинской "Ладой" (3:2 ОТ, 2-0). Об этом 
сообщает пресс-служба омского клуба в одной из социальных сетей команды. 
Местная телебашня в честь победы окрасилась в цвета "Авангарда". На ней 
демонстрируется логотип клуба и слоган: "Омск за "Авангард"! Поддержим 
ястребов!" 
Напомним, первый матч серии, состоявшийся в пятницу, 1 марта, завершился 
уверенной победой "Авангарда" со счетом 5:1. В конце первого матча состоялось 
несколько драк. При счете 2-0 в серии в пользу "Авангарда" команды переезжают 
в Тольятти. Следующая игра состоится во вторник, 5 марта, на стадионе "Лада-
Арена". Начало - в 18:00 мск. 

https://www.championat.com/hockey/news-5457762-telebashnya-v-omske-okrasilas-
v-cveta-avangarda-posle-pobedy-nad-ladoj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Менелл установил рекорд среди защитников "Динамо" по очкам за один 
сезон (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
26-летний американский защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл 
имеющий российское гражданство, установил рекорд по количеству 
результативных действий за сезон для игроков обороны. Об этом сообщает 
пресс-служба бело-голубых в телеграм-канале. 
Благодаря ассистентскому дублю в прошедшей накануне первой игре серии 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с минским "Динамо" (4:1, 1-0) на счету 
Менелла с учетом регулярного сезона стало 47 (8+39) очков. Ему удалось обойти 
по этому показателю Андрея Сергеева (46). 
Отметим, что ранее Менелл установил уже три рекорда московского "Динамо". 
Его контракт с московским клубом рассчитан до 30 апреля 2026 года. Всего за 
карьеру в КХЛ на его счету 169 матчей и 119 (16+103) результативных действий.  

https://www.championat.com/hockey/news-5457872-menell-ustanovil-rekord-sredi-
zaschitnikov-dinamo-po-ochkam-za-odin-sezon.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Билялетдинов проигрывает Заварухину тактически: что не так с "Ак 
Барсом" в серии с "Автомобилистом"? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 марта 2024) 
Казанцев называли фаворитами серии, но они отдали уже второй матч. 
"Ак Барс" проиграл "Автомобилисту" (0:4) во втором матче 1/8 финала Кубка 
Гагарина и теперь находится всего в двух поражениях от вылета из плей-офф. 
Если до старта серии именно казанскую команду называли явным фаворитом, то 
после двух игр совершенно непонятно, за счет чего "барсы" должны 
переигрывать соперника.  

https://www.championat.com/hockey/news-5457762-telebashnya-v-omske-okrasilas-v-cveta-avangarda-posle-pobedy-nad-ladoj.html
https://www.championat.com/hockey/news-5457762-telebashnya-v-omske-okrasilas-v-cveta-avangarda-posle-pobedy-nad-ladoj.html
https://allhockey.ru/news/show/509571-Telebashnya_v_Omske_okrasilas_v_cveta_Avangarda_posle_pobedy_nad_Ladoj
https://www.championat.com/hockey/news-5457872-menell-ustanovil-rekord-sredi-zaschitnikov-dinamo-po-ochkam-za-odin-sezon.html
https://www.championat.com/hockey/news-5457872-menell-ustanovil-rekord-sredi-zaschitnikov-dinamo-po-ochkam-za-odin-sezon.html
https://allhockey.ru/news/show/509578-Menell_ustanovil_rekord_sredi_zaschitnikov_Dinamo_po_ochkam_za_odin_sezon


 

 

О том, как капитан Александр Радулов подставил команду, в чем конкретно 
"Автомобилист" выглядит лучше и есть ли шансы у "Ак Барса" на спасение, - в 
материале "БИЗНЕС Online". 
Радулов подставил команду, но не извинился 
Второй победы "Автомобилиста" могло и не быть, но гостям сильно помог 
Александр Радулов. В концовке первого периода капитан "Ак Барса" зачем-то 
разогнался и въехал в голову защитнику "Автомобилиста" Кириллу Воробьеву. 
Тот рухнул на лед и еще долго не мог вернуться обратно, а судьи после 
видеопросмотра определили, что это атака в область головы и, соответственно, 
удаление до конца матча.  
С арбитрами в этой ситуации спорить бесполезно, потому что удар был 
очевидный и хотя бы как-то оправдать в подобной ситуации Радулова 
невозможно. У Воробьева после матча опухла правая щека, но при этом 
защитник ни в чем не обвинял лидера "барсов". Главный вопрос, который 
интересует многих: зачем Радулов это сделал? Необходимости сыграть так 
грязно в чужой зоне не было. После матча никто так и не смог дать ответ на этот 
вопрос. 
Билялетдинов отметил лишь, что удаления, которые играют отвратительную 
роль, нужно убирать. "Я с Радуловым еще не общался". Форвард Артем Лукоянов 
поддержал партнера: "А что делать-то? Что сказал Радулову? Поддержали ли 
его? Нет, сказали еще раз так сделай ( иронично ). Мы ничего не говорили - что 
было, то было. С каждым такое может случиться. Он не хотел, не специально это 
делал, нормально все". 
Получить комментарии от самого Радулова не удалось. Нападающий не 
общался с прессой после матча. Источники нашего издания рассказывают, что и 
перед командой в раздевалке Александр не извинился. А ведь его удаление 
соперник реализовал дважды и исход матча после этого был уже предрешен. 
Возможно, капитан "Ак Барса", чувствуя вину за поражение, исправится в третьей 
игре. Главное теперь, чтобы спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ не 
наложил на него дополнительную дисквалификацию после такого грубого 
силового приема.  
"Автомобилист" за счет прессинга разрушает игру "Ак Барса", а Билялетдинов 
этого не признает 
"Ак Барс" здорово играл до удаления Радулова. Казанская команда действовала 
первым номером и создавала моменты, правда, никак не могла забить. Никто 
сейчас не ответит, как бы закончился матч, если бы не пятиминутное удаление 
капитана казанской команды. Но если говорить про первую игру и вторую 
половину второго матча, то здесь вырисовывается несколько тактических 
элементов, за счет которых "Автомобилист" выглядит лучше в этой серии.  
Первое, что сразу бросается в глаза, - очень плотный прессинг от 
"Автомобилиста". Екатеринбургская команда выстраивается в средней зоне и 
двумя игроками начинает встречать атаки "Ак Барса" уже на чужой синей линии. 
Все это приводит к тому, что у "барсов" возникают проблемы с доставкой шайбы 
в чужую зону -многие их атаки разбиваются об этот прессинг. Этот момент как 
раз отмечал Николай Заварухин после первого матча. "За счет чего грамотно 
сыграли в обороне? За счет прессинга, не давали сопернику начинать атаки - 
это, наверное, основное", - говорил главный тренер "Автомобилиста".  
Что-то похожее сказал Заварухин уже вчера: "Настраивали на эту кропотливую 
игру в обороне. К тому же в "Ак Барсе" есть мастера хорошие. Заставляли ребят 
напрягать соперников, чтобы, так сказать, они не поднимали голову". 
Пока "Ак Барс" ничего с этим прессингом поделать не может. Оказалось, что в 
казанской команде очень мало игроков, которые сами могут подобрать шайбу и 



 

 

завести ее в чужую зону. Выделяется на фоне остальных Митчелл Миллер с 
отличным катанием и видением площадки. Американский защитник вчера 
несколько раз брал игру на себя и завозил шайбу в чужую зону. Большие 
проблемы со входом в зону были у тройки Кирилла Семенова, которая в обоих 
матчах выходила в роли второй спецбригады большинства и каждый раз их 
розыгрыш разбивался о прессинг соперника. 
При этом сам Билялетдинов никакой проблемы в виде прессинга не видит. 
"Проблемы в этом мы не особо ощущаем, чтобы мы не выходили из под 
прессинга. Мы тоже прессингуем, играем в зоне. Не вижу проблем в этом", - 
заявил главный тренер. Отрицание это проблемы или нежелание ее видеть - 
пока непонятно. Но, очевидно, что такая проблема есть. О ней после матча не 
под запись говорили сразу несколько игроков "Ак Барса".  
Большинство - важнейший фактор этой серии 
Реализация большинства - еще одно преимущество "Автомобилиста" в этой 
серии. Команда Заварухина лучше реализовывает лишнего и за счет этого 
выигрывает матчи. В первом матче серии "Автомобилист" открыл счет благодаря 
шайбе Сергея Широкова в большинстве. "Ак Барс", правда, в том матче тоже 
реализовал большинство, но все равно проиграл.  
Особенно заметна разница была видна во второй игре. Две из четырех шайб 
"Автомобилист" забросил как раз в большинстве. Понятно, что было 
пятиминутное удаление Радулова, но и его нужно было еще реализовать. 
Фактически именно благодаря двум голам в большинстве гости и решили исход 
второго матча. 
"Ак Барс" же в подобной ситуации ничем ответить не смог. В начале матча 
именно хозяева начинали с большинства - они дважды подряд разыгрывали 
лишнего, но создали ноль моментов. Больше времени "барсы" тратили на то, 
чтобы завести шайбу в чужую зону, а не разыгрывать ее. Были шансы в 
большинстве и при счете 0:2, но ничего опасного создать не удалось. 
В итоге у "Автомобилиста" за два матча реализовано 3 из 10 попыток в 
большинстве (30%), а у "Ак Барса" - 1 из 10 (10%). В команде видят проблему, но 
пока ничего поделать не могут. Те же Вадим Шипачев, Дмитрий Кагарлицкий и 
Радулов, которые выходят в первой бригаде большинства, постоянно разбирают 
этот компонент и много общаются друг с другом.  
Пока розыгрыш "Ак Барса" выглядит очень статичным и примитивным. Казанцы 
стоят по периметру и заканчивают комбинации броском от синей линии. Никаких 
поперечных передач, чтобы растянуть оборону "Автомобилиста", мы еще не 
видели. Гости же играли активно не только в равных составах, но и в 
меньшинстве: "Они очень быстро двигаются в меньшинстве, моментально 
накатываются на игрока с шайбой и наши хоккеисты ничего с этим поделать не 
могут", - рассуждал во время матча эксперт "Ак Барс Шоу" Максим Пестушко. 
"Ак Барс" пока просто не готов? 
Две важные, хоть и банальные детали, вчера отметил Дмитрий Яшкин. 
Нападающий "Ак Барса" провел первый за три месяца матч после травмы и в 
целом выглядел неплохо. Он вернулся в звено к Шипачеву и Кагарлицкому, а в 
большинстве выходил уже на привычное для себя место на пятачке.  
Яшкин сначала отметил, что у "Ак Барса" ничего не получилось в атаке: "Ноль 
голов, надо искать пути, как забивать". А затем признался, что команда сама себе 
создает проблемы: "У нас пока очень много брака и неточных передач. Почему 
так? Может быть, кто-то переживает, может, давление. Мы принимаем неверные 
решения в атаке, такого быть не должно". 
Слова Яшкина интересны в контексте того, что "Ак Барс" до серии с 
"Автомобилистом" все равно считался одним из фаворитов в борьбе за Кубок 



 

 

Гагарина. У казанской команды - один из самых звездных и опытных составов во 
всей КХЛ. Но две первые игры показали, что "Ак Барс" пока просто не готов к 
плей-офф. Казанцы много удаляются, часто ошибаются в передачах и играют 
только вспышками. В первом матче они здорово провели только третий период, 
а накануне можно отметить только первые 15 минут встречи. 
Возможно, это банальная недооценка соперника, ведь перед серией никто не 
сомневался в победе "Ак Барса". Сами казанцы выиграли в регулярном 
чемпионате у "Автомобилиста" три из четырех матчей. К тому же, почти все в 
один голос твердили, что "Автомобилист" - самый удобный соперник для любой 
команды на Востоке и в целом некубковый соперник. Первые два матча в Казани 
показали, что все очень сильно ошибались. 
Есть ли шансы вытащить серию?  
Билялетдинов после матча тоже сказал важную вещь: "Паники никакой нет. Да, 
сложная ситуация, но мы продолжаем биться до конца". Примерно эти же слова 
сказал и лидер "барсов" Лукоянов: "И "Салавату Юлаеву" проигрывали 0-2 в 
серии. Много подобных историй было, когда проигрывали дома, а в гостях 
побеждали. С Омском никто дома не выигрывал. Каждая игра - это новая игра. 
Может, послезавтра проснемся, и звезды будут смотреть на нас".  
Эти слова, конечно, внушают оптимизм, но поменяется ли что-то в игре "Ак 
Барса", покажет только третий матч. Даже несмотря на какое-то тактическое 
преимущество "Автомобилиста", казанская команда не выглядит намного хуже 
соперника. Того же третьего периода первого матча могло хватить для спасения, 
если бы не вратарь Евгений Аликин. Во второй игре все сломало удаление 
Радулова - не будь его, "барсы" могли сравнять счет в серии.  
Сможет ли "Автомобилист" так правильно и надежно провести всю серию - тоже 
большой вопрос. У команды из Екатеринбурга в регулярном чемпионате были 
разные игровые проблемы, а теперь в плей-офф она вдруг выглядит идеально. 
Для "Ак Барса" пока еще не все потеряно. Задача у команды теперь только одна 
-увезти из Екатеринбурга две победы. "Для меня не имеет значения, где играть. 
Порой дома даже сложнее", - заявил Билялетдинов. "Если судить по нашим 
результатам в этом сезоне, то действительно нам лучше играть на выезде. Дай 
Бог, чтобы мы переломили эту серию", - сказал Яшкин.  
По победам в основное время на выезде "Ак Барс" в регулярном чемпионате был 
седьмой командой во всей лиге: казанцы одержали 14 побед в 34 матчах. Шансы 
у казанской команды на выезде точно будут, но для это должна поменяться их 
игра, а до самих хоккеистов должно дойти, что плей-офф уже начался. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292327 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов больше не топ-тренер? "Ак Барс" ужасен и близок к 
катастрофе в плей-офф (Sport24.ru, Москва, 3 марта 2024) 
Фаворит уже "горит" 0-2 в серии. 
В этом сезоне КХЛ были две команды, в кубковый успех которых верили, 
несмотря ни на что. Они проигрывали, показывали весьма посредственный 
хоккей, но из числа фаворитов не пропадали. По стечению обстоятельств, речь 
о прошлогодних финалистах Кубка Гагарина. Выход в финал, а теперь более 
победа в нем - что-то вроде гарантии: эти парни в случае чего соберутся и 
зададут жару. Точно также, как про ЦСКА и "Ак Барс" думали на протяжении всего 
сезона со знаком "плюс", многие ждали спада от "Лады" и "Северстали", а год 
назад от "Адмирала" и "Торпедо". А он никак не наступал.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292327


 

 

ЦСКА в первом матче серии с "Локомотивом" действительно напомнил себя 
прежнего и заставил говорить об армейском комплексе у ярославских 
хоккеистов. Сама команда Сергея Федорова в той встрече мало чем отличалась 
от чемпионских образцов. Второй матч действующие обладатели Кубка Гагарина 
проиграли, но все же остаются в игре. Чего не скажешь об "Ак Барсе", который 
оказался в паре шагов от настоящей катастрофы. Казанцы не просто "горят" 0-2 
в серии с "Автомобилистом", но и оба матча проиграли дома.  
Особенно болезненным стало второе поражение. Казанцы его потерпели со 
счетом 0:4. При домашних трибунах подопечные Билялетдинов забросили всего 
одну шайбу за две игры. И если в первой встрече интрига держалась до 
последнего, и хозяева устроили мощнейший штурм, то в матче № 2 все решилось 
уже на старте второго периода. Подвел "Ак Барс" его лидер. Александр Радулов 
вырубил Кирилла Воробьева, за что получил удаление до конца матча. 
"Автомобилист" воспользовался шансом по максимуму, забросив две шайбы за 
пятиминутку большинства.  
Не помог "Ак Барсу" во второй игре даже вернувшийся после травмы Дмитрий 
Яшкин. Правда, ждать спасения от игрока, даже топового, который не играл с 
конца ноября довольно наивно. Тем более, что в Казани и без русского чеха 
хватает звезд. Особенно - в атаке. Но после первого поражения в серии на лавку 
присел Райли Барбер - американец, который был лучшим снайпером "Барыса" и 
перешел в дедлайн, а Дмитрий Кагарлицкий, напротив, половину первого матча 
просидел на лавке.  
Беда "Ак Барса", конечно же, не в исполнителях. Их у Билялетдинова столько и 
такого качества, что на зависть многим. Вот только за весь сезон тренерский 
гений коуч Билла не сочинил ни одного стабильного ударного звена. Коим было 
в прошлом году Воронков - Сафонов - Радулов. Лидерской тройкой могло стать 
сочетание Кагарлицкий - Шипачев - Яшкин, но все планы поломала травма 
Дмитрия. В итоге к плей-офф "Ак Барс" подошел с крайне странным звеном 
Барбер - Шипачев - Быков, в которой не было даже намека на "химию".  
"Ак Барс" прямо сейчас разбивается о вратаря Аликина, который до этой весны 
не мог похвастаться даже одним матчем в плей-офф. Однако для казанцев он - 
стена. Впрочем, нельзя сказать, что команда Билялетдинова атакует, создает 
моменты, а все портит вратарь соперника. "Автомобилист" в принципе играет 
очень собрано, вязко и мало что позволяет создавать в равных составах. 
Собственно, эта характеристика идеально бы подошла любой команде 
Билялетдинова. Но мэтра здесь и сейчас переигрывает куда более молодой 
специалист Заварухин.  
На чем помимо Аликина и грамотной игры 5 на 5 выезжает "Автомобилист", так 
это на большинстве. Даже притом, что в составе нет Стефана Да Косты, чуть ли 
не главного мастера при розыгрыше лишнего. Во второй игре не было и ведущего 
защитника Ника Эберта, но и это не помешало уральцам наказывать хозяев за 
удаления. Собственно, из шести шайб команда Заварухина забросила половину 
в большинстве. "Ак Барс" реализовал только одну попытку.  
Впереди у "Ак Барса" два матча в Екатеринбурге. Проиграй хотя бы один - 
казанцы окажутся на краю пропасти. Прямо сейчас не видно, за счет чего 
подопечные Билялетдинова могут спастись. Играют они разрозненно и 
консервативно. Защитники не подключаются к атакам, сочетания не работают, 
большинство хромает на две ноги. Кажется, эпоха Билялетдинова уходит, а сам 
он может уйти на пенсию не на победной ноте, а с позором. Впрочем, хоронить 
"Ак Барс" раньше времени тоже не стоит. Оборонительным командам, а это 
уместно как про тех, как и про других, зачастую легче играть на выезде, где нет 
давления трибун и никто не гонит вперед.  



 

 

https://sport24.ru/hockey/article-626080-bilyaletdinov-bolshe-ne-top-trener-ak-bars-
uzhasen-i-blizok-k-katastrofe-v-pley-off 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" - на краю пропасти, Уфа с "Трактором" и Ярославль с ЦСКА 
устроили ледовые битвы (Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), 
Москва, 3 марта 2024) 
Главная сенсация первого раунда плей-офф КХЛ назревает в паре Казань - 
Екатеринбург, в которой один из главных фаворитов этого сезона, "Ак Барс" 
дважды уступил "Автомобилисту" на своем льду (1:2, 0:4). Уфа, Череповец и 
Ярославль сравняли счет в своих сериях с "Трактором", "Спартаком" и ЦСКА 
после двух стартовых матчей. Победитель регулярного чемпионата, столичное 
"Динамо" начало плей-офф с уверенной победы над одноклубниками из Минска 
(4:1). "МК-Спорт" рассказывает подробности.  
"Ак Барс" - "Автомобилист". Счет в серии - 0:2 (1:2, 0:4) 
Екатеринбургский "Автомобилист" по итогам двух первых матчей стартового 
раунда плей-офф в Казани отправил своего оппонента, прошлогоднего 
финалиста Кубка Гагарина и одного из главных фаворитов этого сезона, "Ак 
Барс", в глубокий и серьезный нокдаун. Именно это противостояние еще до его 
начала считалось многими самым упорным и непредсказуемым на Востоке КХЛ. 
Заслуженный тренер России и Белоруссии Владимир Крикунов в своем 
эксклюзивном прогнозе "МК" накануне старта плей-офф не смог назвать 
фаворита в этой хоккейной дуэли: "Вот кто выиграет в этой паре - это большая 
для меня загадка! Что-то не очень в этом чемпионате шли дела у казанского 
клуба, хотя в последнее время они и начали выигрывать. Состав у Казани самый 
сильный по именам по сравнению со всеми, но играли подопечные 
Билялетдинова в регулярке тяжеловато". 
Однако предсказать, что "белые барсы" начнут эту серию с двух домашних 
поражений подряд мало кто решился. Звездный по именам клуб из столицы 
Татарстана стартовал в плей-офф не то что тяжело, а из рук вон плохо. В первой 
игре казанцы уступили "Автомобилисту" с минимальным счетом - 1:2, абсолютно 
беззубо и инертно сыграв в атаке. У хозяев было целых два периода, чтобы 
отыграть предоставленный гандикап в две шайбы, но сделать этого хозяева так 
и не смогли, хотя времени у них на это было предостаточно.  

https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/03/ak-bars-na-krayu-propasti-ufa-s-traktorom-
i-yaroslavl-s-cska-ustroili-ledovye-bitvy.html 

К заголовкам сообщений 

Почему "Ак Барс" проигрывает "Автомобилисту"? Разбираемся вместе с 
экспертами (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 
марта 2024) 
Шесть тезисов от Батрака и Щитова.  
"Ак Барс" неожиданно провалил начало серии с "Автомобилистом". Казанцы 
проиграли две первые встречи, притом сделали это дома. Второй матч и вовсе 
завершился неприятными 0:4 в счете, а всего за два матча на счету "Ак Барса" - 
одна шайба.  
Вместе с бывшим нападающий "Спартака" и комментатором "КХЛ ТВ" Артемом 
Батраком, а также экс-защитником "Сочи" Никитой Щитовым разбираемся, в чем 
"Автомобилист" сильнее "Ак Барса".  
Тезис 1. Заварухин тактически переигрывает Билялетдинова 
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За первые два матча "Автомобилист" едва ли не во всем лучше "Ак Барса": 
уральцы больше забивают, меньше пропускают и лучше реализуют свои 
моменты. У "барсов" с их топовым нападением лишь одна шайба за две встречи 
- критически низкий показатель. Притом в регулярном чемпионате 
"Автомобилист" не был командой с надежной обороной. "Ак Барс" же теряется 
под высоким прессингом соперника и активными действиями чужих игроков в 
меньшинстве. На этом фоне встает вопрос о том, что главный тренер 
"Автомобилиста" Николай Заварухин переигрывает своего визави Зинэтулу 
Билялетдинова.  
Артем Батрак: "Думаю, что да. В первом матче "Автомобилист" быстро забил два 
гола, после чего начал играть аккуратно. "Ак Барс" ничего с этим поделать не 
смог: они просто не привыкли раскрываться и бежать в нападение. При этом у 
"Автомобилиста" тоже есть проблемы, что было видно по регулярному 
чемпионату. Однако "Ак Барс" просто не может их вскрыть, хотя уровень состава 
им позволяет это сделать. Кто бы что не говорил о команде, но забить один гол 
за шесть периодов - это очень плохо. Не могу сказать, что "Автомобилист" 
показывает лучший хоккей в своей жизни, однако команда действуют четко и 
организованно. Именно так и нужно играть в матчах на вылет. В этом же и 
особенность плей-офф: суператакующий хоккей, который команда показывает в 
регулярке, в Кубке Гагарина сходит на нет. Пока же "Автомобилист" тащит наверх 
тройка Волк - Мэйсек - Широков". 
Никита Щитов: "У Заварухина отличный тренерский штаб. Главное: там есть 
динамовская школа, из которой вышел Билялетдинов. В "Автомобилисте" 
работают Владимир Воробьев, Олег Ореховский - это та же система обороны, 
что и у главного тренера "Ак Барса". Они здорово разобрали игру соперника".  
Билялетдинов проигрывает Заварухину тактически: что не так с "Ак Барсом" в 
серии с "Автомобилистом"? 
Тезис 2. Игроки "Ак Барса" потерялись в хоккее Билла 
Казанский клуб со спадами и одним кризисом преодолел регулярный чемпионат, 
при этом ближе к финишу ситуация стабилизировалась. "Ак Барс" перед стартом 
Кубка Гагарина выиграл 17 из 24 матчей, у команды появилось звено-лидер, 
капитан Александр Радулов восстановился после травмы, а голкипер Тимур 
Билялов играл без грубых ошибок и в каждой игре по-настоящему спасал. Но все 
это было добыто с хоккеем, который не учитывал особенности состава. С одним 
из лучших нападений казанцы отсиживались в обороне. Кто из звезд захочет 
играть со строгим заданием, от которого нельзя отступать? 
Никита Щитов: "У "Ак Барса" не видно чемпионской игры. В команде столько 
игроков, которые были чемпионами страны, чемпионами мира, многие играли в 
сборной - одним словом, там колоссальной кубковый опыт. Смотришь, как играет 
с "Торпедо" со СКА, и сразу думаешь: как бы играли казанские ребята с таким 
тренерами, как Игорь Ларионов или Андрей Козырев? Хочется видеть быстрый 
и комбинационный хоккей. Тот же Радулов как играл у Быкова, сколько он очков 
набирал... А сейчас команда играет настолько просто, мастера же не могут 
забить и раскрыться. Не знаю, может, в команде нервное напряжение или еще 
что-то. Мне не понятно, почему такие мастера не забивают".  
Артем Батрак: "Я больше удивлен не счету в серии, а настрою "Ак Барса". Они 
будто не могут собраться и понять, что идет плей-офф. Допускаю, что это 
проблема накопительного характера. Сильную команду с такими исполнителями 
может преследовать одна мысль: в регулярке у нас не совсем получается, а в 
плей-офф мы выйдем и всех победим. Плюс "Ак Барс" выполнил задачу на 
регулярный чемпионат: попал в четверку, выбил преимущество домашней 
площадки и получил в первом раунде, как многие говорили, не самый сильный 



 

 

"Автомобилист". Однако получилось так, что в положении екатеринбургской 
команды находятся именно казанцы. Мне кажется, что у нынешнего "Ак Барса" 
есть психологические проблемы, которые были не только в плей-офф, но и на 
протяжении всего сезона. Не думаю, что там игроки получают удовольствие от 
проделанной работы и игры".  
Тезис 3. Магия Билялова закончилась 
Без всяких сомнений, Билялов в этом сезоне - один из сильнейших вратарей 
лиги. По всем статистическим показателям он идет в тройке, а единственный 
конкурент, который ему мог бы ему навязать борьбу за звание лучшего голкипера 
лиги, Александр Самонов из "Салавата Юлаева". В Кубке Гагарина Билялов 
играет без грубых ошибок, но и без суперспасений.  
Артем Батрак: "Ни в коем случае нельзя винить Билялова, но получилось так, что 
он не выручил. Что касается первого матча, то Широков идеально попал, а во 
втором Тимур получил четыре гола. Но как он мог поймать шайбу от Блэкера в 
формате пять на три? Следующий гол от Широкова - снова пропускают в 
меньшинстве, затем Мэйсек щелкает в касание с трех метров, а Голышев 
выходит один в ноль.  
В регулярном чемпионате "Ак Барс" вывозил многие матчи за счет Билялова. Он 
мог сыграть на "ноль" или пропустить одну, а казанцы забивали чуть больше и 
забирали два очка. Но в плей-офф той суперигры от Билялова пока нет. 
Посмотрим же на Аликина, который отстоял оба матча у "Автомобилиста". У него 
нет серьезных проблем, что подчеркивает далеко не лучшую игру "Ак Барса" в 
нападении".  
Тезис 4. "Ак Барс" проваливается в большинстве 
Скорее всего, главная причина поражений "Ак Барса". Проблема, которая 
тянется на протяжении всего сезона, а работа над ошибками не дает 
результатов. Хорошо казанцы играли в большинстве лишь в первый месяц 
регулярного чемпионата. Затем "Ак Барс" перестал забивать и постепенно начал 
сползать вниз по таблице.  
Артем Батрак: "Игра в большинстве - это ключевой момент серии. Вспомним 
первый матч: Широков забивает в большинстве, Эберт - по итогам большинства. 
Что было во втором? Две шайбы из четырех в ворота "Ак Барса" влетели в 
большинстве. Казанцы же в этом компоненте почти ничего не сделали. Не могу 
сказать, что это "Автомобилист" так хорош в меньшинстве, тут больше проблемы 
у самого "Ак Барса".  
Первая бригада казанцев выстраивается следующим образом: Шипачев встает 
справа, Радулов - под воротами. Если ничего не получается, то они меняются 
местами. С одной стороны, это вариативность, с другой, у них нет четкого 
понимания, кто, где, зачем и как. Вдобавок в первую бригаду большинства по 
ходу сезона добавился Миллер - снова все поменялось".  
Никита Щитов: "Игроки "Ак Барса" часто оставляют команду в меньшинстве. 
"Автомобилист", как показали два матча, умеют реализовывать свои моменты. 
Это, во-первых, заслуга тренерского штаба, а, во-вторых, грамотная работа 
ребят, которые выходят в большинстве".  
Тезис 5. "Ак Барсу" не хватает Радулова и других лидеров 
На данный момент в "Ак Барсе" нет лидерского звена. В конце регулярного 
чемпионата таким можно было назвать сочетание Станислав Галиев - Кирилл 
Семенов - Семен Кошелев, однако в первых двух матчах на льду его не видно. 
Возродившаяся динамовская тройка Дмитрий Кагарлицкий - Вадим Шипачев - 
Дмитрий Яшкин тоже пока не готова к бомбарадирским подвигам. Радулова 
перед плей-офф поставили к молодым Сафонову и Артему Галимову, однако тот 
пихает им на скамейке запасных. Капитан команды на протяжении всего сезона 



 

 

искал оптимальных для себя партнеров, однако так их и не нашел. Во втором 
матче Радулов и вовсе удалился за удар в голову защитника "Автомобилиста" 
Кирилла Воробьева, из-за чего получил матч-штраф.  
Артем Батрак: "Возможно, что Радулова спровоцировал Воробьев. По ходу плей-
офф игроки постоянно пытаются что-то сказать друг другу, зацепить, еще что-то 
сделать. Например, в первом матче между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором" 
часто в борьбе были Панин и Робинсон. Чем это закончилось во втором матче, 
все прекрасно видели. Радулов часто встречался на льду с Воробьевым, 
возможно, Кирилл что-то смог сделать, чтобы вывести соперника на эмоции. 
Александр же, как самый эмоциональный игрок лиги, не может смириться с 
поражением, по нему это бьет вдвойне. Разумеется, Радулов сыграл плохо: 
получить капитану штраф 5+20 - плохой знак для команды. Но я не думаю, что 
он так хотел впечатать Воробьева. Александр намерен был применить жесткий 
силовой прием, но получилось по-другому. Однако это стало ключевым 
моментом матча".  
Никита Щитов: "Ак Барсу" не хватает прежнего Радулова. К тому же, Дмитрий 
Яшкин еще не в прежней форме".  
Тезис 6. "Ак Барс" плох, но 0-4 не будет 
После двух домашних поражений, хочешь не хочешь, но подумаешь об исходе 
серии со счетом 0-4. Сейчас на стороне "Автомобилиста" психологическое 
состояние и преимущество домашней площадки.  
Артем Батрак: "Нет, я не думаю, что в серии будет счет 0-4. Тут два аргумента. 
Первый: у "Ак Барса" слишком хороший состав, чтобы проиграть 0-4. Второй: 
"Автомобилист" не такая железная команда, которая будет закрывать серии 
"всухую". Сравним ее с "Локомотивом": ярославцы поставили стену, сквозь 
которую ЦСКА просто не может пробиться. "Автомобилист" не такой, поэтому 
моменты у "Ак Барса" в следующих играх будут возникать. Однако, как он их 
реализует, другой вопрос".  
Никита Щитов: "Нынешний результат очень удивляет. Конечно, казанцы могут 
забрать следующие матчи, но на команде - большой груз ответственности. "Ак 
Барс" я со счетов не списываю".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292361 

К заголовкам сообщений 

"За такую игру с "Автомобилистом" надо предъявлять претензии 
тренерам "Ак Барса" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 марта 2024) 
За неудовлетворительную игру в серии плей‑офф КХЛ против екатеринбургского 
" Автомобилиста " нужно предъявлять претензии тренерскому штабу " Ак Барса 
", который не сумел из звездных игроков создать команду, сказал "Матч ТВ" 
бывший главный тренер казанцев и сборной России Владимир Плющев. 
"Ак Барс" проиграл "Автомобилисту" в двух домашних матчах первого раунда 
плей‑офф. Третья игра состоится 4 марта в Екатеринбурге. 
 - У "Ак Барса" налицо проблемы, которые они не решили в "регулярке". Любая 
уважающая себя команда не проигрывает два раза подряд одному и тому же 
сопернику в одном турнире, тем более на своей площадке. У "Ак Барса" будут 
проблемы и в последующих матчах серии. 
 - У казанцев звездный состав. Почему они так нестабильны?  
 - Звездный состав - это еще не звездная команда. Нужно предъявить претензии 
тренерскому штабу "Ак Барса". Из тех суперигроков, которые у них есть, надо 
было сделать команду, а не личностей в команде. Хоккей - это командная игра, 
по отдельности никто выиграть не сможет. Если нет понимания между игроками, 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292361


 

 

главным тренером и коллективом, то такие результаты совершенно логичны, - 
сказал Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2024855_Za_takuju_igru_s_Avtomobilisto
m_nado_predjavlat_pretenzii_treneram_Ak_Barsa__Plushhev 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Никакого мандража нет. Будем продолжать гнуть свою линию" - 
защитник ЦСКА Макаров о серии с "Локомотивом" в КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Защитник ЦСКА Николай Макаров после поражения от "Локомотива" во втором 
матче плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ сказал "Матч ТВ", что его команда 
была готова к такому развитию событий, поэтому никакого волнения в 
коллективе нет. 
В субботу ЦСКА на выезде уступил "Локомотиву" во втором матче серии первого 
раунда Кубка Гагарина (1:2). Счет в противостоянии стал 1-1. Третья игра серии 
пройдет в Москве 4 марта. 
 - Ожидали, что после провала на старте серии во второй игре "Локомотив" так 
включится - начнет драться, жестко бить?  
 - Конечно, ожидали! Это плей‑офф, здесь команды отдают все силы в матчах. 
Тем более, после поражения в первой игре "Локомотив" заставили пойти вперед, 
играть активнее. Мы были к этому готовы. 
 - ЦСКА едет домой при счете 1-1 в серии. Это успокаивает?  
 - Все нормально, мы готовимся к следующим матчам серии. Никакого мандража 
нет. Будем продолжать гнуть свою линию. 
 - Игроки ЦСКА даже после не самой удачной "регулярки" спокойны, 
раскрепощены, на позитиве. За счет чего это достигается?  
 - Все ребята опытные - сыграли много финалов, выиграли много кубков. Это 
передается, старшие ребята поддерживают, друг от друга заряжаемся 
эмоциями, - сказал Макаров "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2024791_Nikakogo_mandrazha_net_Bud
em_prodolzhat_gnut_svoju_liniju__zashhitnik_CSKA_Makarov_o_serii_s_Lokomotiv
om_v_KKhL 

К заголовкам сообщений 

"Возвращение Кузнецова в "Трактор" - хороший шаг, но только с 
нормальным подходом. Надо несколько раз подумать" - экс‑директор 
клуба (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин считает, что необходимо 
тщательно проанализировать все плюсы и минусы при принятии решении о 
возможном возвращении нападающего "Вашингтон Кэпиталз" Евгения 
Кузнецова в челябинский клуб. 
Ранее генеральный менеджер "Вашингтона" Брайан Маклеллан подтвердил, что 
Кузнецов выставлен на драфт отказов. Российский нападающий завершил 
прохождение программы помощи НХЛ, в которой он находился с начала февраля 
этого года, и в субботу был допущен до тренировок с командой. 
 - То, что в "Вашингтоне" он не нужен, о многом говорит. Раньше намекали об 
обмене, а по итогу сняли с себя всю ответственность. Перефразируя песню 
Вахтанга Кикабидзе: "Вот и все, что было вот, и все что было, ты, как хочешь, это 
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назови. Для кого‑то просто летная погода, а ведь это проводы Кузьмы". Ведь у 
него рецидив. Если бы был первый раз, а это второй. А где второй, там и третий. 
Не знаю, кто из других клубов НХЛ его возьмет. Хотя, может, кто‑то поверит, в 
его карьере были и хорошие моменты. 
 - Как вы относитесь к мнению, что Кузнецову надо возвращаться в "Трактор"?  
 - Возвращение в "Трактор" - это его шанс продолжить карьеру. Доказать, что он 

что‑то может. Возвращение в Челябинск - хороший шаг, но только с нормальным 

подходом. С одной стороны, заманчиво вернуть Женьку и привлечь народ на 
трибуны. Но это может быть сиюминутная акция, если он не сможет себя 
проявить. Кто возьмет на себя такую ответственность? Женька позиционировал 

себя как свой человек, рубаха‑парень, и здесь у него друзья пойдут. Поэтому 

надо несколько раз подумать, ситуация щекотливая. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2024969_Vozvrashhenije_Kuznecova_v_
Traktor__khoroshij_shag_no_tolko_s_normalnym_podkhodom_Nado_neskolko_raz_
podumat__eksdirektor_kluba 

К заголовкам сообщений 

Экс-директор "Трактора": Робинсон был не прав, и он должен извиниться 
перед Паниным (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин считает, что нападающий 
челябинцев Чарльз Робинсон нанес свой удар изподтишка и должен извиниться 
перед капитаном "Салавата Юлаева" Григорием Паниным. Челябинский 
форвард отправил в нокдаун опытного защитника с одного удара. 
"Я считаю, что Робинсон был не прав, и он должен извиниться. Панин был не 
готов к драке, он ехал к нему навстречу открытый. При этом Робинсон перед 
ударом резко сбросил перчатки и нанес свой удар. Он североамериканец и 
должен лучше знать правила драки, чем наши хоккеисты. Сначала люди 
договариваются, потом сбрасывают перчатки, судьи дают им место, и только 
после этого начинают драться. По габаритам Робинсон крупнее Панина, и он 
должен был соображать, какие могут быть последствия. Поэтому хорошим 
мужским поступком будет то, что он извинится перед Паниным". 

https://www.championat.com/hockey/news-5457370-eks-direktor-traktora-robinson-
byl-ne-prav-i-on-dolzhen-izvinitsya-pered-paninym.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-игрок "Колорадо": Робинсон не грязный игрок, видимо, Панин 
реально заслужил этот удар (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Бывший игрок "Колорадо" Колби Коэн прокомментировал эпизод в матче 
"Салават Юлаев" - "Трактор", в котором капитан уфимцев Григорий Панин 
получил удар в лицо от форварда "Трактора" Чарльза Робинсона. По итогам 
массовой стычки Робинсон получил два больших штрафа за драку и два 
дисциплинарных штрафа до конца игры. 
"Робинсон даже близко не является грязным игроком. Что говорит о том, что этот 
удар по лицу Панина был более чем заслуженным", - написал Колби Коэн в своей 
соцсети. 

https://www.championat.com/hockey/news-5457352-eks-igrok-kolorado-robinson-ne-
gryaznyj-igrok-vidimo-panin-realno-zasluzhil-etot-udar.html 
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Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Панин - опытный, жесткий игрок. Два года назад он травмировал 
Седлака. Возможно, сработал закон бумеранга" - Щитов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Бывший защитник "Сочи" Никита Щитов прокомментировал конфликт капитана 
"Салавата Юлаева" Григория Панина и форварда челябинского "Трактора" 
Чарльза Робинсона, отметив, что в отношении игрока уфимского клуба сработал 
"закон бумеранга". 
"Салават" в субботу в матче Кубка Гагарина победил дома "Трактор" (4:1) и 
сравнял счет в серии до четырех побед - 1-1. В третьем периоде хоккеисты обеих 
команд устроили четыре драки подряд за несколько минут. Робинсон одним 
ударом уложил на лед Панина. 
 - Как вы относитесь к поступку Робинсона, который ударил Панина?  
 - С одной стороны, он быстро сбросил перчатки, перехитрил Панина. Мы не 
знаем, о чем они разговаривали. Понятно, что были неласковые слова. На видео 
видно, что Робинсон чуть откатывается назад, показывает, что он хочет скинуть 
перчатку, а Панин катится на него. То есть игрок "Трактора" перехитрил и ударил 
его. Так ситуация складывалась, что было уже несколько драк, градус эмоций 
был очень серьезный. Следовало уже ожидать драку и просто позаботиться о 
своем здоровье. 
Григорий - опытный, жесткий игрок. У него самого в карьере столько было 
случаев, когда он, жестко играя в корпус, выносил игроков не по правилам. Кто-
то говорил, что это было исподтишка. Два года назад он травмировал Лукаша 
Седлака из "Трактора". Возможно, тут сработал закон бумеранга, и ему 
вернулось в ответ. Рано или поздно такое случается. Здорово, что Панин потом 
вышел на скамейку и показал, что он не сломлен, что с ним все хорошо - это 
мужской поступок. Мнения об этой ситуации могут разделяться. Но я считаю, что 
нужно быть готовым, что можно получить, тем более что не было 
доброжелательных разговоров. Но ничего страшного не случилось, это хоккей. 
Григорию хочется пожелать здоровья. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025038_Panin__opytnyj_zhestkij_igrok_
Dva_goda_nazad_on_travmiroval_Sedlaka_Vozmozhno_srabotal_zakon_bumerang
a__Shhitov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"А кто теперь кому не пара, Гришенька?" В "Тракторе" вспомнили эпизод 
из плей-офф-2022 КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Пресс-служба челябинского "Трактора" опубликовала ролик, в котором 
вспомнила эпизод из плей-офф 2022 года. В четвертом матче серии плей-офф 
полуфинала Востока 2022 года капитан "Салавата Юлаева" Григорий Панин 
нанес травму одному из лидеров челябинцев Лукашу Седлаку ударом в голову. 
Во вчерашнем матче с "Трактором" в третьем периоде в ходе массовой 
потасовки нападающий челябинцев Чарльз Робинсон отправил Панина в 
нокдаун с одного удара. Пресс-служба челябинцев напомнила капитану 
уфимцев: "А кто теперь кому не пара, Гришенька?" 

https://allhockey.ru/news/show/509540-Panin_real_no_zasluzhil_etot_udar
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025038_Panin__opytnyj_zhestkij_igrok_Dva_goda_nazad_on_travmiroval_Sedlaka_Vozmozhno_srabotal_zakon_bumeranga__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025038_Panin__opytnyj_zhestkij_igrok_Dva_goda_nazad_on_travmiroval_Sedlaka_Vozmozhno_srabotal_zakon_bumeranga__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025038_Panin__opytnyj_zhestkij_igrok_Dva_goda_nazad_on_travmiroval_Sedlaka_Vozmozhno_srabotal_zakon_bumeranga__Shhitov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2025038_Panin__opytnyj_zhestkij_igrok_Dva_goda_nazad_on_travmiroval_Sedlaka_Vozmozhno_srabotal_zakon_bumeranga__Shhitov


 

 

Права на видео принадлежат ХК "Трактор". Посмотреть видео можно на 
официальном телеграм-канале клуба. 
В сезоне-2021/2022 "Трактор" прошел "Салават Юлаев" в шести матчах, однако 
Седлак смог принять участие лишь в последних двух матчах финала Восточной 
конференции с "Металлургом". Челябинский клуб уступил магнитогорцам в пяти 
матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5457186-a-kto-teper-komu-ne-para-
grishenka-v-traktore-vspomnili-epizod-iz-plej-off-2022-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-игрок КХЛ: рад, что Панин получил по лицу. Он один из самых 
грязных игроков в истории (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Бывший нападающий клубов КХЛ Мэтт Мерли резко высказался в соцсети в 
адрес капитана "Салавата Юлаева" Григория Панина. 44-летний экс-форвард 
оценил эпизод во вчерашнем матче "Салават Юлаев" - "Трактор", в котором 
Панин был отправлен в нокдаун ударом по лицу от форварда челябинцев 
Чарльза Робинсона. 
"Рад, что Панин получил по лицу. Он один из самых грязных игроков в истории", 
- написал Мерли в соцсети. 
В сезоне-2013/2014 КХЛ Панин травмировал Мерли в матче регулярного 
чемпионата "Ак Барс" - "Медвешчак". Григорий грязным ударом после свистка 
ударил лежащего Мерли головой в борт. За этот силовой прием Панин получил 
самую длительную дисквалификацию в карьере КХЛ - 11 матчей. 

https://www.championat.com/hockey/news-5457308-eks-igrok-khl-rad-chto-panin-
poluchil-po-licu-on-odin-iz-samyh-gryaznyh-igrokov-v-istorii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" здорово играет второй период, хорошо меняется. Во второй 
игре они зажали нас в зоне" - форвард ЦСКА Слепышев (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Нападающий ЦСКА Антон Слепышев после поражения от " Локомотива " во 
втором матче плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ сказал "Матч ТВ", что соперник 
здорово играет во втором периоде и хорошо меняется, за счет чего зажал его 
команду в собственной зоне. 
В субботу ЦСКА на выезде уступил "Локомотиву" во втором матче серии первого 
раунда плей‑офф КХЛ (1:2). Счет в противостоянии стал 1-1. Третья игра серии 
пройдет в Москве 4 марта. 
 - Во втором матче ЦСКА во втором периоде потерял темп и начал уступать 
"Локомотиву" в скорости. С чем это связано?  
 - Это было связано с давлением "Локомотива". Они здорово играют второй 
период, хорошо меняются, поэтому зажали нас немного в своей зоне. У них в 
итоге зашли два броска с дальней дистанции, их надо было заблокировать, 
сыграть почетче. В целом мы контролировали игру, но одной шайбы 
недостаточно. 
 - Вы согласны, что "Локомотив" стал агрессивнее играть на вашем пятаке, 
создавать трафик перед Иваном Федотовым, благодаря чему забил оба гола?  
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 - Думаю, да. У них был акцент на это. Нам как раз не хватило агрессии возле 
чужих ворот, - сказал Слепышев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2024775_Lokomotiv_zdorovo_igrajet_vtor
oj_period_khorosho_menajetsa_Vo_vtoroj_igre_oni_zazhali_nas_v_zone__forvard_
CSKA_Slepyshev 

К заголовкам сообщений 

"Салават" чего-то боится, "Ак Барс" губит упрямство тренера. Что 
происходит в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
А "Локомотив" уже выиграл один "матч жизни" у ЦСКА. 
В четырех парах Кубка Гагарина прошли по два матча - и, к радости любителей 
интриги, домашние команды выиграли лишь три игры, а единственные 2-0 в 
серии приходят не от той команды, от которой этого мог кто-то ожидать. Что же 
происходит в плей-офф КХЛ прямо сейчас? 
"Спартак" - "Северсталь" 
Счет в серии: 1-1  
Тимофей Давыдов и Николай Голдобин 
Две команды обменялись победами в Москве и теперь переезжают на игры в 
Череповце. А теперь давайте посмотрим, какие особенности повлияли на 
данный итог и могут стать решающими в будущем. 
Небольшое количество голов - зрительный обман 
Команды в регулярке встречались четыре раза и забросили 32 шайбы на двоих, 
то есть в среднем по восемь шайб за матч. Выглядит немного аномальным даже 
для таких атакующих команд. Но после двух матчей команды забросили лишь 
восемь шайб, что в два раза меньше, чем в регулярке. "Начался типичный 
откатный хоккей в стиле плей-офф?" - спросит человек, не посмотревший ни 
одного матча. Не переживайте, не начался. Команды играют в быстрый хоккей, с 
постоянным прессингом, не сбиваясь при этом на примитивные набросы. 
Изменилась реализация моментов, которых, как и в регулярке, по-прежнему в 
избытке. "Спартак" за два матча трижды попадал в стойки ворот, и главным 
неудачником стал Дмитрий Вишневский, который вчера попал как в перекладину, 
так и в штангу. Та же "Северсталь" в первой игре могла еще во втором периоде 
сравнять счет, но нанести решающий разящий бросок не получалось. Отчасти 
потому, что Дмитрий Николаев провел игру на высочайшем уровне. И здесь мы 
плавно переходим ко второй особенности. 
Фактор вратарей 
Казалось бы, в дуэли двух ярких и атакующих команд говорить о вратарях мы не 
особо должны были, но оба голкипера стремительно ворвались на авансцену. 
Особенно это касается Дмитрия Николаева, чьим именем должна быть названа 
первая победа "Спартака". Николаев буквально "обокрал" "Северсталь", не дав 
реализовать несколько 100-процентных шансов. Чего только стоит бросок 
Аймурзина в конце третьего периода. 
Несмотря на кошмарное начало первого матча для "Северстали", когда 
череповчане получили три шайбы за 16 минут, Александр Самойлов тоже не 
выпал из игры, видимо, вдохновившись тем, что его не поменяли после третьей 
шайбы, как это обычно бывает. После этого Самойлов пропустил одну шайбу за 
100 минут, не справившись только с лазерным выстрелом Голдобина. 
У обеих команд не работает большинство 
В регулярном чемпионате как "Спартак", так и "Северсталь" шли в лидерах по 
игре в большинстве (шестое и четвертое место соответственно). Но на старте 
серии обе команды испытывают громадные проблемы в этом компоненте, что 
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отчасти стало определяющим в том, что команды проиграли по разу. В первом 
матче у череповчан было четыре попытки поиграть в большинстве, но забить не 
удалось. Удивительно это еще и потому, что "Спартак" в регулярке показал 80% 
нейтрализации большинства, а это показатель ниже среднего. 
"Спартак", в отличие от "Северстали", одну попытку реализовал, но гол Егора 
Савикова не назовешь типичной шайбой для большинства: выигранное 
вбрасывание - бросок - гол. Розыгрыша мы не увидели. Ключевым для москвичей 
стал нереализованный пятиминутный штраф Пилипенко, когда "Спартак" смог 
создать лишь один момент - Вишневский попал в штангу. На этом все. 
Не зря говорят, что игра в неравных составах становится в плей-офф более 
ценной, нежели в регулярке. По сути говоря, обе команды проиграли встречи, 
когда вовремя не сработало большинство, коего было немало. 
"Локомотив" - ЦСКА 
Счет в серии: 1-1  
"Локомотив" - ЦСКА 
Ожидаемая игра от обеих команд 
Конечно, вряд ли кто ждал, что команды как-то будут удивлять моделью игры. 
"Локомотив" продолжает гнуть свою линию, бросая абсолютно со всех позиций, 
чем не может застать Ивана Федотова врасплох. ЦСКА же более ответственно 
подходит к моментам, что наиболее ярко отобразилось в первой встрече. 
Естественно, без боевого настроя, который витает в воздухе, не обходится. 
Выливается это в частые потасовки, бесконечную борьбу у борта и не только. 
ЦСКА обретает себя 
Скажите, все этого ожидали? Что после блеклой и неровной регулярки ЦСКА 
выйдет и начнет играть в свой хоккей. Почему же? Во-первых, хорош Иван 
Федотов. Конечно, пока рано делать выводы, но это может быть повторением 
прошлогоднего плей-офф, когда Адам Рейдеборн провел плохую регулярку, но 
в играх на вылет был бесподобен. То же сейчас происходит и с Федотовым. Во-
вторых, лидеры ЦСКА начали играть так, как подобает. Три очка Михаила 
Григоренко в первом матче в подтверждение этому. В-третьих, ЦСКА 
максимально эффективен. Нет суеты, нет лишних движений, и есть 
потрясающая реализация моментов, коих армейцам никогда много не надо было. 
"Локомотив" стопроцентно проиграл бы серию, не выиграй он вчера 
Может быть, тезисы о важных голах звучат примитивно, но в этом случае стоит 
прибегнуть к ним. "Локомотив" почти 100 минут не мог забросить в ворота ЦСКА 
и рисковал поехать при счете 0-2 в Москву, где по такому неутешительному 
сценарию для ярославцев все могло закончиться и в четырех играх. Но Елесин 
и Алексеев спасли "Локомотив". 
Так почему же мог произойти конец уже после второй игры? Во-первых, 
ярославцы имеют неутешительную личную историю с ЦСКА, а 0-2 дома, да при 
отсутствии голов - это ментальное "убийство", после такого шансов вернуться в 
серию почти не было бы. Во-вторых, ярославцам было необходимо пошатнуть 
уверенность ЦСКА. 
"Ак Барс" - "Автомобилист" 
Счет в серии: 0-2  
Билялетдинов наказывает за упрямство сам себя 
На первый матч серии в Казани вышел декабрьский "Ак Барс" - тот самый, 
который якобы старался в первую очередь наладить игру в обороне, а в атаке 
получилось бы и так. В чужой зоне это была максимально предсказуемая и 
скучная команда, и защитникам "Автомобилиста" не составляло труда прерывать 
ожидаемые ходы от всех казанских суперзвезд. Билялетдинов в первой игре 



 

 

держался за неэффективную связку Барбера и Шипачева, от которой отказался 
уже при счете 0:2. 
Во второй игре можно было наблюдать картину вообще невиданную - при том же 
счете 0:2 "Ак Барс" даже толком не мог пройти среднюю зону, потому что 
"Автомобилист" очень плотно играл в средней зоне. Когда это все-таки 
получалось, позиционные атаки хозяев быстро тухли, потому что три форварда 
сражались против всей пятерки обороняющихся: защитники, как и в Сочи-2014, 
зачастую оставались прикованными к синей линии, редко подключаясь к атаке. 
А ведь у "барсов" есть и Миллер, и Войнов - но Билялетдинов остается 
догматичным даже в кризисные моменты 
"Автомобилист" выигрывает за счет спецбригад 
Меньшинство "Авто" - лучшее в лиге, и ни для кого это не секрет. Основную роль 
в его успехах играет тройка новичков клуба, пришедшая летом: Кирилл Воробьев 
- один из недооцененных героев лиги, который принимает на себя множество 
бросков. Его партнер по обороне Максим Осипов и центрфорвард Алексей 
Бывальцев далеко не так эффективны в равных составах, но "4 на 5" играют 
надежно, сохраняют компактное построение четверки и всегда держат клюшки 
внизу, перекрывая возможности паса. При этом никаких особенных загадок "Ак 
Барс" им и не предложил, играя словно джентльмены с тросточками. 
Особенно яркой была разница при игре в большинстве. Штаб "Автомобилиста" 
словно отряхнул пыль от конспектов позапрошлого сентября, когда 
реализовывалось каждое третье удаление. Во второй игре отсутствовал не 
только Да Коста, который был мозгом спецбригады, но еще и великолепно 
подключающийся в атаку Ник Эберт - это команде никак не помешало. Когда 
"Авто" играл "5 на 4", чувствовалось, что люди могут угадать мелодию с одной 
ноты и прекрасно знают, кто какую позицию должен держать. Формально 
уральская команда забросила три шайбы в большинстве, но второй гол в первом 
матче случился лишь через девять секунд после выхода Галимова - и это дает 
реализацию в 40%. 
"Автомобилист" не прикладывает сверхусилий для побед 
Еще в феврале план Николая Заварухина на плей-офф стал понятен: воссоздать 
его же "Сибирь"-2020. Та команда выехала во второй раунд за счет героической 
игры Харри Сятери, максимально плотной игры от обороны в своей зоне и 
максимизации моментов, которые создавались в контратаках. Правда, казалось, 
что в таком стиле Билялетдинова перетерпеть невозможно - и действительно, 
если брать моменты в равных составах, то до третьего периода второго матча у 
"Автомобилиста" их практически не было. Правда, и "Ак Барс" сильно отыграл "5 
на 5" в атаке только один отрезок - третий период первого матча, где имел все 
шансы для того, чтобы сравнять счет. 
Пока казанские коллеги восхищаются прессингом "Автомобилиста", стоит 
сказать, что ничего абсолютно неожиданного мы не видим. В регулярке команды, 
играющие в более современном стиле, разбивали построения "Авто" в средней 
зоне за счет скорости, перепасовки и индивидуальных усилий. "Ак Барс" же был 
грузным, прямолинейным и до ужаса предсказуемым для команды с таким 
набором исполнителей. Если картина не изменится, то "Автомобилист" в 
Екатеринбурге может проиграть только сам себе - резервы у команды явно есть. 
"Салават Юлаев" - "Трактор" 
Счет в серии: 1-1  
У "Трактора" снова появилась система 
Основной аргумент против Челябинска до старта плей-офф - полный хаос на 
льду. Многочисленные технари "Трактора" играли по схеме систем "аля-улю" и 
"тю-тю-тю", таская шайбу в одиночку и упираясь в чужую защиту. Незадолго до 



 

 

старта плей-офф в "Тракторе" вроде бы как собрались и серьезно поговорили и 
конец регулярки провели хорошо, одержав три победы подряд. 
И на уфимском льду в первом матче мы увидели другой "Трактор" - не откатный, 
но очень строгий, готовый играть вертикально, но ответственно. Можно 
посмотреть на "закидушку", которая привела к голу Шарова в меньшинстве - 
такой трюк с вертикальной передачей игроки челябинского клуба попытались 
исполнить еще пару раз. Это была смесь мастерства и терпения в нужной 
пропорции, идеальная гостевая модель. Правда, помог в первом матче и 
"Салават", который вышел на первый матч мелкотравчатым, напоминая 
сентябрьские образцы. 
Чего боится "Салават"? 
Количество слухов, которые можно было прочитать про уфимскую систему за эту 
неделю, потрясало. Как раз подъехало решение РУСАДА по "делу "Толпара", 
анонимные телеграм-каналы писали, что переход пары лидеров "СЮ" в ЦСКА в 
следующем сезоне - дело уже решенное, а в день матча подъехали еще и 
новости об отключении света на "Уфа-Арене" (не подтвердилось) и в старом 
дворце спорта (подтвердилось частично). Во втором матче в Уфе даже куб 
ненадолго вышел из строя. 
Такое ощущение, что на "СЮ" как-то давит вся та нервозность, которая витает 
вокруг всей организации в последнее время - и ведь непонятно, какой остается 
ситуация со счетами клуба. Так можно попытаться объяснить то, что команда 
Виктора Козлова с первых же минут первого матча стала допускать ужасное 
количество брака. Во второй игре мы увидели более привычный по второй 
половине сезона "СЮ", но и эта победа была одержана за счет спецбригад. 
Фукале играет не хуже Самонова - а то и лучше 
У канадского голкипера "Трактора" опыт ответственных матчей в плей-офф был 
очень давним: до победного МЧМ-2015 он выиграл юниорский Мемориальный 
кубок и лигу Квебека. Однако все это осталось в прошлом, а актуальная версия 
Фукале проиграла конкуренцию за позицию первого номера в чемпионском 
"Херши" в АХЛ. Однако в двух уфимских матчах мы увидели того Зака, который 
надежно и спокойно играл в финале МЧМ при скользком счете, не позволив 
России отыграться. 
А вот Александр Самонов, который стал однозначно лучшим вратарем 
регулярки, не делает откровенных ошибок, но выручает ли в нужные моменты? 
И Ярулин в первой игре, и Кравцов во втором матче бросали мощно и классно - 
однако возникало ощущение, что голкипер слегка терял позицию. Нельзя 
сказать, что у уфимского кипера плохая кредитная история в плей-офф: именно 
он в прошлом году затащил "Северсталь" в семь матчей. Однако пока его 
канадский визави смотрится интереснее.  

https://www.championat.com/hockey/article-5457222-rozygrysh-kubka-gagarina-
2024-kto-s-kem-igraet-kakoj-schyot-v-seriyah-razbor-matchej-plej-off-khl-
analitika.html 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Нефтехимика": 50% успеха "Спартака" в плей-офф зависит от 
первой тройки (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Защитник "Нефтехимика" Илья Хохлов рассказал, что успешное выступление 
"Спартака" во многом зависит от игры первой тройки. В первом раунде плей-офф 
красно-белые играют с "Северсталью". После двух матчей счет в серии равный 
- 1-1. 
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"У "Спартака" очень многое зависит от первой тройки (Голдобин, Морозов, 
Порядин. - Прим. "Чемпионата"). Ребята здорово взаимодействуют, играют в 
большинстве, результат зависит от них - процентов 50 успеха. В первом матче с 
"Северсталью" эти хоккеисты создали три гола. 
Как закрыть эту тройку? Сколько бы ни говорили, это очень сложно сделать, 
чтобы они ничего не создали за матч. Можно вспомнить, как не могли закрыть 
Мозякина, Коваржа и Зарипова. В Омске сейчас ребята много забивают: Буше, 
Ткачев, Спунер. Мастеров трудно закрывать. Все равно что-то нарисуют, плюс 
импровизация в зоне атаки". 

https://www.championat.com/hockey/news-5457424-zaschitnik-neftehimika-50-
procentov-uspeha-spartaka-v-plej-off-zavisit-ot-pervoj-trojki.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Плей-офф - лучшее время показать характер". Легионер "Авангарда" - о 
волевой победе (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
31-летний словацкий нападающий омского "Авангарда" Томаш Юрчо 
прокомментировал победу над тольяттинской "Ладой" (3:2 ОТ, 2-0) во второй 
игре серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024. 
"Классная получилась игра. Отыгрались с 0:2 в третьем периоде, проявили 
характер, и плей-офф - это самое лучшее время, чтобы показать характер. У нас 
отличный коллектив, поэтому во втором перерыве мы просто собрались и 
сказали друг другу, что способны на многое. Мы знали, что нам по силам забить 
два гола за период, настроились и были в полной готовности. 
Хорошие команды тем и отличаются, что могут забить, когда это необходимо. 
Если не получилось забить в начале игры, то мы это сделаем в концовке. "Лада" 
здорово играет в нейтральной зоне, ставят стену на синей линии, и через нее 
очень сложно пробиться. Хорошо, что мы находим способы преодолеть эту 
преграду", - передает слова Юрчо корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5457692-plej-off-luchshee-vremya-
pokazat-harakter-legioner-avangarda-o-volevoj-pobede.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Такие игры нужны. Рад, что не сложили клюшки". Кравец - о волевой 
победе "Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал 
волевую победу своих подопечных в овертайме второго матча серии первого 
раунда Кубка Гагарина - 2024 с тольяттинской "Ладой" (3:2 ОТ, 2-0). 
"Тяжелая, напряженная игра. Были уверены, что соперник сегодня выйдет злее, 
настойчивее, упорнее. Так и вышло. Мы выдержали натиск в первом периоде, 
выдержали силовые приемы, ребята вытерпели и уверенно ответили, когда 
могли. К сожалению, во втором периоде пропустили необязательные голы и сами 
много моментов не реализовали. Но такие игры тоже нужны, они воспитывают 
команду, воспитывают характер каждого, дают уверенность на следующие 
матчи. Отличный опыт для всех, рад за ребят, что они не сложили свои клюшки. 
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Действительно, сделали небольшие изменения перед третьим периодом, 
поменяли местами Жафярова и Мартынова. В принципе, оба звена сразу стали 
играть лучше, и оба звена в результате забили, это сработало. Думаю, что так и 
оставим на следующий матч сочетания. Во втором перерыве я просил ребят 
проявить характер, начать активно с первой смены, и Спунер с Буше сразу 
прорвались туда, сделали бросок. С этой смены мы и дали понять, что будем 
играть еще лучше", - передает слова Кравца корреспондент "Чемпионата" Лев 
Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5457624-takie-igry-nuzhny-rad-chto-ne-
slozhili-klyushki-kravec-o-volevoj-pobede-avangarda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Браташ: проблема в том, чтобы настроить "Ладу" по-боевому. Чтобы 
продолжили бороться (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Главный тренер тольяттинской "Лады" Олег Браташ объяснил поражение своей 
команды в овертайме второй встречи серии первого раунда Кубка Гагарина - 
2024 с омским "Авангардом" (2:3 ОТ, 0-2), а также выразил мнение о 
предстоящих матчах на домашнем льду. 
"Установка на овертайм была та же самая, что и на первый период. Но, видимо, 
уже не хватило ни физических, ни психологических сил. Поймите, что, когда ты 
борешься с соперником, которому уступаешь в мастерстве, то тратишь больше 
сил. Просто не хватило нас уже на овертайм. 
Сейчас не готов ответить, как будем играть в Тольятти. Будем анализировать. Я 
бы не сказал, что наши игроки были закрепощенные перед омскими матчами. 
Тут, наоборот, проблема в том, чтобы не раскрепостить, а настроить по-боевому. 
Чтобы не подумали, что шансов уже нет, чтобы продолжали бороться", - 
передает слова Браташа корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5457608-bratash-problema-v-tom-chtoby-
nastroit-ladu-po-boevomu-chtoby-prodolzhili-borotsya.html 

К заголовкам сообщений 

Браташ - об ошибках игроков "Лады": необъяснимо. Такими действиями 
похерить преимущество... (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Главный тренер тольяттинской "Лады" Олег Браташ эмоционально отреагировал 
на поражение своих подопечных во второй игре серии первого раунда Кубка 
Гагарина - 2024 с омским "Авангардом" (2:3 ОТ, 0-2). 
"Сегодня мне понравилось, как наша команда действовала. Особенно до 
пропущенных шайб. Да, были ошибки, вратарь подчищал, но содержание, 
настрой и выполнение задания понравились. Но, как мы видим, немножко нас не 
хватило до победы. Отчасти более агрессивная игра сегодня связана с вводом 
свежих игроков в состав. Была задача действовать активно, агрессивно, но в 
рамках правил. Ну мы и не удалялись сегодня почти. 
Почему в третьем периоде пошли ошибки, позволившие "Авангарду" сравнять 
счет? Знаете, каждому в голову не влезешь. Для меня это необъяснимо. Команда 
с таким трудом добыла преимущество, и такими безответственными действиями 
это все похерить...Мне это просто непонятно. Я этого не приемлю по-
человечески", - передает слова Браташа корреспондент "Чемпионата" Лев 
Лукин. 
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https://www.championat.com/hockey/news-5457594-bratash-ob-oshibkah-igrokov-
lady-neobyasnimo-takimi-dejstviyami-poherit-preimuschestvo.html 

Похожие сообщения (4): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 3 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Амур" выполнил задачу минимум. Хабаровск нейтрализовал сильные 
стороны "Магнитки" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Команда Мартемьянова увеличила шансы на успех в серии на дистанции. 
Календарь и результаты Кубка Гагарина 
По старту серии "Металлурга" с "Амуром" было понятно, что просто первым не 
будет. Уверены, что Хабаровск регулярный чемпионат закончил выше, если бы 
не болезни и травмы лидеров. Поэтому матчи "Тигров" с "Магниткой", хоть и 
номинально воспринимаются, как лидер Восток против клуба, который запрыгнул 
в последний вагон под названием плей-офф, но фактически таковыми не 
является. 
"Амур" в первой игре показал, что готов работать, строго выполнять тренерское 
задание и пользоваться своими моментами. "Металлургу" в первой игре удалось 
сохранить баланс между атакующим потенциалом и концентрацией. "Магнитка" 
не заигрывалась в чужой зоне. Однако во второй игре просадка в компонентах 
сильно ударила по команде Разина. А вот "Амур" сыграл идеально: компактно в 
обороне, шикарно на пятаке противника и с хорошим давлением.  
Перед плей-офф официальный сайт КХЛ выпустил материал по прогрессивной 
статистике игроков. И там одним из лучших по созданию трафика был 
нападающий "Амура" Шевченко. Однако не только он хорошо действует в районе 
слота у "Тигров", как оказалось. 
"Амур" выполнил программу минимум 
Хабаровску было важно забрать хотя бы один матч в свою пользу. И эту задачу 
команда Мартемьянова выполнила, добыв победу во второй игре серии. Теперь 
у "Амура" преимущество своей площадки. А еще следует учитывать фактор, что 
команда адаптирована к долгим перелетам, что тоже на дистанции может 
сыграть в их пользу. 
Не сказать, что "Металлург" провалился. Но ехать при счете 2-0 в серии им было 
бы ментально легче, чем с 1-1 по итогам двух встреч. Безусловно, должны 
помочь "Амуру" и свои болельщики в Хабаровске, которые будут гнать команду 
вперед.  
"Амур" после 3:2 в свою пользу нельзя назвать фаворитом серии. Но победой в 
последней игре они сделали шансы на проход во второй раунд равными с 
противником, нивелировав плюсы "Магнитки" в исполнительском мастерстве на 
короткой дистанции. Теперь на ведущую роль выходит физическая готовность 
клубов. 
Ключевой фактор - игра в меньшинстве от "Амура" 
Клуб из Хабаровска во втором матче здорово сыграл в меньшинстве. У 
"Магнитки" к пятой минуте второго периода было пять попыток численного 
преимущества, но ноль шайб по итогу. Андрей Разин даже взял тайм аут, так как 
у команды не шло большинство. Но и это не помогло. Через 20 секунд после того, 
как главный тренер сделал паузу, "Металлург" уравнял составы - удаление 
получил Юров. 

https://www.championat.com/hockey/news-5457594-bratash-ob-oshibkah-igrokov-lady-neobyasnimo-takimi-dejstviyami-poherit-preimuschestvo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5457594-bratash-ob-oshibkah-igrokov-lady-neobyasnimo-takimi-dejstviyami-poherit-preimuschestvo.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2024899_Komanda_s_takim_trudom_dobyla_preimushhestvo_i_takimi_bezotvetstvennymi_dejstvijami_eto_vse_poherit__Bratash_o_matche_Lady_s_Avangardom
https://sport24.ru/hockey/news-626212-vse-bezotvetstvenno-pokherili-trener-lady-raskritikoval-igrokov-za-upushchennoye-preimushchestvo-nad-avangardom
https://allhockey.ru/news/show/509559-Bratash_bezotvetstvennymi_dejstviyami_vse_poherit_ne_priemlju_po_cheloveski
https://www.sports.ru/hockey/1115885501-bratash-ob-oshibkax-igrokov-lady-v-igre-s-avangardom-neobyasnimo-takim.html


 

 

Как только "Амуру" удалось стабилизировать игру, как только команды начали 
играть в формате 5 на 5, то Хабаровск вышел вперед, а спустя 15 секунд 
увеличил преимущество до 3:1.  
"Магнитка" не смогла несколько раз реализовать свои жирнейшие шансы - 
большинство. И "Амур" за это, как полагается, наказал своих противников. 
Третий период - эталонный от Хабаровска 
К 12-й минуте третьего периода "Амур" позволил нанести только три броска по 
своим воротам "Металлургу". И не нужно смотреть, сколько "Тигры" нанесли при 
этом бросков по воротам "Магнитки". Очевидно, что команда Мартемьянова 
начала играть на удержание счета. И сделала это успешно. 
"Амур" на данный момент оставляет приятные впечатления. Команда понимает 
свои сильные и слабые стороны. И старается действовать, исходя из своих 
возможностей - контратаки, игра на пятаке, моменты в большинстве. По игре в 
обороне "Тигры" сейчас - одна из лучших команд в плей-офф.  
В первых двух матчах серии команде Мартемьянова удалось выполнить 
программу минимум - получить преимущество своей площадки и полететь домой 
при ничейном счете. То, как "Амур" нейтрализовал разницу в классе - пример для 
других клубов. А у "Металлурга" теперь есть большая пища для размышлений. 

https://allhockey.ru/article/show/509562-
Amur_vypolnil_zadachu_minimum_Habarovsk_nejtralizoval_sil_nye_storony_Magnit
ki 

К заголовкам сообщений 

Хохлачев: сейчас арена в Хабаровске будет на ушах стоять вся (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Форвард "Амура" Александр Хохлачев высказался о матче с "Магниткой" (3:2, 1-
1). 
- Очень тяжелая игра, особенно концовка. Рады, что выиграли, собираемся 
домой и продолжим серию в Хабаровске. 
- Сегодня ловили на себя все, что можно, ты поймал несколько, что не совсем 
типично? 
- В плей-офф все играют на команду. Любой микромомент может решить исход. 
На каждую смены выходим сосредоточенными. Третий период играли уже по 
счету, такая игра, это плей-офф. 
- В Хабаровске в кинотеатрах, барах были аншлаги, какую атмосферу ожидаешь 
дома на матчах? 
- У нас дома отличная атмосфера всегда. Думаю, сейчас арена будет на ушах 
стоять вся. Здорово, что выиграли и сравняли счет в серии, - сказал игрок. 

https://allhockey.ru/news/show/509558-
Hohlachev_sejchas_arena_v_Habarovske_budet_na_ushah_stoyat_vsya 

К заголовкам сообщений 

"Начали разговаривать с "Амуром" вместо игры в хоккей". Разин - о 2:3 
против "Амура" (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал 
поражение во второй игре серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 от 
хабаровского "Амура" (2:3, 1-1). 
"Ощущения от игры? Непередаваемые. Поражение есть поражение, значит, мы 
его заслужили. Соперник начал играть жестко, без прокатов, а мы все эмоции не 
туда направили, начали разговаривать с ними вместо того, чтобы играть в 
хоккей. Надо было наказывать. Большинства было предостаточно, к сожалению, 
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оно сегодня не пошло. Все голы сами себе "привезли", глупые ошибки. Бывают 
такие игры, надо сделать правильные выводы. 
Игроки "Амура" вывели оппонентов из равновесия? Я бы не сказал. Были 
моменты - надо реализовывать. У нас есть молодые, горячие, которые на 
провокации повелись, сделаем выводы. 
Игра в большинстве? Некоторые хоккеисты сами на себя не были похожи. Может 
быть, с волнением было связано, хотя уже вторая игра. Я не думаю, что это 
боязнь ошибиться, люди достигли уровня КХЛ. Рассчитывал, что Петунин 
выйдет, но все оказалось сложнее", - передает слова Разина корреспондент 
"Чемпионата" Родион Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5457612-nachali-razgovarivat-s-amurom-
vmesto-igry-v-hokkej-razin-o-2-3-protiv-amura.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Нас мало, но мы в тельняшках". Мартемьянов - о короткой скамейке 
"Амура" (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Главный тренер хабаровского "Амура" Андрей Мартемьянов после победы над 
магнитогорским "Металлургом" (3:2, 1-1) во второй игре серии первого раунда 
Кубка Гагарина - 2024 высказался о проблемах с составом из-за количества 
травмированных хоккеистов. 
"Игра в 18 полевых? Короткая скамейка. Нас мало, но мы в тельняшках. Парни 
бьются, они молодцы. 
Затянули в удобный себе хоккей? Я сказал, что у "Металлурга" мощная атака, 
готовились к этому - 40 бросков, много меньшинства, это абсолютно 
неприемлемо. Возможно, затянули, а возможно, нет - дальше посмотрим. 
Игра на максимальной концентрации? У нас парни закаленные за этот сезон, 
привыкают ко всем тяжелым моментам. Даже если голы пропускаем, мы не 
паникуем. Весь сезон приходится восстанавливаться, мы не паникуем. 
Хорошая реализация голов? Это радует, моментов было не так много. План-
минимум на поездку в Магнитогорск выполнен, с удовольствием приедем сюда 
еще раз", - передает слова Мартемьянова корреспондент "Чемпионата" Родион 
Власов 

https://www.championat.com/hockey/news-5457604-nas-malo-no-my-v-telnyashkah-
martemyanov-o-korotkoj-skamejke-amura.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: Кульбаков похож на Майка Вернона. Мы довольны, как он 
играет (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов оценил выступление белорусского 
вратаря Ивана Кульбакова совершившего 64 сейва во втором матче серии 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с санкт-петербургским СКА (2:3 ОТ, 1-1). 
"Кульбаков? Здесь вопрос касается судейства. Они находятся на льду, у них 
восемь глаз. Они должны вссе эти вещи контролировать. Мы защищаем своего 
вратаря, но не хотим давать сопернику или арбитрам возможность нас удалять. 
Это тонкая грань, которую мы не хотим переступать. 
С Патриком Руа я никогда не играл, только против него. Кульбаков больше похож 
на Майка Вернона. Мы довольны, как он играет. Не сомневаюсь, что ему хватит 
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сил продолжать в том же духе и так же играть", - передает слова Ларионова 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 
Напомним, Майк Вернон является легендой НХЛ. Он дважды выигрывал Кубок 
Стэнли в составе "Калгари Флэймз" (1989) и "Детройт Ред Уингз" (1997).  

https://www.championat.com/hockey/news-5457970-larionov-kulbakov-pohozh-na-
majka-vernona-my-dovolny-kak-on-igraet.html 

К заголовкам сообщений 

"Думаю, нет". Ларионов - о шансах, что Кручинин сыграет в серии со СКА 
(Чемпионат.com  , Москва, 3 марта 2024) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов после поражения во 
втором матче серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 от санкт-
петербургского СКА (2:3 ОТ, 1-1) оценил шансы на появление в составе 32-
летнего российского нападающего Алексея Кручинина. 
"Думаю, нет шанса увидеть Кручинина в этой серии", - передает слова Ларионова 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 
Напомним, в нынешнем сезоне Алексей Кручинин провел за нижегородский клуб 
55 матчей, в которых забросил 14 шайб и отдал 10 результативных передач, 
набрав в общей сложности 24 очка с показателем полезности "-8". Его контракт 
с клубом рассчитан до 30 апреля нынешнего года. Последний раз Алексей 
появлялся на льду 24 февраля в игре с московским ЦСКА (1:2).  

https://www.championat.com/hockey/news-5457962-dumayu-net-larionov-o-
shansah-chto-kruchinin-sygraet-v-serii-so-ska.html 

К заголовкам сообщений 

"Без комментариев". Ларионов - о словах Ротенберга про провокации 
"Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов после поражения во 
втором матче серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 от санкт-
петербургского СКА (2:3 ОТ, 1-1) ответил на слова наставника армейцев Романа 
Ротенберга после прошлой игры. 
"Я не комментирую тренеров соперников, поэтому здесь мне нечего сказать. Без 
комментариев", - передает слова Ларионова корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова. 
Напомним, после поражения в первом матче серии со счетом 2:5 Роман 
Ротенберг заявил, что его подопечным не следует вестись на провокации, так как 
у "Торпедо" "больше ничего и нет". 

https://www.championat.com/hockey/news-5457958-bez-kommentariev-larionov-o-
slovah-rotenberga-pro-provokacii-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов - о поражении от СКА в овертайме: "Не хватило опыта и 
везения" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал поражение от 
СКА (2:3 ОТ) во втором матче серии первого раунда плей-офф Кубка Гагарина.  
 - Чего в овертайме не хватило вашей команде?  
 - Не хватило опыта. У нас играли шесть чемпионов Кубка Харламова - молодежь. 
Не хватило опыта и везения. Овертайма могло бы и не быть, если бы мы забили 
свои голы. Это тоже опыт, который мы берем в копилку. Сейчас мы уже ничего 
не вернем. Нам надо вернуться обратно домой, использовать нашу легендарную 

https://www.championat.com/hockey/news-5457970-larionov-kulbakov-pohozh-na-majka-vernona-my-dovolny-kak-on-igraet.html
https://www.championat.com/hockey/news-5457970-larionov-kulbakov-pohozh-na-majka-vernona-my-dovolny-kak-on-igraet.html
https://www.championat.com/hockey/news-5457962-dumayu-net-larionov-o-shansah-chto-kruchinin-sygraet-v-serii-so-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5457962-dumayu-net-larionov-o-shansah-chto-kruchinin-sygraet-v-serii-so-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5457958-bez-kommentariev-larionov-o-slovah-rotenberga-pro-provokacii-torpedo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5457958-bez-kommentariev-larionov-o-slovah-rotenberga-pro-provokacii-torpedo.html


 

 

логистику. Поспать, отдохнуть, чтобы ребята вернулись в наш дворец с тем же 
настроем, который был в этих двух матчах - сказал Ларионов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/larionov-prokommentiroval-
porazhenie-torpedo-ot-ska-vo-vtorom-matche-serii-kubka-gagarina-2185735/ 

К заголовкам сообщений 

Ларионов рассказал, как "Торпедо" будет добираться из Петербурга в 
Нижний Новгород (Чемпионат.com  , Москва, 3 марта 2024) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал, как его 
команда будет возвращаться домой после поражения во втором матче серии 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024 от санкт-петербургского СКА (2:3 ОТ, 1-1). 
"В Нижний мы летим на самолете. Насколько вовремя это будет, не знаю. У нас 
короткие перелеты обычно занимают шесть-семь часов. Это ужасно, 
катастрофически. Но не хотим на это ссылаться", - передает слова Ларионова 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 
Напомним, в Санкт-Петербург подопечные Ларионова добирались на поезде. 
Затем главный тренер нижегородцев объяснил это отсутствием чартерных 
рейсов и билетов на обычные перелеты. 

https://www.championat.com/hockey/news-5457986-larionov-rasskazal-kak-torpedo-
budet-dobiratsya-iz-peterburga-v-nizhnij-novgorod.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер СКА Ротенберг: "У "Торпедо" какая-то специальная 
малина, они бегут быстро" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы во втором матче серии 
первого раунда плей-офф КХЛ с "Торпедо" заявил, что соперник 
продемонстрировал скоростной хоккей, а также пошутил про эффективность 
диеты у нижегородцев. 
Воскресная встреча в Санкт-Петербурге завершилась победой СКА во втором 
овертайме - 3:2. Армейцы сравняли счет в серии до четырех побед - 1-1. Ранее 
главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов не раз приносил на пресс-
конференции малину и овощной салат, пропагандируя здоровое питание. 
 - Ожидали такой игры. У "Торпедо" быстрая команда. Вы знаете, что у них какая-
то специальная малина, они бегут быстро. Наши ребята молодцы. Выполняли 
все, что просили. По ходу игры мы поменяли тактику, и ребята все выполнили. 
Серия продолжается, это всего лишь одна игра. Благодарим болельщиков, 
полные трибуны - это фантастика! Всей командой спокойно отдыхаем, готовимся 
дальше, - передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025014_Glavnyj_trener_SKA_Rotenberg
_U_Torpedo_kakajato_specialnaja_malina_oni_begut_bystro 

Похожие сообщения (21): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 4 марта 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 3 марта 2024 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 3 марта 2024 

• Общественное телевидение России, Москва, 3 марта 2024 

• Мойка 78 (moika78.ru), Санкт-Петербург, 3 марта 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 3 марта 2024 

• Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 3 марта 2024 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/larionov-prokommentiroval-porazhenie-torpedo-ot-ska-vo-vtorom-matche-serii-kubka-gagarina-2185735/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/larionov-prokommentiroval-porazhenie-torpedo-ot-ska-vo-vtorom-matche-serii-kubka-gagarina-2185735/
https://www.championat.com/hockey/news-5457986-larionov-rasskazal-kak-torpedo-budet-dobiratsya-iz-peterburga-v-nizhnij-novgorod.html
https://www.championat.com/hockey/news-5457986-larionov-rasskazal-kak-torpedo-budet-dobiratsya-iz-peterburga-v-nizhnij-novgorod.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025014_Glavnyj_trener_SKA_Rotenberg_U_Torpedo_kakajato_specialnaja_malina_oni_begut_bystro
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025014_Glavnyj_trener_SKA_Rotenberg_U_Torpedo_kakajato_specialnaja_malina_oni_begut_bystro
https://www.sovsport.ru/hockey/news/roman-rotenberg-u-torpedo-kakaya-to-speczialnaya-malina-ochen-bystraya-komanda
https://russian.rt.com/sport/news/1280820-rotenberg-ska-hokkei
https://spbdnevnik.ru/news/2024-03-03/u-nih-kakayato-spetsialnaya-malina-begut-ochen-bystro-roman-rotenberg-prokommentiroval-pobedu-ska-nad-torpedo
https://otr-online.ru/news/trener-rotenberg-obyasnil-skorost-hokkeistov-torpedo-specialnoy-malinoy-232224.html
https://moika78.ru/news/2024-03-03/966205-rotenberg-obyasnil-neprostuyu-igru-s-torpedo-spetsialnoj-malinoj/
https://metaratings.ru/news/rotenberg-u-torpedo-kakaya-to-specialnaya-malina-oni-begut-ochen-bystro-340196/
https://vecherka-spb.ru/2024/03/03/rotenberg-viskazalsya-o-vtorom-matche-s-torpedo-v-serii-pleioff-kubka-gagarina
https://www.fontanka.ru/2024/03/03/73293821/


 

 

• Вести.ru, Москва, 3 марта 2024 

• Р-Спорт, Москва, 3 марта 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 3 марта 2024 

• ТАСС, Москва, 3 марта 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 3 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Михаил Орлов: "Наша программа-минимум выполнена" (Охтинский пресс-
центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 3 марта 2024) 
Итоги второго матча серии плей-офф между СКА и "Торпедо" для Охтинского 
пресс-центра комментирует защитник нижегородской команды Михаил Орлов.  
- Интересный матч. Немного недотерпели, вели 2:1, но схватили несколько 
необязательных удалений. Не смогли довести до победы в основное время, 
силенок не хватило. 
 - Это Ваш пятый плей-офф. Раньше у Вас были овертаймы? Сколько они 
длились? 
 - Не помню точно: один или два. 
 - Как меняется физическое состояние игроков после пяти полноценных 
периодов?  
 - Понятно, что физические кондиции садятся. Дальше приходится играть на 
морально-волевых и делать короткие смены, чтобы держать темп. В таких 
длинных играх и решается, какая команда сильнее - и морально, и физически. 
 - В 2019 году в плей-офф у Вас было среднее игровое время 22:38. В 
прошедшем матче - почти 25 минут. Это еще терпимо? 
 - Да, еще можно было играть. - В первом матче "Торпедо" переиграл СКА за счет 
оборонительных действий: у вас было в 3,5 раза больше блокшотов, при этом 
СКА проиграл слот. Сегодня в овертайме слота было поровну, и победная шайба 
тоже была заброшена из слота. СКА что-то понял или вы стали уступать? 
 - Сложно ответить. Возможны оба описанных Вами варианта. 
 - С какими мыслями возвращаетесь в Нижний Новгород? 
 - Мы выиграли одну из двух игр в Петербурге, а сейчас у нас будет 
преимущество домашней площадки. 
 - Одна гостевая победа - это хорошо? 
 - Хотелось бы две. Но хорошо, что везем хотя бы одну. Наша программа-
минимум выполнена. 

https://ohtapress.ru/2024/03/03/orlov-2024/ 

К заголовкам сообщений 

СКА организует фан-зону для просмотра гостевого матча плей-офф КХЛ с 
"Торпедо" (ТАСС, Москва, 3 марта 2024) 
Петербургский СКА организует фан-зону для просмотра третьего матча первого 
раунда плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с 
нижегородским "Торпедо". Об этом журналистам рассказал главный тренер 
армейцев Роман Ротенберг.  
СКА переехал на "СКА-Арену" в конце регулярного чемпионата, проведя первый 
матч 11 февраля с "Сочи". До этого команда выступала в Ледовом дворце, 
который был построен к чемпионату мира 2000 года и вмещает 12 300 зрителей.  

https://www.vesti.ru/article/3833286
https://rsport.ria.ru/20240303/khokkey-1930893582.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/kakaya-to-speczialnaya-roman-rotenberg-nameknul-chto-torpedo-est-neprostuyu-malinu/
https://sport24.ru/hockey/news-626292-rotenberg-torpedo-bystraya-komanda-vy-znayete-chto-u-nikh-kakaya-to-spetsialnaya-malina
https://tass.ru/sport/20143191
https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-vy-znaete-chto-u-torpedo-kakaya-to-spetsialnaya-malina
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-ocenil-igru-torpedo-v-serii-protiv-ska-v-kubke-gagarina-2185744/
https://www.championat.com/hockey/news-5457974-r-rotenberg-o-torpedo-u-nih-tam-kakaya-to-specialnaya-malina-oni-begut-ochen-bystro.html
https://www.sports.ru/hockey/1115886287-rotenberg-o-torpedo-u-nix-kakaya-to-speczialnaya-malina-oni-begut-oche.html
https://ohtapress.ru/2024/03/03/orlov-2024/


 

 

"В Ледовом дворце будет фан-зона, мы рассчитываем собрать полные трибуны. 
Всех приглашаем смотреть хоккей, давайте там сделаем аншлаг", - сказал 
Ротенберг.  
Второй матч команд на "СКА-Арене" посетило 23 996 человек, что является 
новым мировым рекордом по количеству болельщиков на матчах на хоккейных 
аренах.  
Счет в серии до четырех побед - 1-1. Следующий матч пройдет 5 марта в Нижнем 
Новгороде.  

https://tass.ru/sport/20143147 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" превысило все ожидания. Серия плей-офф с их участием - 
самая жаркая на Западе (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Команда из Нижнего Новгорода показывает хороший хоккей. 
"Торпедо" провело финиш регулярного чемпионата настолько слабо, что 
эксперты и болельщики сошлись во мнении: будет хорошо, если команда 
Ларионова зацепит хотя бы несколько матчей. Но Нижний Новгород уже привык 
доказывать обратное скептикам своей игрой. И серия со СКА, в которой 
принимают участие "Автозаводцы", является на данный момент самой яркой. Как 
минимум, на Западе. То ли поезд хорошо подействовал на игроков из Нижнего 
Новгорода, то ли еще что-то. Однако факт в том, что "Торпедо" показывает себя 
с отличной стороны.  
 СКА отыгрался с 0:2, одолел "Торпедо" и сравнял счет в серии первого раунда 
Ларионов показал, что у "Торпедо" есть план "Б" 
Главный тренер клуба много раз говорил, что у них есть только план "А" - 
показывать яркий атакующий хоккей и радовать болельщиков. Однако после 
двух матчей плей-офф можно с уверенностью сказать, что и план "Б" "Торпедо" 
разработало. 
Нижний Новгород не всегда выходит из зоны с контролем. Где-то стали играть 
более прагматичней, лишний раз не рискуют. В моменте переходят на быстрый 
вертикальный хоккей, чтобы убежать в контратаку. Наличие скоростных игроков 
позволяет пользоваться подобным стилем.  
Но, самое главное, Нижний Новгород умеет сыграть по счету. В Санкт-
Петербурге в регулярном чемпионате команда Ларионова упускала несколько 
раз солидное преимущество. Но в плей-офф подобного нет. Противнику 
приходится прилагать максимум усилий, чтобы забросить шайбу. "Торпедо" 
играет позиционно грамотно в своей зоне.  
И стиль от обороны в моменте - абсолютно нормальное явление, когда важен 
результат. Мы уже видели, как играет на удержание "Амур" и даже атакующий 
"Спартак". "Северсталь" тоже не стесняется играть надежней в противовес 
зрелищности на отдельных отрезках.  
У "Торпедо" молодая оборона, но ребята не паникуют 
Если посмотреть на пары защиты Нижнего Новгорода, то там играют Варлаков 
(20 лет), Силаев (17 лет), Конюшков (21 год) и Бреус (20 лет). Пожалуй, по 
молодости в этой линии с "Торпедо" конкурирует только "Северсталь". Часто 
говорят, что в плей-офф все решает опыт. Но по играм плей-офф в исполнении 
Нижнего Новгорода подобного не скажешь.  
Молодежь не боится хитовать, не теряется при прессинге от соперника. И не 
выглядит хуже многих команд лиги, которые сейчас играют в Кубке Гагарина, но 
при этом имеют более возрастную оборону. Именно отсутствие опыта в обороне 
рассматривали, как одну из главных проблем Нижнего Новгорода, с которыми 

https://tass.ru/sport/20143147


 

 

команда может столкнуться в плей-офф. Но желание доказать у молодых парней 
нивелирует нехватку этого критерия.  
Кульбаков проводит классный плей-офф (пока что)  
Еще раз подтвердился тезис, что Ивану комфортней всего, когда он находится в 
постоянном игровом ритме, когда по его воротам наносится много бросков за 
матч. Действия Кульбакова передаются полевым, что идет плюсом к психологии. 
Молодежь отлично подпитывается эмоционально игрой от своего голкипера. 
И когда у тебя есть вратарь, который отражает по 42 и 64 бросков за матч, то и 
защитники действуют более уверенно. И атака тоже. Потому что знают, что есть 
на последней линии человек, который способен подчистить ошибку.  
Никто бы не удивился, если серия закончилась со счетом 4-1 или 4-0 в пользу 
СКА. Однако на данный момент "Торпедо" показывает высокий уровень 
сопротивления. Получается зрелищная серия, которая радует фанатов лиги. В 
победу Нижнего Новгорода все еще не сильно верится, но вот в долгую и 
упорную серию, которая может зацепить максимум игр первого раунд (семь), - 
вполне. 

https://allhockey.ru/article/show/509591-
Torpedo_prevysilo_vse_ozhidaniya_Seriya_plej_off_s_ih_uchastiem_samaya_zhark
aya_na_Zapade 

К заголовкам сообщений 

СКА вырвал победу у "Торпедо" (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru, 
Санкт-Петербург, 4 марта 2024) 
Хоккеисты СКА сравняли счет в серии первого раунда Кубка Гагарина с 
"Торпедо". Армейцы в воскресенье победили 3:2. Правда, для выявления 
лучшего во втором матче потребовалось два овертайма. Победу петербуржцам 
принес точный бросок Василия Глотова на 92-й минуте. На игре, проходившей 
на "СКА Арене", был установлен новый рекорд посещаемости для хоккейных 
матчей на закрытых стадионах. 
Первая игра 1/8 финала на "Западе" между СКА и "Торпедо" принесла сенсацию. 
Волжане выиграли в пятницу на "СКА Арене" со счетом 5:2. Пусть две шайбы 
влетели уже в пустые ворота армейцев, когда их тренеры сняли с игры вратаря, 
чтобы ее спасти, - это слабое утешение. В первом матче петербуржцам сначала 
не удавалось забить, а потом игра пропала. Показалось, что хоккеисты "Торпедо" 
лучше знают, как добиться результата. 
Впрочем, главный тренер СКА Роман Ротенберг после матча сказал, что в игре 
"Торпедо" не было "ничего, кроме провокаций". Над этой фразой посмеялись. 
Армейцам надо было доказать во второй встрече, что им на самом деле не 
повезло. 
Однако в начале игры, которая прошла в воскресенье, ничего не изменилось. С 
той лишь разницей, что команды долго не могли открыть счет. Хозяевам "СКА 
Арены" по-прежнему не хватало форварда Валентина Зыкова, "скреплявшего" 
первую тройку. По ходу первого матча СКА потерял из-за травм защитника 
Андрея Педана и форварда Борну Рендулича. Вся игра в атаке нарушилась. 
Оборона армейцев держалась, но только до середины второго периода, когда 
Максим Летунов открыл счет. Он добил шайбу в сетку после атаки "Торпедо". А 
еще через несколько минут гости удвоили преимущество, реализовав 
большинство. Отличился их нападающий Максим Гончарук, "расстрелявший" со 
свободной позиции вратаря Никиту Серебрякова. 
К слову, этого голкипера тренеры СКА заменили после двух пропущенных шайб 
в первом матче. А во втором снова дали ему шанс, так как Серебряков считается 

https://allhockey.ru/article/show/509591-Torpedo_prevysilo_vse_ozhidaniya_Seriya_plej_off_s_ih_uchastiem_samaya_zharkaya_na_Zapade
https://allhockey.ru/article/show/509591-Torpedo_prevysilo_vse_ozhidaniya_Seriya_plej_off_s_ih_uchastiem_samaya_zharkaya_na_Zapade
https://allhockey.ru/article/show/509591-Torpedo_prevysilo_vse_ozhidaniya_Seriya_plej_off_s_ih_uchastiem_samaya_zharkaya_na_Zapade


 

 

основным вратарем команды. Он много спасал во второй игре, давая надежду 
на то, что армейцы все-таки проснутся и начнут забивать. И незадолго до 
финальной сирены во второй двадцатиминутке хозяевам удалась быстрая атака, 
которую завершил кистевым броском Сергей Толчинский. Спустя несколько 
минут СКА сравнял счет, но арбитры не засчитали гол, так как шайба влетела в 
сетку ворот "Торпедо", когда время периода уже истекло. 
В третьем отрезке гости, которых тренирует Игорь Ларионов, были очень близки 
к тому, чтобы увезти из Петербурга вторую победу. У СКА снова не очень 
получалось создавать опасные моменты. Тренеры хозяев вынуждены были 
перетряхнуть состав, оставить на лавке тех, кто приносит меньше пользы. В 
концовке основного времени армейцам улыбнулась удача. Форвард Михаил 
Воробьев в сутолоке у ворот протолкнул шайбу в сетку. В этот момент ворота 
СКА были пустые, тренеры снова заменили голкипера на шестого полевого 
игрока. В первом матче эта мера не сработала, во втором принесла успех. 
Взломать оборону "Торпедо" при игре в равных составах петербуржцам не 
удалось. 
Все решилось в овертайме. Причем втором по счету. Первый отрезок 
дополнительного времени команды отбегали вхолостую. А если нет голов, то 
матч плей-офф продолжается: это не регулярный чемпионат, где все решают, в 
случае ничьей, штрафные броски. СКА и "Торпедо" потребовался второй 
овертайм, чтобы выявить победителя. На 92-й минуте матча, если брать общее 
время, цели достиг бросок форварда СКА Василия Глотова, самого активного 
игрока в составе хозяев. Неизвестно, все ли зрители дождались развязки, но по 
ходу игры на "СКА Арене" был установлен новый рекорд посещаемости матчей 
для закрытых стадионов: 23 996 зрителей. 
Теперь серия переезжает в Нижний Новгород, где команды продолжат выяснять 
отношения 5 и 7 марта. Счет - 1-1.  

https://www.kommersant.ru/doc/6551744 

К заголовкам сообщений 

Конечно, Вася! Гол Глотова перечеркнул усилия вратаря "Торпедо" 
(Советский спорт  , Москва, 4 марта 2024) 
Иван Кульбаков старался изо всех сил, но не смог остановить форварда СКА.  
Первый матч серии между СКА и "Торпедо" подарил любителям хоккея одну из 
главных сенсаций старта плей-офф КХЛ. Нижегородцы, откровенно 
провалившие концовку регулярного чемпионата, сумели в гостях обыграть 
одного из главных претендентов на Кубок Гагарина. И второй матч должен был 
дать ответ на вопрос - была ли это кратковременная вспышка активности от 
автозаводцев или у команды из Санкт-Петербурга действительно возникли 
серьезные проблемы.  
В похожей ситуации армейцы с берегов Невы оказывались на старте плей-офф 
2018/19. Но тогда, проиграв два матча "Спартаку" дома, петербуржцы сумели 
выправить положение. На этот раз хозяева льда решили не доводить до 
крайностей и с первых же минут начали нагружать Ивана Кульбакова. Но 
белорусский голкипер нижегородцев отводил все угрозы.  
Постепенно торпедовцы пришли в себя, и трудности возникли уже у ворот СКА. 
Но Никита Серебряков, которого тренерский штаб армейцев заменил еще по 
ходу первой игры, был не менее хорош, чем его визави. Так что на первый 
перерыв команды отправились при нулях на табло, которые только подогревали 
градус игры.  

https://www.kommersant.ru/doc/6551744


 

 

А вот во втором периоде на льду "СКА-Арены" началась самая настоящая жара, 
Сначала прорыв Николая Коваленко завершил точным броском Максим Летунов. 
Армейцы попытались вернуть инициативу, но вместо того, чтобы восстановить 
равенство на табло, пропустили во второй раз. Все тот же Коваленко-младший 
после выигранного вбрасывания нашел пасом Конюшкова. И несколько секунд 
спустя Богдан принимал поздравления.  
СКА вернулся в игру как ни в чем не бывало. Толчинский с Глотовым поймали 
нижегородцев на ошибке и убежали два в одного. Контратаку завершал Сергей, 
и сделал все возможное для того, чтобы у Кульбакова не было шансов выручить. 
Более того, в своей последней атаке хозяева льда вновь отправили шайбу за 
линию ворот нижегородцев. Но гол после видеопросмотра был отменен.  
Михаил Воробьев переиграл Кульбакова к восторгу бушующей "СКА-Арены". Но 
даже самые неистовые болельщики армейцев могли увидеть, что на кубе в этот 
момент зажглись цифры 0.00. Видеопросмотр был недолгим - руки в стороны от 
главного арбитра - и команда Игоря Ларионова ушла на второй перерыв 
лидером.  
В третьей двадцатиминутке торпедовцы попытались сыграть в свой любимый 
хоккей. Гости активно вязали соперников у бортов, а при малейших попытках 
контратаковать отвечали острыми выпадами. Один только Николай Коваленко 
мог забивать как минимум дважды,  
Тренерский штаб СКА, как и в первом матче, снял вратаря почти за три минуты 
до сирены. И на этот раз это принесло желанный армейцам результат. Воробьев 
все-таки забросил свою шайбу в этом матче, оказавшись самым активным на 
пятачке. После этого петербуржцы осадили ворота Кульбакова, пытаясь не 
доводить дело до овертайма. Но гости выстояли, а это означало, что командам 
предстояла проверка на выносливость.  
В первом овертайме игра целых три раза могла перевернуться с ног на голову. 
Сначала Артамонов в упор расстреливал Серебрякова, но голкипер СКА отвел 
угрозу. Вскоре после этого шайба побывала в воротах "Торпедо", но арбитры 
определили, что это произошло после свистка. А затем нижегородцам пришлось 
отбиваться в меньшинстве и несколько раз их спасло только чудо. Так или иначе, 
но первая дополнительная двадцатиминутка расклада сил не изменила.  
А во втором дополнительном периоде все решила одна ошибка. Василий Глотов 
получил шайбу на границе чужой зоны, пересек синюю линию и неотразимо 
бросил по воротам "Торпедо". 3:2 - СКА добивается сверхволевой победы, 
сравнивает счет в серии и отправляется в Нижний Новгород в прекрасном 
настроении.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/konechno-vasya-gol-glotova-perecherknul-
usiliya-vratarya-torpedo 

К заголовкам сообщений 

СКА вырвал победу на 93-й минуте, "Амур" творит историю. Итоги дня 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 3 марта 2024) 
"Авангард" пока единственная команда, которая выиграла оба домашних матча. 
3 марта в плей-офф КХЛ состоялось три встречи - одна на Западе и две - на 
Востоке. Коротко подводим итоги всех матчей. 
Половину матча "Лада" прекрасно сдерживала звездную атаку "Авангарда", не 
допуская соперника в опасные зоны площадки, плюс по максимуму использовала 
свои моменты: шайба Никиты Попугаева стала результатом ужасной 
позиционной ошибки защитников "Авангарда". Однако с третьего периода 
"Авангард" втопил педаль газа, стал создавать моменты - и два гола за минуту 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/konechno-vasya-gol-glotova-perecherknul-usiliya-vratarya-torpedo
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стали логичным результатом. В овертайме у "Лады" совсем закончился бензин: 
к моменту победного гола Ивана Николишина омичи вели по броскам 10:0. Серия 
переезжает в Тольятти при счете 2-0 в пользу "ястребов". 
"Амур" и в первом матче серии попил много крови у "Металлурга", а во второй 
игре добился исторической для себя выездной победы в Кубке Гагарина. 
Несмотря на абсолютное превосходство "Металлурга" по броскам, далеко не все 
они были опасными и зачастую были однообразными. Хабаровская команда 
создавала меньше, но с большим КПД - две шайбы пришли с пятака, где 
закопаны и победы, и премиальные, плюс прибила "Металлург" двумя шайбами 
за 15 секунд. Команды уезжают в Хабаровск при равном счете. 
В отличие от первой игры, где СКА владел явным, но довольно безрезультатным 
территориальным преимуществом, во втором матче бросковая активность СКА 
и "Торпедо" долгое время шла наравне. Нижегородцы чаще контратаковали и 
имели несколько хороших моментов, которые реализовать не смогли - впрочем, 
к концу второго периода они вели 2:0 после шайб Коваленко и Гончарука. СКА 
забил раз, второй, однако гол №2 пришел в ворота уже после окончания времени 
игры. 
Хозяева навалились в третьем периоде, однако забить смогли только в 
положении "6 на 4" за две минуты до конца, где Воробьев почти в прямом смысле 
закопал шайбу. В овертайме СКА продолжил играть в три звена, но сил у хозяев 
осталось больше: они атаковали большую часть дополнительного времени, 
перешли на броски с любой позиции, и в итоге Василий Глотов прошил ворота 
сделавшего более 60 сэйвов Ивана Кульбакова, сравняв счет в серии. 

https://www.championat.com/hockey/article-5457932-rezultaty-matchej-plej-off-khl-3-
marta-obzory-video-hod-rozygrysha-kubka-gagarina-raspisanie-matchej-na-4-
marta.html 

К заголовкам сообщений 

СКА и "Торпедо" выдали лучший матч плей-офф. Питер снова горел, но 
вырвал матч во втором овертайме (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 3 марта 2024) 
Счет в серии равный.  
Пока это был лучший со всех точек зрения матч нынешнего плей-офф. 
Болельщики на арене в Санкт-Петербурге снова стали соучастниками рекорда 
посещаемости - всего четырех человек не хватило до мощной цифры 24 000! 
Превзойти футбольную аудиторию, по понятным причинам, невозможно, какими 
бы резиновыми ни были хоккейные трибуны. Зато те, кто пришел на "СКА-Арену", 
получили в течение всего одной игры эмоций в разы больше, чем вчера зрители 
на скучноватом и безголевом матче "Зенит" - "Спартак". Более того, хоккейным 
фанатам повезло больше. Счет в серии стал 1-1, а это означает, что через шесть 
дней она вернется из Нижнего Новгорода в город на Неве.  
От СКА во втором матче серии можно было ждать более вдохновенной и 
содержательной игры. Однако больших изменений в течение всей встречи не 
наблюдалось. Бежать быстрее, толкаться злее и бросать сильнее - слишком 
простая модель, чтобы ее нельзя было прочитать. Нижегородцы хорошо 
подготовились к серии и читали соперника так, словно тот открыл свои карты. 
Не игравший с начала декабря силовой защитник Пашнин в первом периоде 
выделялся в составе СКА и даже раз попал в штангу чужих ворот. Гости этот 
навал выдержали и спокойно действовали по ситуации, эффективно используя 
скорость и контратаки. "Торпедо" смотрится ничем не хуже. Это удивительно. 
Более того, Ян во втором периоде промазал в ситуации, когда это было сделать 
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сложнее, чем попасть - шайба встретила на пути перекладину ворот 
Серебрякова. Голкипер СКА был лучшим в составе своей команды. Этот факт 
лучше всего описывал происходившее на площадке. "Торпедо" забило дважды и 
нельзя была сказать, что оно ведет не по делу. 
Нижегородцы могли забить только во втором периоде не два гола, а заметно 
больше. СКА в основном выглядел потерянным. Оказалось, что вопреки мнению 
Романа Ротенберга, которое он озвучил на пресс-конференции по окончании 
стартового матче серии, нижегородская система "пасик-пасик" может работать 
не менее эффективно, чем петербургская схема "голик -голик". "Торпедо" остро 
контратаковало, но от ошибок молодости оказалось не застраховано. Вместо 
еще одной заброшенной шайбы гости пропустили сами. Более того, только 
сирена спасла команду Игоря Ларионова от счета 2:2 - шайба после броска 
Воробьева влетела в ворота чуть позже, чем истекло время второго периода.  
СКА, перейдя на игру в три звена, был ближе к поражению. Однако удаления 
подвели "Торпедо", которое не удержало преимущество в конце третьего 
периода. Армейцы сравняли счет в формате "шесть на четыре", а потом 
доминировали в овертайме и вырвали победу.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-torpedo-video-golov-i-obzor-
vtorogo-matcha-serii-pley-off-khl-3-marta-2024-2185736/ 

К заголовкам сообщений 

Безумие в матче СКА! Соперник отказался дарить победу команде 
Ротенберга (News.sportbox.ru, Москва, 3 марта 2024) 
СКА удалось дожать "Торпедо" только во втором овертайме. 
 СКА - Торпедо  
История с отстранением ключевых игроков, серия из семи поражений перед 
стартом плей-офф, ужасная игра в обороне - все это говорило о том, что 
"Торпедо" вряд ли возьмет хотя бы матч в серии против СКА. Однако 
нижегородцы в первой же встрече сенсационно одержали победу со счетом 5:2. 
Кроме того, "армейцы" потеряли двух игроков основного состава: нападающий 
Борн Рендулич и защитник Андрей Педан досрочно завершили игру из-за травм. 
Казалось, что во втором домашнем матче команда Романа Ротенберга покажет 
более содержательный хоккей и катком пройдется по сопернику. "Армейцы" в 
итоге сравняли счет в серии, правда победа номинальному фавориту далась 
тяжело и лишь во втором овертайме. 
Нижегородцы продолжают доказывать, что им по силам преподнести главную 
сенсацию в первом раунде. 
Волевая победа СКА 
Желание СКА не просто реабилитироваться за поражение, а сделать это 
уверенно прослеживалось на протяжении всей стартовой 20-минутки. Хозяева 
создали больше опасных моментов и чаще угрожали воротам: 12 бросков в створ 
против 7. Но выдающаяся игра вратаря "Торпедо" Ивана Кульбакова позволила 
гостям безболезненно пережить натиск соперника. И все шло к тому, что 
нижегородцы дрогнут во втором периоде. 
Правда, после перерыва бензин закончился у СКА, и команда Ротенберга 
полностью отдала инициативу. Сначала на старте второго игрового отрезка 
"Торпедо" чуть не открыло счет: Денис Ян бросал в пустой угол и каким-то 
образом промахнулся, попав точно в перекладину. Затем форвард хозяев Захар 
Бардаков неудачно сыграл за воротами соперника, сбив с ног Кульбакова. 
Нападающий сразу же получил две минуты за блокировку, однако улучшить 
статистику реализации лишнего у гостей не получилось.  
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Но уже через 7 секунд после того, как Бардаков появился на льду, Максим 
Летунов с передачи Николая Коваленко забросил шикарную шайбу. Гол 
Летунова словно отправил СКА в нокдаун. "Армейцы" стали выглядеть 
потерянными и даже чуть не пропустили от соперника, который остался в 
меньшинстве. Команда Ларионова же активно пользовалась неуверенной игрой 
соперника и в середине периода заработала очередное численное 
преимущество. 
На этот раз нижегородцам удалось реализовать большинство: Сергей Гончарук 
на пятаке получил пас от Коваленко и тут же с кистей поразил дальний угол - 2:0! 
Две пропущенные шайбы взбодрили игроков СКА, которые стали действовать 
намного активнее. Резкое преображение хозяев вылилось в гол в концовке 
периода: на 39-й минуте Сергей Толчинский с передач Василия Глотова и Никиты 
Серебрякова сократил отставание до минимума.  
Затем армейский клуб и вовсе сравнял счет, правда, арбитры быстро отменили 
взятие ворот: Михаил Воробьев забросил уже после сирены. В третьем периоде 
гости могли себе позволить строить игру от обороны, но "Торпедо" продолжило 
показывать открытый хоккей. Сначала Коваленко не реализовал выход один на 
один с Серебряковым, а в середине заключительной 20-минутки нижегородцы и 
вовсе чуть не забили в меньшинстве: гости раскатали оборону соперника, однако 
не смогли переиграть вратаря. 
Ключевым эпизодом встречи стало удаление форварда нижегородцев Кирилла 
Воронина на 57-й минуте. СКА в этот момент поменял Серебрякова на шестого 
полевого игрока и отправился штурмовать ворота. И за 129 секунд до конца 
основного времени Воробьев с передач Глотова и Толчинского реализовал 
большинство - 2:2! На этот раз у арбитров не было претензий к шайбе Михаила. 
Самая яркая на данный момент встреча первого раунда перешла в овертайм. 
Четвертый период начался с удаления Глотова за опасную игру высоко поднятой 
клюшкой, но игроки СКА выстояли в меньшинстве. А затем хозяева перехватили 
инициативу и стабильно нагружали Кульбакова работой. "Торпедо" огрызалось, 
но опасных моментов гости создали меньше, чем соперник. 
Поворотным моментом не только в матче, но и в серии мог стать двухминутный 
штраф Воронина. И у "армейцев" даже получилось с мясом затолкать шайбу в 
ворота, однако судьи опять отменили гол: на этот раз хозяева забросили после 
свистка. 
Перед началом второго овертайма сразу три хоккеиста могли удивить 
интересной статистикой. Кульбаков отразил 53 броска в створ, а защитник 
"Торпедо" Богдан Конюшков и капитан СКА Александр Никишин провели на льду 
свыше 32 минут. 
Закончить встречу мог Глотов: форвард в середине периода остался один на 
один с Кульбаковым и с кистей зарядил прямо во вратаря. Но уже через 
несколько смен Василий реабилитировался за нереализованный момент. На 92-
й минуте матча Глотов броском в противоход принес СКА первую победу в серии! 
В целом гол хозяев выглядел закономерным. Нижегородцы во втором овертайме 
заметно просели в движении и скорости. А вообще за два дополнительных 
периода команда Ротенберга почти в три раза перебросала соперника: 28 
попаданий в створ против 10. 
У болельщиков из Санкт-Петербурга, конечно, есть повод праздновать, но 
команда Ларионова доказала, что в этом противостоянии не собирается дарить 
сопернику билет во второй раунд.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2025015_Bezumije_v_
matche_SKA_Sopernik_otkazalsa_darit_pobedu_komande_Rotenberga 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2025015_Bezumije_v_matche_SKA_Sopernik_otkazalsa_darit_pobedu_komande_Rotenberga
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2025015_Bezumije_v_matche_SKA_Sopernik_otkazalsa_darit_pobedu_komande_Rotenberga


 

 

К заголовкам сообщений 

СКА против малины. Армейцы сравняли счет в серии против "Торпедо" 
(Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 3 марта 2024) 
Победой хоккейного клуба СКА завершился второй матч первого раунда плей-
офф против "Торпедо" из Нижнего Новгорода. Отдел спорта "Фонтанки" 
рассказывает о захватывающем противостоянии, в котором есть место красивым 
голам, трештоку и даже волшебным ягодам. 
СКА против легенды 
Хоккейный клуб СКА очень бодро завершил регулярный чемпионат КХЛ, заняв 
второе место в таблице Западной конференции. Кто-то скажет, что могли бы и 
первое, и вообще в последних трех матча дважды проиграли, но с учетом того, 
что в ноябре вопрос был в принципе о том, пробьются ли армейцы в плей-офф, 
сложно не назвать подобное достижение успехом. 
В качестве соперника по первому раунду СКА выпало нижегородское "Торпедо" 
под руководством легендарного Игоря Ларионова. Он научил нижегородцев 
играть в самый веселый и зрелищный хоккей и доказал, что такая игра может 
приносить результат, раз за разом побеждая топовые команды, которые на 
бумаге были сильнее в несколько раз. 
Да, "Торпедо" к концу регулярного чемпионата тоже сдулось, опустившись со 
второго-третьего места на итоговое седьмое, но никаких иллюзий по поводу того, 
что Ларионов может удивить не было. 
Резиновая арена 
Одним из козырей СКА должна была стать самая большая ледовая арена в мире. 
Однако клубу этого показалось мало и ее вместимость увеличили на 800 
человек. А потом еще на 200. Благодаря этому армейцы могли хоть в каждом 
матче бить рекорд за рекордом. 
"Изначально стадион вмещал 21500 зрителей. Но к плей-офф клуб увеличил 
количество посадочных мест на 800 человек. А во время работ по увеличению 
вместимости в клубе увидели дополнительный потенциал. Это не места на 
трибунах, а за стеклом - те же ложи, ресторан и бизнес-клуб. Там были 
установлены еще 200 дополнительных мест. Теперь вместимость "СКА Арены" 
составляет 22500 человек", - объяснили ситуацию в клубе. 
Однако по факту получилось еще больше. Если верить официальной статистике, 
на первую игру против "Торпедо" пришли 23 905 человек. Где нашлись места для 
еще почти полутора тысяч зрителей, никто объяснить не смог. В проходах на 
ступеньках, вроде бы, никто не сидел. Как бы то ни было, но даже такое 
количество болельщиков СКА не помогло. 
Минус два игрока 
Армейцы уже к восьмой минуте пропустили две шайбы, поменяли вратаря 
(вместо Никиты Серебрякова вышел Павел Мойсевич), но ситуацию это не 
спасло. В итоге петербургский клуб уступил со счетом 2:5. Конечно, было 
несколько совсем неудачных ситуаций. В начале третьей двадцатиминутки 
защитник СКА Андрей Педан после падения не смог продолжить встречу и 
покинул лед на одной ноге. Также не доиграл до конца форвард Борна Рендулич, 
получивший травму в стыке с защитником "Торпедо" Богданом Конюшковым. 
Обоим пришлось пропустить следующий матч. 
"Весь сезон работали, чтобы иметь возможность преодолеть такие ситуации. А 
грязь, которая происходит... Ну, это хоккей. Значит, надо терпеть, держать удар 
и наказывать за подобные вещи голами, не вестись на провокации. А больше у 
соперника ничего и нет, кроме этих провокаций", - заявил после игры главный 
тренер СКА Роман Ротенберг. 



 

 

Ларионов не стал отвечать на этот выпад, лишь отметив, что обольщаться не 
стоит. 
Во втором матче СКА сделал красивый жест - повесил свитера Педана и 
Рендулича на заградительной стекло на скамейке запасных. При этом, правда, 
перекрыли обзор зрителям, сидящим за этим стеклом. 
Вторая игра получилась не менее упорной. В стартовом периоде команды по 
разу сыграли в меньшинстве из-за удалений, но забитых шайб зрители не 
увидели. Во втором "Торпедо" едва не решило сразу все вопросы. За 
нижегородцев забил сначала Максим Летунов на 28 минуте, а на 36-й в 
большинстве отличился Сергей Гончарук. 
Ситуация для СКА сложилась совсем опасная. Но в этот момент слово взял 
нападающий Сергей Толчинский, поймав соперника на быстрой контратаке. 
Под конец второго периода СКА забили второй гол, но судьи отменили взятие 
ворот из-за окончания времени. Весь третий период армейцы провели в атаке, 
но шайба никак не залетала в цель. В итоге за три минуты до конца игрового 
отрезка "Торпедо" нарушило правила, и СКА получил шанс сыграть в 
большинстве. Главный тренер петербуржцев решился на отчаянный шаг - 
заменить вратаря на шестого полевого. В формате "шесть на четыре" хоккеисты 
с берегов Невы буквально затолкали шайбу в ворота. Самым расторопных в 
сутолоке оказался Михаил Воробьев. 
На забавный момент обратили зрители телетрансляции. В графике после 
забитой шайбы в графу "ассистенты" записали главного тренера СКА Романа 
Ротенберга. Ошибка? Троллинг? А может признание заслуг? Сколько вопросов и 
ни одного ответа. 
Две попытки Глотова 
На старте первого овертайма, который по регламенту КХЛ длится, как 
полноценный период, то есть 20 минут, СКА заработал удаление. Армейцы 
отбились в меньшинстве и побежали забивать. Но прицел к этому моменту, 
кажется, сбился у обеих команд. Так закончился первый овертайм и начался 
второй. Василий Глотов мог все решить и раньше, но оказавшись на несколько 
секунд в одиночку перед чужими воротами, он не смог переиграть вратарь 
нижегородцев Ивана Кульбакова. 
И все-таки именно Глотов забил победную шайбу спустя пять минут. Шайба 
получилась на загляденье. Итог 3:2 в пользу СКА. 
"В овертайме не хватило опыта. У нас шесть человек в команде - чемпионы Кубка 
Харламова. Не хватило опыта, везения. Овертайма могло и не быть, если бы 
забили свои голы. Это опыт, берем его в копилку. Надо вернуться домой, 
поспать, отдохнуть хотя бы, чтобы вернуться в "Нагорный" с настроем. Не все 
так плохо", - обещал после матча главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов. 
А главный тренер СКА заговорил о еде. 
"Ожидали такой игры. Быстрая команда. Вы знаете, что у них там какая-то 
специальная малина, они бегут очень быстро, поэтому ожидали непростой игры. 
Так и получилось. У "Торпедо" было много моментов в меньшинстве? Я же 
говорю, специальная малина! Просто очень быстрые ребята. Это все серьезно", 
- отметил Роман Ротенберг. 
СКА уезжает в Нижний Новгород со счетом 1-1 в серии до четырех побед. 
Кажется, противостояние второй и седьмой команды будет не таким уж и 
простым. 

https://www.fontanka.ru/2024/03/03/73293821/ 
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Виталий Давыдов: "Ларионов упустил свой матч, СКА избежал скандала" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 3 марта 2024) 
О самых ярких матчах первых двух туров плей-офф КХЛ - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, легендарный защитник 
"Динамо", для Russia-Hockey.ru  
ВТОРОЙ ПЕРИОД "ДИНАМО" НАСТОРОЖИЛ  
- Довольны стартом родного клуба?  
- По счету наша победа над Минском - уверенная, по игре - не совсем. Первый и 
третий периоды московского "Динамо" принимаются, а вот второй насторожил. 
Не увидел концентрации в обороне, была утеряна нить игры. Хороший урок 
перед второй встречей.  
- Какие еще серии отметите?  
- Все, как ожидалось, в борьбе "Локомотива" и ЦСКА. Тягучая игра, команды 
одержали по одной победе. Тут надо следить прежде всего за счетом.  
С удовольствием наблюдаю за увлекательной серией СКА и "Торпедо". Мне 
показалось, что Санкт-Петербург был немного убаюкан слабым финишем 
чемпионата в исполнении Нижнего Новгорода. Но в плей-офф видим то 
"Торпедо", которое год назад, к сожалению, выбило из розыгрыша "Динамо".  
- Нижний может повторить ту серию - но уже против СКА?  
- После первого периода второго матча мне казалось, что повторение может 
последовать, "Торпедо" было близко к 2-0 в серии. Но концовки Нижнему 
Новгороду вчера не хватило. Мне показалось, что на последних минутах третьего 
периода Игорь Ларионов и его штаб упустили свой матч.  
НЕКОТОРЫЕ ИМЕНИТЫЕ ИГРОКИ ВЫПАДАЮТ  
- В чем это проявилось?  
- Команда должна перестраиваться по ходу игры, в концовке надо нарабатывать 
умение играть на сохранение счета. Но с этим у "Торпедо" проблема весь сезон.  
Нижний подвела нехватка опытных защитников, в самые ответственные 
моменты они должны играть, а не сидеть в запасе. В овертаймах уже было 
понятно, что "Торпедо" только выживает, СКА перехватил нить игры. Результат 
закономерен.  
- Что скажете о СКА? Не кажется ли вам, что команда начинает этот плей-офф 
так же тяжело, как этот регулярный чемпионат?  
- Пока некоторые именитые игроки у СКА выпадают. Но есть живчик Глотов, есть 
умненький Воробьев, есть Толчинский - вроде бы не особо заметный, но 
забивной. Во второй встрече атаке их хватило.  
Мне нравятся об команды, но, наверное, хорошо, что СКА сравнял счет в серии. 
И для интриги, и для чистоты эксперимента.  
ДВЕ СУДЕЙСКИЕ "КЛЯКСЫ"  
- О чем речь?  
- Если бы Санкт-Петербург вчера уступил, был бы скандал - с двумя 
отмененными голами хозяев. Первый был забит с сиреной об окончании второго 
периода, когда состоялось повторное вбрасывание, и, как мне показалось, время 
перед ним назад не открутили. Второй отмененный гол - в первом овертайме - 
вообще был бесспорным, арбитры просто поторопились со свистком.  
Две кляксы! Но результат матча, видимо, позволит скандала избежать. Судьям 
повезло.  
- Второй матч может стать переломным в этой серии?  
- Сейчас нижегородцам психологически тяжело, вместо 2-0 получили 1-1. Но год 
назад в нашей серии мы тоже все время ждали перелома, однако дальше, увы, 
пошло не "Динамо", а "Торпедо".  



 

 

Кстати, московскому "Динамо" сейчас нужно об этом помнить. Минск, может, не 
такой острый соперник, как "Торпедо", но с ним ни в коем случае нельзя 
расслабляться. Доказано вторым периодом первого матча.  
- Ваш прогноз на развитие серии СКА и "Торпедо".  
- Не удивлюсь, если "Торпедо" будет сложнее дома, чем в гостях. Арена погонит 
Нижний Новгород вперед, а у СКА, наоборот, уйдет давление своих трибун.  
Но в любом случае Санкт-Петербургу надо прибавлять. Свой потенциал команда 
еще не раскрыла, пока серия ровная - и самая эффектная. Хотелось бы, чтобы 
она продлилась максимально долго.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_larionov_upustil_svoi_match_ska_izbezhal_skan
dala_/ 
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КХЛ: судейство 
 

Судьи не засчитали вторую шайбу СКА в ворота "Торпедо" из-за 
окончания времени периода (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
В эти минуты в Санкт-Петербурге на стадионе "СКА Арена" проходит второй матч 
в рамках серии Кубка Гагарина - 2024 между СКА и нижегородским "Торпедо". 
Завершен второй период, гости ведут - 2:1, счет в серии - 1-0 в пользу 
подопечных Игоря Ларионова. 
На последних секундах хоккеисты СКА могли сравнять счет в матче, 
отыгравшись с 0:2. Ворота Ивана Кульбакова поразил российский нападающий 
санкт-петербургского клуба Михаил Воробьев. Однако это взятие ворот было 
отменено - шайба оказалась в воротах "Торпедо" уже после окончания времени 
второго периода встречи. 
Напомним, первый матч в Санкт-Петербурге, состоявшийся в пятницу, 1 марта, 
завершился победой "Торпедо" со счетом 5:2, благодаря чему нижегородцы 
повели в серии - 1-0. 

https://www.championat.com/hockey/news-5457704-sudi-ne-zaschitali-vtoruyu-
shajbu-ska-v-vorota-torpedo-iz-za-okonchaniya-vremeni-perioda.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ разъяснили ситуацию с отменой гола Воробьева во втором 
периоде матча с "Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Пресс-служба КХЛ опубликовала информацию с объяснением отмены 
заброшенной шайбы 27-летнего российского нападающего санкт-петербургского 
СКА Михаила Воробьева в ворота нижегородского "Торпедо" (завершен третий 
период - 2:2, в серии впереди гости - 1-0) в конце второго периода второй встречи 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024. 
"На 40-й минуте матча команда СКА произвела взятие ворот одновременно с 
окончанием времени периода. Взятие ворот было отменено, так как время 
периода истекло до того, как шайба пересекла линию ворот, - гола нет", - 
разъяснили в судейском департаменте КХЛ. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_larionov_upustil_svoi_match_ska_izbezhal_skandala_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_larionov_upustil_svoi_match_ska_izbezhal_skandala_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_larionov_upustil_svoi_match_ska_izbezhal_skandala_/
https://www.championat.com/hockey/news-5457704-sudi-ne-zaschitali-vtoruyu-shajbu-ska-v-vorota-torpedo-iz-za-okonchaniya-vremeni-perioda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5457704-sudi-ne-zaschitali-vtoruyu-shajbu-ska-v-vorota-torpedo-iz-za-okonchaniya-vremeni-perioda.html
https://allhockey.ru/news/show/509567-Sud_i_ne_zaschitali_vtoruju_shajbu_SKA_iz_za_okonchaniya_vremeni_perioda
https://www.khl.ru/news/2024/03/03/528670.html


 

 

Отметим, что Воробьев все-таки отметился легитимным голом в этой игре - ему 
удалось отличиться за несколько минут до окончания основного времени матча, 
благодаря чему СКА перевел игру в овертайм.  

https://www.championat.com/hockey/news-5457826-v-khl-razyasnili-situaciyu-s-
otmenoj-gola-vorobyova-vo-vtorom-periode-matcha-s-torpedo.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Ларионов отказался комментировать работу судей после поражения от 
СКА (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов не стал 
комментировать работу судей после поражения от санкт-петербургского СКА (2:3 
ОТ, 1-1) во втором матче серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024. 
"16 минут штрафа? Не надо только касаться судейской темы. Не буду ничего 
комментировать. Эмоции должны быть в плей-офф, это то, чем хорош хоккей. 
Остальное - дело арбитров. 
Как улучшить реализацию моментов? Здесь сложно подсказать, так как на поле 
игроки. Это зависит от мастерства, хладнокровия. Это большой момент, мы 
должны были забить хотя бы один из двух голов. Серия будет долгой, не 
сомневаюсь, что мы такие моменты получим и ребята найдут возможность их 
реализовать", - передает слова Ларионова корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова. 
После этой игры серия переезжает в Нижний Новгород. Следующая встреча 
между командами состоится на стадионе "Нагорный" во вторник, 5 марта. Начало 
- в 19:30 мск.  

https://www.championat.com/hockey/news-5458002-larionov-otkazalsya-
kommentirovat-rabotu-sudej-posle-porazheniya-ot-ska.html 

К заголовкам сообщений 

А. Юдин - об отмененном голе СКА: как можно свистеть в овертайме, если 
шайба не прижата? (Чемпионат.com  , Москва, 3 марта 2024) 
Экс-защитник сборной России, тренер Александр Юдин выразил мнение о 
незасчитанной шайбе нападающего санкт-петербургского СКА Арсения Грицюка 
в первом овертайме второй встречи серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 
с нижегородским "Торпедо" (2:3 2ОТ, 1-1). 
"Плей-офф только стартовал, а уже мы от многих слышим недовольство в 
отношении работы арбитров, причем у меня складывается впечатление, что 
арбитры действуют в сговоре с дисциплинарным комитетом. Ну скажите, как 
можно было не дисквалифицировать Робинсона? Ему просто повезло, что я уже 
завершил карьеру, а так не прочь бы его "проучить". Думаю, что Женя Тимкин с 
ним еще разберется. Сейчас вот смотрел игру СКА - "Торпедо". Кроме как 
судейским беспределом, это назвать нельзя. Как можно давать свисток в 
овертайме, если шайба не прижата вратарем? Вроде опытные арбитры, а 
допускают такие ляпы. Раньше признавались ошибки арбитров, их наказывали, 
а что творится сейчас, сказать сложно", - сказал Юдин "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5458048-a-yudin-ob-otmenyonnom-gole-
ska-kak-mozhno-svistet-v-overtajme-esli-shajba-ne-prizhata.html 

Похожие сообщения (3): 

https://www.championat.com/hockey/news-5457826-v-khl-razyasnili-situaciyu-s-otmenoj-gola-vorobyova-vo-vtorom-periode-matcha-s-torpedo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5457826-v-khl-razyasnili-situaciyu-s-otmenoj-gola-vorobyova-vo-vtorom-periode-matcha-s-torpedo.html
https://allhockey.ru/news/show/509575-V_KHL_razyasnili_situaciju_s_otmenoj_gola_SKA
https://www.championat.com/hockey/news-5458002-larionov-otkazalsya-kommentirovat-rabotu-sudej-posle-porazheniya-ot-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5458002-larionov-otkazalsya-kommentirovat-rabotu-sudej-posle-porazheniya-ot-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5458048-a-yudin-ob-otmenyonnom-gole-ska-kak-mozhno-svistet-v-overtajme-esli-shajba-ne-prizhata.html
https://www.championat.com/hockey/news-5458048-a-yudin-ob-otmenyonnom-gole-ska-kak-mozhno-svistet-v-overtajme-esli-shajba-ne-prizhata.html


 

 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Радулов дисквалифицирован на один матч за удар в голову защитника 
"Автомобилиста" (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ принял решение оставить в силе 
наказание и дисквалифицировать на одну игру 37-летнего российского 
нападающего казанского "Ак Барса" Александра Радулова за удар в голову 
защитника екатеринбургского "Автомобилиста" Кирилла Воробьева в первом 
периоде второй встречи первого раунда Кубка Гагарина - 2024. 
"Оставить без изменений наказание, наложенное на нападающего "Ак Барса" 
Александра Радулова по п.1.3.2. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ ( 
атака в голову или шею ), дисквалифицировать на один матч и подвергнуть 
денежному штрафу", - гласит решение, опубликованное на официальном сайте 
лиги. 
Таким образом, Радулов пропустит третий матч серии с "Автомобилистом", 
который пройдет в Екатеринбурге в понедельник, 4 марта.  

https://www.championat.com/hockey/news-5457564-radulov-diskvalificirovan-na-
odin-match-za-udar-v-golovu-zaschitnika-avtomobilista.html 

Похожие сообщения (23): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 марта 2024 

• Радио 1 (radio1.news), Красногорск, 3 марта 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Газета.Ru, Москва, 3 марта 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 марта 2024 

• ИА Regnum, Москва, 3 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Р-Спорт, Москва, 3 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 3 марта 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 марта 2024 

• ТАСС, Москва, 3 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 3 марта 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

СДК КХЛ решил не накладывать дисквалификацию на Робинсона за удар 
в лицо Панину (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
32-летний американский нападающий челябинского "Трактора" Чарльз Робинсон 
избежал дополнительного наказания и получил лишь денежное взыскание за 
удар в голову защитника уфимского "Салавата Юлаева" (1:4, 1-1) Григория 

https://www.sports.ru/hockey/1115886545-yudin-ob-otmenennom-gole-ska-v-overtajme-kak-mozhno-davat-svistok-esli.html
https://allhockey.ru/news/show/509596-A_Yudin_rrome_kak_bespredelom_sudejstvo_v_matche_SKA_nazvat_nel_zya
https://www.championat.com/hockey/news-5457564-radulov-diskvalificirovan-na-odin-match-za-udar-v-golovu-zaschitnika-avtomobilista.html
https://www.championat.com/hockey/news-5457564-radulov-diskvalificirovan-na-odin-match-za-udar-v-golovu-zaschitnika-avtomobilista.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/radulov-poluchil-odin-match-diskvalifikaczii-za-udar-v-golovu-zashhitnika-avtomobilista
https://www.kp.ru/sports/hokkej/poluchil-po-zaslugam-radulov-diskvalificzirovan-za-udar-v-golovu/
https://sport.business-gazeta.ru/article/292356
https://radio1.ru/news/sport/sdk-khl-podtverdil-diskvalifikatsiyu-radulova-za-udar-v-golovu/
https://www.livesport.ru/hockey/2024/03/03/radulov/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/03/03/22469582.shtml
https://sportrbc.ru/news/65e48c5f9a7947285db002e9
https://metaratings.ru/news/radulov-diskvalificirovan-na-odin-match-za-udar-v-golovu-vorobyovu-340100/
https://regnum.ru/news/3871413
https://www.sports.ru/hockey/1115885361-radulov-diskvalificzirovan-na-odin-match.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/03/radulov-poluchil-diskvalifikaciyu-na-odin-match.html
https://rsport.ria.ru/20240303/khokkey-1930857332.html
https://allhockey.ru/news/show/509554-Radulov_diskvalificirovan_na_odin_match
https://sport24.ru/hockey/news-626189-radulov-propustit-tretiy-match-s-avtomobilistom-iz-za-diskvalifikatsii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2024849_KKhL_diskvalificirovala_kapitana_Ak_Barsa_Radulova_na_odin_match
https://tass.ru/sport/20142181
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-ak-barsa-radulov-diskvalificirovan-na-odin-match-2185641/
https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-diskvalificirovala-aleksandra-radulova-na-odin-matc-5889255
https://realnoevremya.ru/news/304224-radulov-propustit-blizhayshiy-match-ak-barsa-iz-za-diskvalifikacii


 

 

Панина в третьем периоде второй встречи серии первого раунда Кубка Гагарина. 
Об этом сообщается на официальном сайте лиги. 
"Переквалифицировать наказание, наложенное на нападающего "Трактора" 
Чарльза Робинсона по п.3.12. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ (б ьет 
ничего не подозревающего или не желающего драться соперника и может 
нанести ему травму ), на наказание по п.3.7. статьи 28 Дисциплинарного 
регламента КХЛ ( агрессор в драке ), подвергнуть денежному штрафу; оставить 
без изменений наказание, наложенное на него по п.3.1. статьи 28 
Дисциплинарного регламента КХЛ ( драка ) и отменить наказание, наложенное 
на него по п.1.19. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ ( автоматический 
штраф до конца матча за два больших штрафа )", - гласит заявление СДК КХЛ. 
СДК КХЛ также отменил наказание нападающего уфимского "Салавата Юлаева" 
Даниила Башкирова по п.3.1. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ ( драка 
). 
Денежному штрафу подвергнут форвард челябинского "Трактора" Михаил 
Котляревский. Ему изменено наказание по п.3.4. статьи 28 Дисциплинарного 
регламента КХЛ ( зачинщик драки ), на наказание по п.3.7. статьи 28 
Дисциплинарного регламента КХЛ ( агрессор в драке ). 
В заключении оставлено без изменений наказание, наложенное на защитника 
"Салавата Юлаева" Алексея Василевского по п.3.4. статьи 28 Дисциплинарного 
регламента КХЛ ( зачинщик драки ), он также подвергнут денежному штрафу.  

https://www.championat.com/hockey/news-5457550-sdk-khl-reshil-ne-nakladyvat-
diskvalifikaciyu-na-robinsona-za-udar-v-lico-paninu.html 

Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт, Москва, 3 марта 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 марта 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 3 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 3 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Все пары 1/8 финала плей-офф на Востоке (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Стали известны все противостояния первого раунда.  
Стали известны все пары 1/8 финала плей-офф Восточной конференции. "Авто" 
после победы над "Ладьей" в серии плей-ин вышел на "Белых Медведей". 
"Мамонты Югры" сыграют с "Кузнецкими Медведями", "Омские Ястребы" со 
"Стальными Лисами", а "Чайка" с "Ирбисом".  
Серии плей-офф до трех побед на Востоке стартуют 7 марта на льду команды с 
более высоким номером посева.  
"Мамонты Югры" (Ханты-Мансийск) - "Кузнецкие Медведи" (Новокузнецк)  
 7 марта. Ханты-Мансийск, Ледовый дворец спорта. Начало - 19:00 (17:00 мск) 
 8 марта. Ханты-Мансийск, Ледовый дворец спорта. Начало - 17:00 (15:00 мск) 

https://www.championat.com/hockey/news-5457550-sdk-khl-reshil-ne-nakladyvat-diskvalifikaciyu-na-robinsona-za-udar-v-lico-paninu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5457550-sdk-khl-reshil-ne-nakladyvat-diskvalifikaciyu-na-robinsona-za-udar-v-lico-paninu.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/sdk-khl-reshil-ne-diskvalifikaczirovat-na-robinsona-za-udar-v-liczo-paninu
https://sport.business-gazeta.ru/article/292351
https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/03/zvezdnyj-napadajuschij-ak-barsa-diskvalificirovan-na-odin-match/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sdk-khl-nalozhil-denezhnyy-shtraf-na-robinsona-za-udar-v-lico-paninu-2185653/
https://allhockey.ru/news/show/509553-SDK_KHL_reshil_ne_nakladyvat_diskvalifikaciju_na_Robinsona_za_udar_v_lico_Paninu
https://sport.tatar-inform.ru/news/vyneseno-resenie-po-epizodu-s-drakoi-robinssona-i-panina-5889256
https://www.sports.ru/hockey/1115885363-sdk-kxl-ne-stal-diskvalificzirovat-robinsona-za-udar-v-liczo-paninu.html
https://www.khl.ru/news/2024/03/03/528665.html


 

 

 11 марта. Новокузнецк, "Арена кузнецких металлургов" им. О. Короленко. 
Начало - 19:00 (15:00 мск) 
 12 марта. Новокузнецк, "Арена кузнецких металлургов" им. О. Короленко. 
Начало - 19:00 (15:00 мск)  
 14 марта. Ханты-Мансийск, Ледовый дворец спорта. Начало - 19:00 (17:00 мск)  
"Белые Медведи" (Челябинск) - "Авто" (Екатеринбург)  
 7 марта. Челябинск, ЛА "Трактор" им. В. Белоусова. Начало - 17:00 (15:00 мск) 
 8 марта. Челябинск, ЛА "Трактор" им. В. Белоусова. Начало - 14:00 (12:00 мск) 
 11 марта. Екатеринбург. КРК "Уралец". Начало - 18:30 (16:30 мск) 
 12 марта. Екатеринбург, КРК "Уралец"". Начало - 18:30 (16:30 мск)  
 14 марта. Челябинск, ЛА "Трактор" им. В. Белоусова. Начало - 17:00 (15:00 мск)  
"Омские Ястребы" (Омск) - "Стальные Лисы" (Магнитогорск)  
 7 марта. Омск, Хоккейная академия "Авангард". Начало - 17:00 (14:00 мск) 
 8 марта. Омск, Хоккейная академия "Авангард". Начало - 13:00 (10:00 мск)  
 11 марта. Магнитогорск. УКРК "Арена Металлург". Начало - 19:00 (17:00 мск) 
 12 марта. Магнитогорск. УКРК "Арена Металлург". Начало - 19:00 (17:00 мск)  
 14 марта. Омск, Хоккейная академия "Авангард". Начало - 17:00 (14:00 мск)  
"Чайка" (Нижний Новгород) - "Ирбис" (Казань)  
 7 марта. Нижний Новгород, ДС им. В. Коноваленко. Начало - 18:30 
 8 марта. Нижний Новгород, ДС им. В. Коноваленко. Начало - 17:00 
 11 марта. Казань. ЛДС "Татнефть-Арена". Начало - 18:30 
 12 марта. Казань, ЛДС "Татнефть-Арена". Начало - 18:30 (13:00 в случае 
совпадения с матчем КХЛ/ВХЛ)  
 14 марта. Нижний Новгород, ДС им. В. Коноваленко. Начало - 18:30  
*курсивом выделены матчи, которые состоятся в случае необходимости  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050817/ 

К заголовкам сообщений 

"Омские Ястребы" сыграют со "Стальными Лисами" в первом раунде 
плей-офф (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Известна вторая пара 1/8 финала на Востоке.  
Стала известна вторая пара плей-офф Восточной конференции. "Стальные 
Лисы" после победы над "Реактором" в серии плей-ин вышли на "Омских 
Ястребов". Магнитогорцы будут бороться за Кубок Харламова в 15-й раз подряд.  
Соперники трижды встречались в плей-офф, все серии остались за омичами. В 
сезоне 2011/2012 "Лисы" проиграли в финале Востока и стали обладателями 
бронзы. В сезоне 2018/2019 омичи с "сухим" счетом победили в первом раунде, 
а через два года одолели "Лисов" в пятом матче второго раунда.  
Серии плей-офф до трех побед на Востоке стартуют 7 марта на льду команды с 
более высоким номером посева.  
"Омские Ястребы" (Омск) - "Стальные Лисы" (Магнитогорск)  
 7 марта. Омск, Хоккейная академия "Авангард". Начало - 17:00 (14:00 мск) 
 8 марта. Омск, Хоккейная академия "Авангард". Начало - 13:00 (10:00 мск)  
 11 марта. Магнитогорск. УКРК "Арена Металлург". Начало - 19:00 (17:00 мск) 
 12 марта. Магнитогорск. УКРК "Арена Металлург". Начало - 19:00 (17:00 мск)  
 14 марта. Омск, Хоккейная академия "Авангард". Начало - 17:00 (14:00 мск)  
*курсивом выделены матчи, которые состоятся в случае необходимости  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050815/ 

К заголовкам сообщений 
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"Саша Кулагин писал на клюшке "За кубком". Каждый из нас хотел взять 
трофей". Алексей Васильков - об аренде в "Ладу" и Матвее Мичкове 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Нападающий из системы "Сочи" получает шанс в Тольятти.  
Алексей Васильков родился и встал на коньки в Москве. Нападающий занимался 
в московском "Динамо", вместе с которым выиграл самый престижный детский 
турнир - "Кубок Газпром Нефти". В 2017 году Васильков перешел в столичную 
"Северную Звезду", а перед дебютным сезоном МХЛ вместе с Иваном 
Выдренковым и Артемием Кузнецовым перешел в "Капитан". Два года в составе 
ступинцев вышли для Алексея продуктивными: он набрал 33 (19+14) очка в 74 
играх регулярного чемпионата, помог "Капитану" пройти в плей-ин "Русских 
Витязей". В первом раунде плей-офф против "СКА-1946" он стал лучшим 
снайпером команды, забросив три шайбы и обойдя Матвея Мичкова. 
Нападающий провел предсезонку в "Сочи", где хорошо себя зарекомендовал и 
уже готовился к официальному дебюту в КХЛ, но получил травму за три дня до 
старта чемпионата. Васильков вернулся на лед только в октябре, снова надев 
форму "Капитана". Он не задержался в составе ступинцев и был отправлен в 
"Ладу" на правах аренды до конца сезона. В Тольятти Алексей провел в КХЛ 23 
матча, при этом форвард совершенно не против получения игровой практики в 
"Ладье" и готов помочь молодежной команде предстоящей кубковой весной.  
В интервью официальному сайту МХЛ нападающий "Лады" Алексей Васильков 
рассказал о "Капитане", игре в КХЛ и своих увлечениях.  
"Хочу сыграть против Ильи Ковальчука, он - легенда" 
- Расскажите, как вы оказались в "Ладе".  
 - Я прошел предсезонку с "Сочи", но получил травму за три дня до чемпионата. 
Восстанавливался около восьми недель, после чего меня отправили в МХЛ, 
чтобы я набирал форму. Спустя пару матчей за "Капитан" мне позвонил агент и 
сказал, что меня отдают в аренду в "Ладу".  
- Морально было тяжело начинать сезон с травмы?  
 - Очень. Я хорошо проявил себя на Sochi Hockey Open и турнире Пучкова, 
тренеры доверили мне место в составе, но за несколько дней до начала сезона 
травмировался. Когда лежал в больнице после операции, морально было 
действительно тяжело. Вернувшись в МХЛ, я продолжал работать, заново 
завоевывал место в составе первой команды и просто ждал вызова, как и все. 
При этом очень обрадовался новости об аренде в "Ладу", мне выпала отличная 
возможность.  
- Вас звали в Тольятти с прицелом именно на КХЛ?  
 - Да, агент сказал, что меня ждут в "Ладе", но я был готов добиваться своего 
места и через "Ладью". Всегда рад шансу сыграть в МХЛ, помочь ребятам в 
важных матчах. Здорово, когда есть такая игровая практика.  
- Аренда способствует развитию талантливой молодежи в КХЛ?  
 - Конечно, считаю аренду очень хорошим нововведением! Клубы не могут 
одинаково развивать всех молодых игроков из своей системы, поэтому они могут 
отдать хоккеиста и через год вернуть его уже сформированным и 
адаптированным к КХЛ.  
- В "Сочи" второй сезон играет Матвей Мичков, были удивлены его возвращению 
из СКА?  
 - Я узнал об этом, когда восстанавливался в Москве, поэтому не знаю, как 
восприняли эту новость ребята. Конечно, это здорово, Матвей - хороший игрок, 
который усилил "Сочи". СКА подписал много хороших игроков, в команде была 
очень большая конкуренция, возможно, из-за этого Мичков не всегда попадал в 



 

 

первые два звена. Считаю, что аренда идет ему на пользу: Матвей постоянно 
выходит в большинстве и проводит на льду большое количество времени.  
- Ваши первые игры в КХЛ были против ЦСКА и "Ак Барса". Как игралось в таких 
ответственных матчах?  
 - Я приехал в расположение "Лады" перед играми первой команды против 
"Адмирала" и "Северстали", но пропустил их, так как занимался с тренером по 
физической подготовке и сдавал тесты. Когда тренеры поняли, что я готов, они 
начали меня подключать. Мои первые три матча были с ЦСКА, "Ак Барсом" и 
"Спартаком". Конечно, когда ты выходишь на лед против игроков, на которых 
раньше смотрел по телевизору, это незабываемые ощущения! О таком дебюте 
можно было только мечтать. Перед первой игрой в КХЛ присутствовал мандраж, 
ребята меня поддержали, кого-то в команде я знал по "Сочи" сезона 2022/2023. 
Мне очень хотелось выйти на лед в матче с "Ак Барсом" и сыграть против таких 
мастеров с невероятными достижениями, как Александр Радулов и Вадим 
Шипачев. Еще хочу сыграть против Ильи Ковальчука. Он - легенда, но "Лада" 
сыграла оба матча со "Спартаком" до его подписания. Еще в детстве, когда я был 
в "Сириусе", мы ходили на матчи "Сочи" - СКА, в составе армейцев тогда играл 
Ковальчук, мне очень нравилась его игра. Не отпускаю мысль о том, что еще могу 
сыграть против "Спартака" в перекрестном плей-офф.  
- В день игры с "Ак Барсом" у вашей мамы был день рождения, вы поздравили 
ее в интервью. После периода сами попросились на разговор?  
 - Изначально так и планировал. Сперва хотел попросить нашего пресс-атташе о 
том, чтобы меня позвали на интервью, но не успел найти его до начала матча. Я 
полностью играл ту встречу и был заметен, поэтому меня решили пригласить. 
Был удивлен, во время своих ответов держал в голове поздравление, в итоге все 
получилось. Мама смотрела матч в прямом эфире. Она поблагодарила меня, 
написала в сообщении, что было очень приятно. Хотел порадовать маму в ее 
праздник.  
- Матчи против "Сочи" носили для вас принципиальный характер?  
 - Я максимально настраиваюсь на каждый матч. Всегда стараюсь себя проявить 
и сыграть без ошибок. В играх с "Сочи" у меня была особенная нацеленность на 
ворота, хотелось бросить или кого-то обыграть. Я в хороших отношениях со 
всеми ребятами в команде, просто хотелось сыграть ярко в матчах с ними. 
Главный тренер "Сочи" Дмитрий Кокорев два сезона возглавлял "Капитан" со 
мной в составе. Когда "Лада" играла в Сочи, я провел на льду не так много 
времени, но бросил где-то четыре раза за три минуты. Дмитрий Александрович 
сказал мне: "Да хватит уже бросать! Понимаю, что забить хочется, но давай не 
сегодня" (улыбается).  
- После ноября вас стали реже выпускать в первой команде. С чем это связано?  
 - До декабря было много травмированных игроков, поэтому я так часто играл. 
Сейчас у нас оптимальный состав, тренерский штаб выбирает сочетания, 
которые считает нужным. Мое дело - работать и на каждой тренировке 
доказывать, что я могу. Если мне выпадает шанс выйти на лед, я всегда готов 
помочь команде победить. Главное - не бояться ошибиться. Нужно просто 
показывать свой хоккей, за который меня и взяли в аренду. Мотивация всегда 
присутствует. Когда команда борется за плей-офф и каждое очко на вес золота, 
никто не смотрит на личные показатели.  
- Вы забили свой дебютный гол в последнем матче регулярного чемпионата, 
сравняв счет в игре с "Торпедо" на последней минуте третьего периода, 
расскажите о своих эмоциях в тот момент.  
 - Испытал невероятные эмоции! Хочу сказать спасибо всем ребятам, которые 
поддерживали меня. Они говорили, что я на правильном пути, и мне нужно не 



 

 

бояться ошибиться, а играть так, как умею. Перед третьим периодом я 
почувствовал, что меня выпустят, был готов к этому и сказал сам себе, что 
попробую сделать на льду что-то необычное и забить гол, в итоге так и 
получилось. До матча с "Торпедо" в "Ладе" оставалось только два игрока, 
которые еще не забили за весь сезон - я и Евгений Калабушкин, он как раз забил 
в овертайме. Вся команда была на позитиве, нас поздравляли, а в раздевалке 
меня признали лучшим игроком матча и вручили руль, который так и останется у 
меня на память. Переживал из-за того, что у меня не получалось забить в КХЛ, 
но я стремился к этому и ждал своего шанса, чтобы его реализовать. Хорошо, 
что все так сложилось. После матча с "Торпедо" я еще пересмотрел свой гол, 
получил много поздравлений с дебютной шайбой, но затем быстро 
переключился на плей-офф.  
- После того матча Олег Браташ объяснил два гола молодых игроков 
"тренерским гением". На пресс-конференциях главный тренер "Лады" всегда 
отличался юмором. А какой он в раздевалке?  
 - У Олега Владимировича свой подход. Он всегда старается по максимуму 
донести до ребят всю информацию насчет тактики в каждой игре. Рад, что в 
матче с "Торпедо" он почувствовал, что нужно меня выпустить, а я 
воспользовался шансом и сравнял счет за минуту до конца третьего периода.  
- Вы помогли "Ладе" завершить регулярный чемпионат на позитивной ноте, а 
теперь играете в составе первой команды уже в плей-офф КХЛ, как оцените 
атмосферу в матчах на вылет?  
 - Эмоции просто невероятные! Меня выпустили в первом матче серии против 
"Авангарда" на пять смен, и я как раз был на льду за 15 секунд до конца встречи, 
когда в игре случилась массовая драка. Для меня с Каримом Вафиным это было 
в новинку, год назад смотрел плей-офф КХЛ телевизору и даже не думал о том, 
что смогу сам в нем сыграть уже этой весной. Все приходит через работу. Также 
смотрю за "Ладьей" в плей-ин МХЛ, у них сейчас 1-1 в серии с "Авто". Надеюсь, 
они пройдут в плей-офф, буду рад помочь "Ладье" в играх на вылет. Я хочу быть 
полезен в любой команде, где играю.  
- Во время потасовки из себя вышел даже Владимир Ткачев. Были удивлены 
увиденному на льду?  
 - Все началось с драки Максима Березина и Артема Чмыхова, после чего 
произошла уже какая-то куча-мала. Я держал Сергея Бойкова, но, мне кажется, 
ему даже было не интересно со мной драться, он хотел защитить Рида Буше, 
который толкался с Донатом Стальновым. Тогда на льду у "Авангарда" были 
лидеры команды, а игроки такого уровня обычно не дерутся.  
- Тогда вы и сами принимали активное участие в куче-мале. Готовы подраться в 
КХЛ?  
 - Конечно. Всегда нужно быть за команду и показывать характер. Если драка 
неизбежна - нельзя показывать слабость, особенно в играх на вылет, где каждый 
момент может решить исход матча. В такие моменты не может идти речи об 
опыте игрока и его возрасте, ты просто всегда должен быть готов заступиться за 
вратаря и партнеров, в этом и проявляется ценность коллектива.  
"Артемий Плешков - это лучший молодой вратарь, которого я видел" 
- Расскажите о работе с Дмитрием Кокоревым в МХЛ.  
 - Когда я заходил в МХЛ, Дмитрий Александрович был моим главным тренером 
в "Капитане". Первую половину сезона 2022/2023 он тоже возглавлял 
молодежную команду, но потом его забрали вторым тренером в "Сочи". На его 
место пришел Вадим Владимирович Хомицкий. Мы прошли плей-ин и играли в 
плей-офф против "СКА-1946". На предсезонке в "Сочи" мне было легче в плане 
коммуникаций, так как мы с Дмитрием Александровичем уже были знакомы по 



 

 

МХЛ. Я знал его требования, а он ждал от меня того, что я умею. При этом мне, 
как молодому игроку, нужно было работать больше остальных и показывать 
себя.  
- В сезоне 2022/2023 вы стали одним из лучших снайперов команды с 17 голами, 
но в плей-ин обошлись лишь одной передачей. Что изменилось в тот отрезок?  
 - Мне было тяжело входить в сезон из-за травмы - я пропустил первые 15 матчей 
регулярки и вышел на лед только в октябре. Постепенно игра стала 
налаживаться, я начал забивать и набирать очки, притерся к партнерам по 
тройке Александру Кулагину и Егору Самойлову, а в плей-ин мое место в звене 
занял Матвей Мичков. Меня поставили в тройку к Захару Мицу и Кириллу 
Монахову. Мы быстро привыкли друг к другу, и в плей-офф наше звено было 
самым результативным.  
- Что испытывает игрок, когда его выдергивают из сыгранной тройки из-за 
хоккеиста КХЛ?  
 - Лично у меня не было никакой обиды. Просто хотелось пошуметь в плей-офф, 
у нас собралась отличная команда. Усиление в виде Матвея стало для всех 
отличной новостью, мы были ему рады. Без негатива отнесся к его месту в моем 
звене, мне был важен только командный результат. Со своей новой тройкой мы 
тоже показывали результат в серии со "СКА-1946".  
- Как Мичков повлиял на игру "Капитана"?  
 - Он сам по себе индивидуально сильный игрок. Уверенность у нас и так была 
на самом высоком уровне. Мы хорошо провели регулярный чемпионат и были 
готовы к плей-офф.  
- В серии против "СКА-1946" вы забросили три шайбы за три игры. Что помогло 
взломать оборону армейцев в плей-офф?  
 - Я поговорил с партнерами по звену, мы наработали различные комбинации и 
определили, кто где играет. Во время матчей помогали друг другу и много 
общались. Нам не трудно было найти общий язык, мы просто хотели побеждать 
и проходить дальше, но не получилось.  
- Что не получилось у "Капитана" в серии против "СКА-1946"?  
 - Первый матч был провальным. В "Капитане" до этого за исключением пары 
людей никто не играл в плей-офф. Возможно, мы не подготовили себя морально 
к играм на вылет. В "СКА-1946" отправили из ВХЛ всех, кого могли, это тоже 
поддавливало на кого-то. Однако в команде не было равнодушных, нас просто 
подвела неопытность. Во втором матче серии у "Капитана" не пошла игра в 
неравных составах. Мы часто играли в большинстве, в том числе девять минут в 
формате "5 на 4" за один период, но ничего не реализовали и снова уступили. В 
Ступине была равная игра, нам просто не хватило физики. Первые два-три звена 
устали в основное время, поэтому в овертайме соперник был свежее. Все бились 
и очень хотели выиграть.  
- В чем был секрет успеха того "Капитана"?  
 - Наша команда строилась третий год, в составе было много возрастных ребят, 
в том числе Артемий Плешков, который играл невероятно. По ходу сезона 
"Капитан" точечно усилился, в плей-офф к нам отправили игроков из первой 
команды, поэтому мы подошли к матчам на вылет в оптимальном составе. Все 
ребята и тренеры горели одной идеей, в раздевалке парни говорили о том, что 
хотят выйти в плей-ин с первого места. Саша Кулагин писал на клюшке "За 
кубком", каждый из нас хотел завоевать этот трофей.  
- Как отреагировали на отъезд лидеров "Капитана" Ивана Выдренкова и Артемия 
Плешкова в СКА?  
 - Я очень рад за Ваньку, мы с ним и с Артемием Кузнецовым играли вместе еще 
в "Динамо" и "Северной Звезде", всегда были вместе. Артемий Плешков тоже 



 

 

этого достоин, это лучший молодой вратарь, которого я видел. Ему очень тяжело 
забить.  
- В сезоне 2023/2024 "Капитан" первым в МХЛ лишился шансов на плей-ин. У вас 
есть объяснения такому неудачному выступлению?  
 - Если бы в "Капитане" играли все, кто может, то команда могла зацепиться за 
восьмое место и даже выше. Однако посыпались травмы среди ведущих 
защитников, нападающих стали поочередно подключать в ВХЛ и КХЛ. Сейчас в 
составе много молодых ребят, которые только заходят в молодежку, новый 
тренерский штаб. Коллектив "Капитана" строится заново. Думаю в сезоне 
2024/2025 результат будет лучше, и парни поборются за возвращение в 
"Золотой" дивизион.  
- Вы начинали сезон 2023/2024 в "Золотом" дивизионе за "Капитан", а 
продолжаете в "Серебряном" с "Ладьей". Разница между дивизионами 
чувствуется?  
 - Если честно - нет разницы, против кого играть. Главное - настраиваться только 
на победу. Играя в "Капитане", я всегда хотел выходить против команд 
Восточной конференции. По моему мнению, "Серебряный" дивизион Востока 
отличается по скорости от "Золотого" дивизиона Запада, где все быстрее. В 
Западной конференции больше активного хоккея. Возможно, на Востоке мне 
просто попадались соперники с более пассивным стилем игры, поэтому остались 
такие ощущения. У всех тренеров разные тактики, в любом случае ребята 
стараются.  
- Вы набирали много очков в первых матчах за "Ладью", но за последние пять 
встреч - только один балл. Почему?  
 - К сожалению, сказывается разница в тактике первой и молодежной команд. 
Каждый раз, возвращаясь в "Ладью", я выхожу с разными партнерами, стараюсь 
больше сыграть на них и показать красивый хоккей. В последних матчах в МХЛ у 
меня не все получалось - шайба попадала то в штангу, то в перекладину. Я не 
стал играть по-другому, это просто стечение обстоятельств.  
"В детстве сразу понравился игрок сборной России под 95-м номером, с тех пор 
наблюдал за Алексеем Морозовым" 
- Что из себя представлял 2004 год "Динамо"?  
 - С детства это была сильная команда, мы часто занимали первые места, 
выиграли "Кубок Газпром Нефти", обыграв Омск 4-0 в суперфинале. После этого 
нашего капитана Сашу Легкова забрали в ЦСКА, мы с ним были вместе с четырех 
лет, учились в одной школе. В 13 лет я ушел из "Динамо" в "Северную Звезду", 
так как не проходил в состав бело-голубых, и тренер не видел во мне 
потенциала. Из третьей группы мы за год поднялись во вторую, а спустя сезон 
уже в первую. Там получились два очень хороших сезона. Самый памятный матч 
был с "Динамо", когда я забил с игры и реализовал решающий буллит. Там как 
раз остался тренер, который не видел меня в составе, поэтому это было что-то 
личное.  
- На молодежном уровне игры с "Динамо" носили для вас принципиальный 
характер?  
 - Нет, так как в "Динамо" осталось мало ребят из той деткой команды: Влад 
Тюленев, Федор Филин и Максим Еременко.  
- Как вы оказались в "Капитане"?  
 - В середине последнего сезона за "Северную Звезду" меня, Артемия Кузнецова 
и Ивана Выдренкова позвали в молодежную команду "Крылья Советов". Мы 
втроем туда перешли, но в сезоне 2020/2021 нам не дали сыграть ни одного 
матча в МХЛ. Мы вернулись обратно в "Северную Звезду". Затем в "Крыльях 
Советов" поменялся тренер, пришел Александр Александрович Степанов, 



 

 

который сейчас работает в "Барсе". Летом он позвал нас в команду, при этом у 
меня также было предложение от "Капитана". Я прошел всю предсезонку в 
"Крыльях", но уже перед заявкой на сезон мне сказали, что собирается 
возрастная команда, поэтому я буду очень мало играть. Предложили перейти в 
"Капитан". Я согласился, так мы с Выдренковым и Кузнецовым снова оказались 
втроем. Все игроки и тренеры жили на базе в лесу. Когда я только приехал в 
команду, меня сразу поселили в комнату к самым старшим. Я жил с Сашей 
Кулагиным и Федей Крощинским, которого уже на тот момент постоянно 
подключали то в "Ростов", то в "Сочи". Саша взял меня под свое крыло, мы до 
сих пор с ним в очень хороших отношениях.  
- Как после Ступина адаптировались к быту в Тольятти?  
 - В Тольятти не испытал каких-то бытовых проблем. Играя в "Капитане", я все 
время проводил на базе, там привык готовить и убирать за собой, в этом тоже 
есть свое удовольствие.  
- Вы любите готовить?  
 - Не могу сказать, что у меня какие-то супер кулинарные навыки, но база есть. В 
основном готовлю разные пасты, могу запечь курицу. На даче мы с папой всегда 
много готовили, но в основном мясо. Еще смотрел за тем, как мама готовит пасту.  
- Как проводите свободное время в Тольятти?  
 - Особо никуда не хожу. Дома чаще всего отдыхаю или зову Остапа Маслова 
поиграть в приставку. Если готовка считается хобби, назову ее. Еще мне 
интересно смотреть передачи про природу и рыбалку. Также люблю разные 
медитации.  
- В "Ладе" игра в приставку тоже является распространенным увлечением?  
 - Если честно, у нас никто особо не играет. В команде много опытных игроков, у 
них уже семьи и другие заботы. Недавно я в раздевалке обсуждал нового 
"Человека Паука". Максим Березин услышал это и сказал, что его сын сейчас 
тоже в это играет (улыбается). Получается так, что в первой команде играми в 
приставку увлекаются не сами хоккеисты, а уже их дети.  
- Чем вас привлекла медитация?  
 - Просто кто-то посоветовал попробовать и мне понравилось. Перед сном лежу 
минут десять в своих мыслях, после этого и спится лучше. Медитация помогает 
расслабить тело и разложить мысли по полочкам, она успокаивает.  
- Вы упомянули, что любите смотреть передачи про рыбалку. Сами увлекаетесь 
этим?  
 - Я не рыбак, пару раз ездил ловить рыбу в детстве с папой. Сейчас с радостью 
бы поехал, но не могу назвать рыбалку своим хобби.  
- В каком самом живописном месте вы когда-либо были?  
 - Таиланд. Очень понравились море и необыкновенная природа, все было тихо 
и спокойно, я побывал на многих экскурсиях: катался на слоне, ходил к 
обезьянам, где произошел забавный случай. Девушка снимала обезьяну на 
телефон, подходила к ней все ближе и ближе. В итоге обезьяна просто вытащила 
у нее из рук телефон и убежала. Сразу пришла охрана и начала искать пропажу. 
Не знаю, нашли они ее в итоге или нет, но было забавно.  
- Куда бы вы еще хотели поехать?  
 - В Африку. Я видел, что есть экскурсии по сафари, во время которых можно 
увидеть диких животных. Это было бы интересно.  
- У вас на левой руке есть татуировки, можете про них рассказать?  
 - У меня семь татуировок, которые соединены в один рукав. У каждой есть свое 
значение. Я набил первое тату в 16 лет. Каждая татуировка связана со мной  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у них 
спросили?  



 

 

 - С Алексеем Морозовым. В детстве родители отвели меня на матч Кубка 
Первого канала. Тогда я был очень маленьким, вообще не разбирался в хоккее, 
но мне сразу очень понравился игрок сборной России под 95-м номером. С тех 
пор я наблюдал за Алексеем Морозовым. Так что спустя столько лет хотел бы 
лично познакомиться с первым хоккеистом, чья игра мне понравилась. Спросил 
бы про его хоккейный путь, что он чувствовал, когда было тяжело.  
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К заголовкам сообщений 

Возвращение Лунева и Бурлуцкого, прорыв Лемтюгова. Кто будет лучшим 
тренером сезона 2023/2024? (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 3 марта 2024) 
На mhl.khl.ru - пятерка лучших тренеров сезона по версии Ивана Костяева.  
Кто будет признан лучшим тренером сезона 2023/2024 на Церемонии закрытия 
30 апреля? Кандидатов хватает. Можно выделить возвращение Андрея Лунева 
и его "Кузнецких Медведей", которые впервые вышли в плей-офф с 2017 года, 
шикарную работу Олега Таубера с "Локо", прогресс Дмитрий Бурлуцкого с 
"Мамонтами Югры", дерзкого Николая Лемтюгова с "Атлантом". Автор mhl.khl.ru 
Иван Костяев представляет своих претендентов на звание лучшего тренера 
сезона - пока по итогам регулярного чемпионата.  
Олег Таубер ("Локо") 
Такой рейтинг не мог обойтись без тренера, чья команда заняла первая место в 
"Золотом" дивизионе Западной конференции. Кто-то может сказать, что Тауберу 
попалась сильная команда - и он будет прав, но лишь отчасти. Во-первых, этот 
сезон - первый для специалиста в Ярославле. А значит ему априори пришлось 
доносить до ребят свою философию. У Таубера это получилось. "Локо" буксовал 
на старте чемпионата, а потом набрал сумасшедший ход. Тренер привил 
ярославцам яркий и атакующий хоккей. При нем железнодорожники стали самой 
результативной командой регулярки. На публике Таубер - довольно сдержан, он 
редко проявляет яркие эмоции. При этом заметно, что тренер является очень 
требовательным.  
Николай Лемтюгов ("Атлант) 
Летом Лемтюгов отправился в свободное плавание, до прихода в "Атлант" он 
работал в штабе Станислава Шумика в "Стальных Лисах". "Я строю злую, 
голодную команду, в которой ребята будут стоять друг за друга, за область, за 
имя "Атлант". Мы хотим добывать победы за счет 100% самоотдачи. Нужно 
приносить в жертву личностные моменты во благо командных целей", - говорил 
Лемтюгов. Получилось ли у него? Безусловно. "Атлант" играл в яркий хоккей всю 
регулярку, но самое главное - в глазах его игроков не было равнодушия. За счет 
этого команда одно время лидировала в "Серебряном" дивизионе и попала в 
плей-ин, где имеет все шансы на успех.  
Андрей Лунев ("Кузнецкие Медведи") 
Лунев летом вернулся в МХЛ из НМХЛ. В главной молодежной лиге России он 
уже добивался успеха: на протяжении трех сезонов возглавлял "Атлант" и 
выводил команду в плей-офф. Лунев очень быстро нашел контакт с командой, 
поэтому она практически весь чемпионат лидировала в "Серебряном" дивизионе 
Востока, выиграв борьбу с "Ладьей". Сам Лунев признавался, что хочет найти 
индивидуальный подход к каждому хоккеисту. "Кого-то следует похвалить, кого-
то будет правильно покритиковать. А также я встречал ребят, которым нужно 
просто не мешать делать свое дело. Все хорошо в меру", - говорил тренер перед 
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сезоном. При Луневе команда играла в задорный и атакующий хоккей. 
"Кузнецкие Медведи" забросили больше всех на Востоке (182 шайбы).  
Дмитрий Бурлуцкий ("Мамонты Югры") 
Бурлуцкий плотно ассоциируется с "Мамонтами Югры". В июле 2023 года он 
вернулся в клуб, сменив на посту главного тренера Олега Таубера. Это уже 
шестой год для Бурлуцкого в "Мамонтах", с которыми он уже добирался до 
бронзы. Тренер ставит очень строгий хоккей - по крайней мере, что касается 
обороны. Защита "Мамонтов" - идеально выстроенный механизм, где здорово 
действуют и вратари, и полевые игроки. "Пять в атаке - пять в обороне" - это 
точно про югорскую команду. Благодаря дисциплине и отличной игре вратарей 
(в частности Евгения Волохина) "Мамонты Югры" пропустили меньше всех в МХЛ 
- всего 83 шайбы.  
Константин Богдановский ("Амурские Тигры") 
Еще один тренер-дебютант в списке. Богдановский возглавил "Амурских Тигров" 
по ходу сезона 2022/2023, поэтому текущий чемпионат стал для него первым 
полноценным в карьере. Самое значимое достижение Богдановского - при нем 
прибавили сразу несколько хоккеистов, а Иван Волгин стал лучшим 
бомбардиром регулярного сезона. При этом и спортивного результата тренер 
также сумел достичь: "Амурские Тигры" уверенно победили в "Серебряном" 
дивизионе Запада и борются за выход в плей-офф.  
Дополнительный кандидат от автора 
Егор Башкатов ("Алмаз") 
Башкатов пришел в "Алмаз" по ходу сезона 2022/2023 и какое-то время ему 
понадобилось на построение команды. Перед регулярным у тренера стояли две 
вполне понятные задачи: попадание в плей-офф и подготовка кадров для 
"Северстали". Башкатов сумел справиться и с тем, и с другим. Его "Алмаз" 
показывал очень рациональный и эффективный хоккей. Череповчане стали 
сложным соперником для лидеров чемпионата - практически всех топов команда 
Башкатова обыграла по ходу чемпионата. При этом череповчане сделали шаг 
вперед, попав в плей-офф напрямую. В сезоне 2022/2023 они уступили в плей-
ин и впервые в своей истории остались без розыгрыша Кубка Харламова.  
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К заголовкам сообщений 

"Воткнулся в соперника, сыграл в тело - и все пошло нормально". 
Арсений Елисеев - о дебюте в МХЛ, хитах, капитанстве и мотивации на 
остаток сезона (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), 
Минск, 3 марта 2024) 
Знакомимся с главным хитующим малышом МХЛ.  
Защитник "Динамо-Шинника" Арсений Елисеев (2006) очень уверенно зашел в 
МХЛ, с ходу захватив лидерство в лиге по силовым приемам. Лишь на финише 
его обошел Сергей Жуков из "Локо" - 149 хитов. У белоруса же их оказалось 138, 
но при этом россиянин провел на 2 матча больше. Тем не менее, негласный 
титул главного хитующего малыша МХЛ Елисеев вполне может оставить за 
собой, ведь со своими 170 см и 74 кг он является одним из самых негабаритных 
игроков лиги. Однако его цепкость и жесткость ощутили на себе и запомнили 
многие соперники.  
При этом Арсений стал в команде третьим бомбардиром среди защитников 
(2+12) и вторым среди всех партнеров по числу блок-шотов (60), уступив только 
Ивану Шатило (76). Гродненский воспитанник быстр, мобилен, умеет 
действовать в отборе, техничен, хорошо владеет клюшкой, нехватку габаритов 
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компенсирует огромным желанием и неуступчивостью, а также отличается 
лидерскими качествами.  
 Битва за плей-ин до последнего, 18 дебютантов, лучший старт в истории, трое 
на звездном уикенде. Каким был второй сезон "Динамо-Шинника" после 
возвращения в МХЛ  
В большом интервью для Hockey.by Арсений Елисеев рассказал, как вкатывался 
в МХЛ, о конкуренции и атмосфере в "Динамо-Шиннике", предположил, чего не 
хватило для выхода в плей-ин, порассуждал о важности роли капитана, 
вспомнил, как в детстве превратился из нападающего в защитника, поведал об 
уроках жесткой игры от легенды "Немана" Андрея Коршунова и дебюте за 
молодежную сборную, поделился ожиданиями от плей-офф высшей лиги и 
выразил уверенность, что в следующем сезоне "Динамо-Шинник" не только 
выйдет в плей-ин, но и поборется в плей-офф за главный трофей Молодежной 
хоккейной лиги.  
"Уже на раскатке видно было, как Сурин заряжен: разогнался и резко затормозил 
на красной линии, чтобы снег полетел в нашу сторону"  
- "Динамо-Шинник" до последнего бился за выход в плей-ин, не хватило всего 
одной победы. В заключительном матче с победителем регулярки провели два 
классных периода, но "Локо" перевернул игру в третьем. Что случилось, чего вам 
не хватило?  
- Обе команды хорошо играли, создавали моменты. Но мы где-то не дотерпели. 
В самом начале третьего периода пропустили, играя в большинстве, и почти 
сразу же - еще раз. С 1:3 уже не смогли как следует собраться, позже пропустили 
еще дважды подряд.  
Хотя два периода отыграли четко, выполняли тренерскую установку. Но в 
сложный момент подвела нехватка опыта, хотели быстрее отыграться, вместо 
того, чтобы терпеть и гнуть свою линию. Надо было не лезть на рожон, выжидать 
свой голик, думаю мы бы его забили. Но мы не так часто проводим такие матчи, 
в которых настолько высока цена результата, для кого-то это вообще была 
первая игра такого плана. Ведь это был наш последний шанс продолжить сезон.  
- Ярославский комментатор во время трансляции отмечал, что у "Локо" в 
нынешнем сезоне было мало матчей, где настолько высок был накал силовой 
борьбы и привел пример встреч с "Амурскими тиграми", где хоккей был таким же 
жестким. Кто задал такой характер матча - вы или ярославцы? Постоянные 
стычки начались уже с первых минут.  
- Нам этот матч надо было обязательно выигрывать, для соперника же он не 
имел турнирного значения. Но ярославцы все равно вышли очень заряженными. 
Респект им за это, они - молодцы. Выплеск эмоций обусловлен важностью матча. 
Было много силовой борьбы, возникали стычки - особенно на пятачке. Да и стиль 
игры обеих команд схож, оба соперника играют без прокатов, в тело. В топ-5 
лидеров лиги по силовым приемам - два игрока "Локо", это о чем-то говорит.  
- Нападающие "Локо" Егор Сурин и Вадим Дудоров за пару недель до того играли 
за Россию U 18 в Минске на "Кубке Будущего", где очень расстроились 
поражению от белорусов в решающем матче. Может быть, это тоже отразилось 
на их настрое на встречу с "Динамо-Шинником"? Возможно, они очень сильно 
хотели взять реванш?  
- Все может быть :) Но у нас не было цели им за что-то мстить или сделать 
больно. Мы просто хотели выиграть, для нас это было важно, поэтому 
приходилось действовать жестко, не допускать, чтобы обижали нашего вратаря. 
Был там момент, когда соперник грубовато действовал против голкипера. Судьи 
посчитали, что нарушения не было, но наш защитник поехал заступаться. 
Возможно, это и задало такой накал всему матчу. Хотя тренеры нам сказали не 



 

 

увлекаться, стараться не реагировать на провокации. Но это молодежный 
хоккей, это эмоции, без них сложно обойтись. Поэтому и получился такой матч.  
- Но у Сурина и Дудорова чувствовался особый настрой на этот матч?  
- По поводу Сурина могу сказать, что уже на раскатке видно было, как он заряжен. 
Вел себя вызывающе, разогнался и резко затормозил на красной линии, чтобы 
снег полетел в нашу сторону. И во время игры были с его стороны определенные 
провокации, чтобы вывести нас из равновесия, чувствовалось его желание 
доказать, что он лучше, чем мы. Но вообще - это лидер команды, он всегда 
выделяется.  
- В ноябрьском матче против "Локо" в Бобруйске у тебя было 13 хитов. Кто-то за 
весь сезон столько не исполнит...  
- Есть команды, которые не подставляются под силовые приемы, стараются 
уходить от них - обрезать пасом, уйти на вираж. "Локо" - не из таких. И они нас 
бьют и, соответственно - мы их. Но я все равно был удивлен, что у меня в той 
встрече получилось такое количество хитов.  
На игру всегда выхожу заряженным. У меня и в выездном матче с ярославцами 
было немало хитов. Просто есть команды, в играх с которыми получается 
сделать много хитов, а есть такие, которые не подставляются.  
Но вообще, не в каждой ситуации стоит увлекаться силовыми приемами. В какие-
то моменты стоит быть осмотрительнее, потому что это и риск получить 
удаление, и пасом могут обрезать. Поэтому в гостевом матче с "Локо" во втором 
и третьем периодах хитовать стали меньше. Если уж били, то в стопроцентных 
ситуациях, обрезаться не хотели, потому что понимали цену этого матча.  
Но вообще никогда не ставлю такой цели, чтобы в матче против какого-то 
соперника совершить определенное количество хитов. Действую по ситуации. 
Были матчи, где я вообще ни одного силового приема не применил. Не всегда 
бывают игры, где есть возможность часто играть в тело. Но если соперник 
постоянно играет в тело, то мы отвечаем ему тем же, играем жестко, но по 
правилам. Потому что без силовой борьбы матч не выиграть.  
"В начале чемпионата МХЛ я, можно так сказать, "нюхал" лигу, изучал ее"  
- Насколько к финишу сезона у тебя изменилось представление об МХЛ по 
сравнению с началом чемпионата, где "Динамо-Шинник" выдал лучший старт в 
истории и лидировал в таблице Серебряного дивизиона?  
- Следил за "Динамо-Шинником" в прошлом сезоне, поэтому представлял, что 
это за турнир такой - МХЛ. В начале чемпионата я, можно так сказать, "нюхал" 
лигу, изучал ее. Да, на старте у нас была хорошая победная серия. Но мы 
отдавали отчет, что она была в матчах с командами из Серебряного дивизиона. 
И раз уж перед нами стояла цель пробиться в Золотой, то эти матчи мы обязаны 
были забирать.  
В целом же мнение к концу сезона не изменилось - понимал, что это быстрый 
хоккей, большое количество борьбы, площадки меньше, поэтому беготни 
меньше и все надо делать быстрее - принимать решения, отдавать пас, нет 
времени долго думать.  
Да, мы лидировали в таблице, но затем проиграли в тех матчах, где обязаны 
были забирать очки, которых нам в итоге и не хватило. Где-то не дотерпели, где-
то не додавили соперника. Считаю, что мы способны были выходить в Золотой 
дивизион с первого места. С другой стороны, на финише бились до конца, 
понимали, что нужно побеждать в заключительных матчах на выезде и сделали 
для этого все, что могли. Играли в матчах с "Алмазом" и "Локо" хорошо, но счет, 
к сожалению, оказался не в нашу пользу.  
- Ребята, которые выступали за "Динамо-Шинник" и в этом сезоне, и в прошлом, 
признавались, что им интереснее играть против команд Золотого дивизиона.  



 

 

- В Золотом дивизионе - более мастеровитые ребята, могут лучше исполнить. 
Стараются действовать в пас, разыграть какие-то комбинации. Причем делают 
это на высоких скоростях, находят классные решения. Но обыгрывать можно и 
их.  
Многие же команды Серебряного дивизиона свою игру строят на том, что больше 
выжидают момент, контратаку или возможность заработать большинство. Они 
сворачиваются, особо не давят. Игра против них получается не особо 
интересной, потому что ты постоянно из зоны атаки в свою зону бегаешь за 
шайбой после того, как соперник отбрасывается. Подбираешь шайбу и снова 
начинаешь атаку, а он снова отбрасывается.  
В матчах с командами Золотого дивизиона мы видим, к чему нужно стремиться. 
Играть с ними интереснее, и азарт появляется от желания обыграть сильного 
соперника. И победа в таком матче престижнее, чем во встречах с 
представителями Серебряного дивизиона.  
- Невыход в плей-ин - большой удар по самолюбию, разозлил сильно?  
- Никто не любит проигрывать. Конечно же, в следующем сезоне мы очень хотели 
играть в Золотом дивизионе. Обидно, что проиграли, но жизнь на этом не 
заканчивается. Мы сделали выводы, знаем, над чем работать. Думаю, в 
следующем году поборемся не только за выход в Золотой дивизион, но и в плей-
офф за главный трофей.  
- Как завершение выступления в чемпионате МХЛ отразится на мотивации на 
финише сезона? Игроков "Динамо-Шинника" распределили по разным командам 
высшей лиги, которым предстоит сразиться в плей-офф.  
- В нашей вышке ведь тоже идет битва за трофей. Думаю, парни будут заряжены. 
Если не получилось пройти дальше в МХЛ, то спортивная злость и мотивация 
перенесется сюда.  
"Большой шкаф громко падает :) И азарт, когда маленький завалил большого, 
тоже присутствует"  
- Ты запомнился жесткой игрой, долго лидировал в МХЛ по хитам. Ты в интервью 
как-то сказал, что такой стиль тебе с детства привили. А кто и как прививал?  
- Я - воспитанник гродненской школы. У меня было несколько тренеров, в том 
числе Александр Михайлович Король и Андрей Владимирович Коршунов. 
Жесткий стиль в основном прививали они. Тем более, что Коршунов сам был 
жестким защитником, много хитовал, раскалывал соперников, "мельницы" делал. 
И этот свой ценный опыт он передавал на тренировках, что вылилось в 
нынешний мой стиль игры. Да и вообще нас учили действовать жестко.  
В моем случае это объясняется еще и тем, что я не обладаю большими 
габаритами. И чтобы это компенсировать, нужно быть злым. И эта злость 
проявляется в хитах.  
- Ты и в детстве был невысоким в сравнении со сверстниками?  
- Да. Всегда был одним из самых невысоких в команде. Хотя по телосложению 
был не самый мелкий. Не скажу, что в связи с этим у меня были какие-то 
сложности. Тем более, что до определенного возраста нельзя использовать 
силовые приемы. А когда разрешили, то мне это понравилось, сразу стал 
хитовать. Да, против больших игроков это бывает тяжело. Мне до сих пор сложно 
проводить силовые приемы против соперника, который высокого роста и много 
весит. Но, как говорят, большой шкаф громко падает :) И азарт в случаях, когда 
маленький завалил такого большого, тоже присутствует :)  
- В детстве тренеры в защиту обычно отряжают более крупных парней. А как ты 
там оказался?  
- До 12-13 лет я был нападающим. И когда я как-то вышел после болезни, 
Александр Михайлович Король поставил меня в защиту, потому что в нападении 



 

 

игра более энергозатратная, и мне нужно было набрать форму. Но после того, 
как я поиграл в обороне, он сказал, что мне не надо переходить в нападение: 
"Тебе нужно играть в защите, ты - защитник". И с тех пор я ни разу не пожалел 
об этом. Мне нравится это амплуа.  
- Хоккеисты говорят, что удачный хит придает энергии команде. Но ведь 
постоянно хитовать - это энергозатратно?  
- Да, такой стиль игры в самом деле энергозатратный. Но самое главное, что он 
придает эмоций команде. Парни заводятся, обретают больше уверенности, 
появляется больше азарта. Но мне обычно хватает времени, чтобы 
восстановиться к следующему матчу. И тренеры смотрят по твоему состоянию. 
В зависимости от этого в следующем поединке дадут сыграть меньше или 
больше.  
Но на адреналине, во время игры, усталости не чувствуешь. То же самое, когда 
дерешься. Тебя бьют, но тебе не больно. А когда бой закончился, то уже 
чувствуешь последствия. Так же и в игре - не чувствуешь боли, когда шайба 
прилетела, либо когда в тело сыграл. Но после матча и ощущение усталости 
накатывает, и синяки и шишки замечаешь.  
- Рост 170 см и вес 73 кг, указанные на сайте МХЛ - это актуальная информация? 
Или твои габариты уже поменялись?  
- Рост остался прежним, а веса килограммчик добавил.  
- В декабрьском выездном матче с "Сахалинскими акулами" ты уже на 4-й минуте 
был удален до конца игры.  
- Потолкались с соперником на пятаке. Но он, видно, был заряжен, ему не 
понравилось, случилась драка.  
- Как тренеры отреагировали?  
- Мы выиграли - 2:0, и после матча в раздевалке тренер сказал, что я в начале 
матча зарядил команду. Хотя зарядились не только мы, зарядились и соперники. 
Но это игра, любой может подраться. Но нужно думать о последствиях. 
Допустим, если в составе не хватает защитников или по ходу встречи кто-то 
получил травму, то драка и последовавшее за ней возможное удаление до конца 
игры может поставить команду в еще более сложное положение. Но иногда драка 
неизбежна :)  
- В регулярке ты забросил две шайбы. Первую - в конце сентября в ворота СКА-
1946, а вторую - лишь в феврале, в предпоследнем матче сезона с "Алмазом". 
Тебя не тяготило, что так долго не мог забросить?  
- Я не гнался за голами, важнее - строго отыграть в обороне, не пропустить. Хотя 
забрасывать, конечно, приятно. Но не всегда получалось: либо в створ не 
попадал, либо мимо соперников не мог бросить, и они блокировали, либо 
вратарь справлялся. Но я по этому поводу особо не загонялся.  
"Отправить друзей в отпуск - хорошая мотивация :)"  
- На финишном отрезке регулярки, когда нужно было решать судьбу путевки в 
плей-ин, в "Динамо-Шинник" командировали группу игроков из минского 
"Динамо". Как это повлияло на командный механизм, на взаимодействия?  
- Большинство из этих ребят играли здесь в прошлом сезоне, а с тех пор ничего 
особо не изменилось. Тот же тренер, та же система игры, с которой они знакомы. 
Даже связки некоторые сохранились - те же Сотишвили и Мороз немало 
поиграли вместе. Мастерство игроков заключается в том числе в умении быстро 
адаптироваться к новой обстановке, и им это удалось. Ребята подключились к 
нам по ходу выездной серии, даже времени вместе потренироваться особо не 
было.  



 

 

- Никита Жихарев подключился к "Динамо-Шиннику" чуть раньше. Когда он 
приехал, да еще и Константин Волочко набрал форму, твое игровое время 
уменьшилось.  
- Наверное, сокращение моего айс-тайма и с этим тоже связно. Жихарев 
спустился к нам из лиги более высокого уровня, и возраст у него постарше. Это 
решение тренеров. Значит, на тот момент я не тянул на то, чтобы получать 
больше времени. Значит, мне чего-то не хватало.  
Я в этой команде и в этой лиге первый сезон. Не хочу сказать, что я не стремился 
к тому, чтобы стать лидером. Но были защитники старше и опытнее, и тренеры 
решили больше доверять им. Моей задачей было строго отыграть в обороне, не 
дать шансов сопернику и предоставить передышку лидерам. Но в то же время у 
меня была мотивация дотянуться до них. Это хорошо, когда есть конкуренция, 
когда ты борешься за то, чтобы подняться выше по звеньям.  
Но вообще в "Динамо-Шиннике" тренеры доверяют всем. Всегда играем в три-
четыре звена. По ходу сезона не было такого, чтобы мы перешли на два звена. 
И хотя на тренировках боремся за попадание в состав или за возможность 
пробиться в более высокое звено, во время матчей выходим на лед как одно 
целое.  
- В плей-офф высшей лиги тебе придется выходить против ребят из "Динамо-
Шинника", которые распределены по разным командам. Насколько сложно тебе 
будет биться против парней, с которыми ты весь сезон делил одну раздевалку?  
- Как я уже говорил по поводу хитов, мне неважно, кого бить, с кем играть. Мы 
были братьями в "Динамо-Шиннике", но теперь мы в разных командах. На льду 
мы будем соперниками, а за его пределами можем быть друзьями.  
А то, что весь сезон провели в одной раздевалке... Это только добавляет 
мотивации и азарта. Тем более, это плей-офф. Мы выигрываем - они вылетают. 
Отправить друзей в отпуск - хорошая мотивация :)  
"Во время дебюта за молодежку немного потряхивало, но воткнулся в соперника, 
сыграл в тело - и все пошло нормально"  
- В этом сезоне ты сыграл за молодежную сборную на двух "Кубках Будущего" - 
в Санкт-Петербурге и в Минске. В чем отличие этих турниров? Где было легче, 
где - сложнее?  
- Конечно же, легче было на домашнем турнире в феврале. Практически все 
ребята были из "Динамо-Шинника". Тренерский штаб - тоже. Хорошо знакомы с 
системой игры, знаем, чего от нас требует тренерский штаб. А тренеры знают, 
чего ждать от нас и на что мы способны.  
А на турнире в Санкт-Петербурге я познакомился с новыми ребятами, поработал 
под руководством других тренеров, вник в систему игры, которую они 
предлагают. Конечно, адаптацию облегчило то, что вторым тренером молодежки 
в Питере был Андрей Михалев.  
- Турнир в Санкт-Петербурге примечателен еще и тем, что там состоялся твой 
дебют в молодежной сборной. Причем ты там был одним из самых молодых.  
- Думаю, что по моей игре было заметно, что в первом периоде я волновался. А 
Сергей Леонидович Стась еще меня и в первую пару обороны поставил. Я 
чувствовал, что мне доверяют, а значит, это доверие надо оправдать. Честно 
признаюсь, в первом периоде меня немножко потряхивало. Но мой детский 
тренер Андрей Владимирович Коршунов всегда говорил, что в начале матча 
надо воткнуться в соперника, сыграть в тело, чтобы быстрее войти в игру. Я 
последовал этому совету, и потом все пошло нормально :)  
- За матчами на "Кубках Будущего" следило много скаутов. Ты задумывался об 
этом во время игр?  



 

 

- Конечно, мы об этом знали. Но тренеры готовили нас к тому, чтобы мы играли 
на команду, а не стремились в первую очередь показать себя. Я на скаутах не 
зацикливался. Тем более, что мы представляли даже не какой-то определенный 
клуб, а всю страну. И поскольку нас сейчас не допускают к мировым 
соревнованиям, надо дорожить возможностью сыграть против сборных России и 
Казахстана, и в этих матчах достойно представлять Беларусь.  
- Когда Андрея Михалева после заключительного матча на "Кубке Будущего" в 
Минске спросили, не отвлекались ли игроки на то, что за ними следят скауты, он 
ответил, что отвлекались...  
- Конечно, задумывались над тем, что надо себя показать. Но я полностью 
согласен с Андреем Александровичем в том, что, как он сказал, скауты смотрят 
не только на то, как мы можем кого-то обвести, или трюк какой-то провернуть, но 
и на правильность действий, на то, как хоккеист работает клюшкой, видит 
площадку, как отдает пас или бросает, как принимает решения в экстремальной 
ситуации. И, я думаю, если ты играешь на команду, скауты тебя заметят. 
Поэтому, считаю, не надо злоупотреблять индивидуальными действиями и 
играть чисто на себя. Тем более, что перед нами стояла задача выиграть турнир. 
И если мы его выиграли, значит, в целом установку тренера выполнили.  
- Но победа в Питере над Россией U 18 (5:2) вам далась как-то легче, чем в 
Минске (6:5 ОТ).  
- В Минске мы вели в счете 3:0. В такой ситуации тренер просил сыграть от 
простого. Это не значит отбрасываться, просто надо было действовать грамотно, 
правильно. Где-то лишний раз не рисковать, не лезть на рожон. В общем, 
продолжать играть в свой хоккей, а не бежать сломя голову, чтобы забить еще и 
еще. Надо действовать, как при счете 0:0. Возможно, мы где-то не услышали 
тренера, возможно, подсознательно решили, что матч уже выигран, и теперь 
можно уже и красоту навести. Но это мнение было ошибочным. Соперники 
собрались, хорошо отыграли второй период, который мы полностью провалили. 
Но в третьем нашли силы, отыгрались и в овертайме вырвали победу.  
"Раз мы сюда приехали, то должны усилить команду, а не ослабить ее"  
- Твои сверстники Евгений Авраменко и Артур Клопов в этом сезоне 
дебютировали в Betera -Экстралиге. Причем Авраменко даже успел забросить 
уже три шайбы. Не было ли у тебя контактов с главным тренером Евгением 
Летовым насчет того, чтобы подключить тебя к "Неману" на плей-офф?  
- Нет такого не было. А за Женю Авраменко я очень рад - красавчик, молодчик! 
Развивается, играет в экстралиге против мужиков. Тесных связей мы с ним не 
поддерживаем, но иногда переписываемся.  
По Клопову мне сложно что-то сказать, он в "Немане" айс-тайма получал не так 
много, и пока больше играет в высшей лиге.  
- Посещали тебя мысли о том, чтобы сыграть в плей-офф за "Неман" после того, 
как "Динамо-Шинник" завершил сезон в МХЛ?  
- Я понимал, что отправлюсь в институт сборных. Там тоже плей-офф. Думаю, в 
"Немане" сейчас я вряд ли получил бы много доверия в Кубке Президента. Там 
достаточно взрослых и опытных защитников. А в юниорской сборной 
рассчитываю стать лидером в плей-офф высшей лиги.  
- Какие у тебя ожидания от плей-офф в вышке?  
- Плей-офф есть плей-офф. Здесь всегда есть место непредсказуемости. Любая 
команда может преподнести сюрприз. Практически все усилились перед плей-
офф - кто-то больше, кто-то меньше. У кого-то подоспело подкрепление из МХЛ, 
к кому-то спустили хоккеистов экстралиги.  
- Подключение ребят из "Динамо-Шинника" повысит уровень турнира и 
конкуренцию в плей-офф вышки?  



 

 

- Думаю, да. Те парни, которые пришли из МХЛ, должны стать лидерами, тащить 
свои команды за собой. Но до того, как в вышку спустился десант из МХЛ, во всех 
коллективах тоже были лидеры. И они тоже не захотят сдавать своих позиций. 
Это добавит драйва. Мы должны быстро влиться, изучить тактику, у нас ведь 
практически не было времени на подготовку - всего несколько тренировок.  
Ожидаю, что матчи будут напряженными. Все-таки это плей-офф, здесь не место 
безбашенным действиям. Никто не полезет на рожон, все будут терпеть, 
выжидать своего шанса. Никто не хочет быстро вылетать, все хотят забраться в 
плей-офф как можно дальше, побороться за кубок.  
- Ты ведь уже играл под руководством Андрея Ращинского в сборной U 17 в 
минувшем сезоне. Заметил какие-то изменения?  
- Суть и стиль игры остались прежними. Какие-то новые наработки появились, 
конечно. Но нужно уметь быстро перестраиваться с одной системы на другую. 
Да, это непросто, когда за год ты привык к одним требованиям, а здесь тебе 
выдвигают другие. Но будем стараться выполнять то, что тренер хочет увидеть. 
Раз мы сюда приехали, то должны усилить команду, а не ослабить ее.  
"Капитан должен оставаться лидером в любой ситуации, даже если у него не 
идет игра или усталость валит с ног"  
- На спартакиаде школьников в 2022 году ты бал капитаном сборной Гродненской 
области. Насколько это привычная для тебя роль?  
- Я и в юниорской сборной в прошлом сезоне был и капитаном, и ассистентом. 
Капитан - это лидер, должен быть примером для команды, авторитетом для 
партнеров. Его должны слушать игроки. Капитан должен понимать, что 
происходит в команде, должен выстраивать коммуникацию между тренером и 
командой. Нужно понимать, что сказать партнерам во время матча, в перерыве 
между периодами. Нужно следить за порядком. Потому что если порядок в быту, 
то и на льду будет порядок. Для меня капитанство - это дополнительная 
мотивация. Но ты должен быть лидером не только на льду, а везде - в автобусе, 
в раздевалке, в гостинице, в жизни.  
Капитанство - это очень большая ответственность, и не каждый может взять на 
себя эту роль. Ты можешь тащить за собой команду на льду, но тебе может не 
хватать характера или каких-то качеств, чтобы быть лидером и вне площадки.  
В плане понимания капитанской роли мне многое дали наблюдения за тем, как 
вели себя старшие ребята, которые приходили в "Динамо-Шинник" из минского 
"Динамо", из "Динамо-Молодечно". Даниил Липский у нас был капитаном, 
Мирослав Михалев, Матвей Шидловский. Слушал, что, как и когда они говорят. 
Они побывали в старших командах, сделали для себя выводы и переносят тот 
опыт, будучи капитанами в "Динамо-Шиннике". Я, в свою очередь, беру с них 
пример. Капитан команды - это как капитан корабля. Ты должен управлять 
командой, коллектив должен быть сплоченным. Понятно, что какие-то 
разногласия и конфликты все равно будут, но капитан должен их разруливать.  
В юниорской сборной капитаном сейчас является Дмитрий Невера, и я считаю, 
что он этого достоин. И нет никакой необходимости что-то менять в этом плане 
на стадии плей-офф. Он хорошо себя проявил за этот сезон. Мне кажется, роль 
капитана придала ему дополнительной мотивации, потому что по сравнению с 
прошлым годом ему стали больше доверять и в игровом плане, он очень сильно 
прибавил. Очень рад за него.  
- Как думаешь, вызов по ходу сезона в минское "Динамо" вашего капитана 
Даниила Липского как-то отразился на результатах "Динамо-Шинника"?  
- Конечно, он был лидером команды, вел нас за собой. Силен в техническом 
плане, физически хорош, здорово видит площадку, исполняет классные 
передачи, хорошо бросает. Как говорят многие тренеры, это хоккеист-игровичок. 



 

 

Ребята, и я в том числе, брали с него пример, смотрели, как и что он делает и 
пытались это применять. Он пользовался авторитетом в команде, я всегда 
прислушивался к тому, что он говорит, делал для себя какие-то выводы, чтобы 
знать, как себя вести, если мне доверят нашивку капитана или ассистента. 
Потому что чем старше команда, тем важнее в ней роль капитана. Он должен 
оставаться лидером в любой ситуации, даже если у него не идет игра или 
усталость валит с ног, он должен находить в себе силы и своим поведением 
вселять уверенность в команду.  
В общем, понятное дело, что это была потеря для команды. Но для самого 
Даниила это хорошо - его подняли на уровень выше, он развивается. Поэтому 
мы были рады, что его вызвали в главную команду. Он уже давно заслуживал 
такого шанса. Он дождался его и, думаю, воспользовался им.  
"Каждое поражение - это учеба, тренеры подробно их разбирают и показывают, 
из-за чего мы проиграли"  
- В этом сезоне у "Динамо-Шинника", как и год назад, тоже хватало валидольных 
матчей, в том числе с камбэками. Но удачных исходов все же было меньше. В 
чем причина, чего не хватало?  
- В команде появилось больше молодых игроков, не хватало опыта. Ведь в 
прошлом сезоне в "Динамо-Шиннике" выступало немало парней, прошедших 
испытания экстралигой. Но чем больше таких матчей - тем лучше. Для этого и 
созданы молодежные лиги, чтобы мы учились. Даже если матч проигран - нужно 
сделать выводы, извлечь уроки и переносить это на следующие встречи.  
Да и проиграть ведь можно по-разному. Иногда все можно делать классно и 
правильно, выполнять установку, но все равно уступить. А можно проиграть, 
занимаясь ерундой весь матч :) Каждое поражение - это учеба, тренеры 
подробно их разбирают и показывают, из-за чего мы проиграли. Нам нужно 
учиться играть такие напряженные матчи, потому что их будет много, особенно 
в плей-офф, где борьба идет кость в кость. Судьбу таких встреч часто решает 
одна шайба, причем нередко - в овертайме.  
- Болельщикам такие матчи нравятся. А как игроки переживают этот накал и 
напряжение? Это сильно эмоционально выхолащивает?  
- Всегда классно в таком матче победить. Совсем другие ощущения, чем 5:0 
спокойненько выиграть. Всегда интереснее, когда игра идет шайба в шайбу. А 
если при этом ты еще и нашел силы переломить игру, сравнять счет и победить 
- испытываешь невероятные эмоции. Да, усталость после таких матчей все 
равно будет, и не только физическая, но и психологическая. Но если ты выиграл, 
она ощущается не так сильно.  
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К заголовкам сообщений 

"Ирбис" вернулся в плей-офф после неудачи в сезоне 2022/2023 и сыграет 
с действующим чемпионом (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 3 марта 2024) 
Казанцы заняли пятое место с "Золотом" дивизионе.  
Официальный сайт МХЛ продолжает цикл материалов об участниках плей-офф. 
На очереди - казанский "Ирбис", который вернулся в розыгрыш после годичного 
отсутствия.  
Как провели регулярный чемпионат  
"Ирбис" неровно стартовал, уступив в первом матче сезона своим давним 
обидчикам - "Сибирским Снайперам". В повторной игре казанцам удалось взять 
реванш. В последующих пяти встречах "Ирбис" одержал пять побед, но долгое 
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время казанцы не могли похвастать заметной успешной серией. Первая 
состоялась в конце октября, когда были подряд обыграны "Снежные Барсы", 
"Реактор" и "Спутник". По ходу регулярного чемпионата в команде сменился 
главный тренер: на смену Вячеславу Касаткину пришел Максим Овчинников. Под 
его руководством мощный отрезок "Ирбис" продемонстрировал в декабре: 
казанцы одержали пять побед подряд, трижды выиграв на выезде и один раз ни 
разу не пропустили. Концовка чемпионата получилась также удачной. В семи 
последних матчах казанцы шесть раз праздновали победу, в том числе дважды 
обыграл "Снайперов" при рекордной аудитории в Новосибирске.  
Лидеры 
Лучшим бомбардиром "Ирбиса" в регулярном чемпионате стал Данил Шерстнев, 
который забил 22 гола и отдал 22 передачи в 50 матчах. На одну шайбу в списке 
снайперов от него отстал Илья Барсуков, а по победным голам Шерстнев делит 
лидерство с Тимофеем Жулиным (по четыре).  
Среди защитников лучшим бомбардиром стал Марсель Фазлов, у него 17 (6+11) 
очков. Во вратарской линии нужно отметить Александра Столпеченкова, который 
провел 33 матча, одержал 14 побед и отразил 92,1% бросков. Ближайший 
конкурент по количеству матчей - Максим Арефьев - сыграл в три раза меньше 
(10 матчей, 4 победы, 92,6%).  
Усиление 
Упомянутый Максим Арефьев провел 32 матча в ВХЛ за "Барс" и может помочь 
"Ирбису" в плей-офф. Кроме него, почти весь сезон в ВХЛ отыграл защитник 
Ислам Гарайшин, у которого 46 проведенных матчей за "Барс" и "Нефтяник" 
(1+4). Потенциально усилить "Ирбис" могут защитник "Нефтяника" Никита 
Евсеев и вратарь "Барса" Булат Мухамов.  
Как играли в плей-офф 
Казанцы трижды становились обладателями бронзы. В сезоне 2013/2014 они под 
названием "Барс" уступили в полуфинале "Спартаку". В 2021 и 2022 годах 
"Ирбис" на той же стадии проигрывал "Локо" и "СКА-1946". В сезоне 2022/2023 
команда не прошла раунд плей-ин, уступив "Сибирским Снайперам".  
Прямая речь 
Сказать, что мы полностью удовлетворены результатами нашего выступления, 
нельзя. Хотелось бы быть повыше в турнирной таблице, шансы у нас были. Но, 
в целом, мы, готовы. Перед плей-офф нам прежде всего нужно восстановиться 
морально. Функционально мы готовы и постоянно поддерживаем форму. Сейчас 
готовимся непосредственно под соперника. Что касается "Чайки", то и мы их 
хорошо знаем, и они нас знают. Так что мы стараемся голову ставить на место, 
чтобы моральный дух команды был на высоком уровне. Если говорить про 
травмированных, то мы в оптимальном составе.  
 Максим Овчинников, главный тренер "Ирбиса" 
Соперник 
Соперник казанцев - "Чайка" из Нижнего Новгорода. До последнего момента в 
этой паре не было определено преимущество своего льда. В итоге "Чайка" 
опередила казанцев на одно очко, заняла четвертое место, и первый матч серии 
состоится 7 марта в Нижнем Новгороде.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050819/ 

К заголовкам сообщений 

Рейтинг игроков МХЛ 2007 года рождения в феврале: Иван Рябкин 
лидирует второй месяц подряд (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 3 марта 2024) 

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050819/


 

 

Официальный сайт МХЛ представляет десятку лучших проспектов 2007 года 
рождения по итогам февраля. Все игроки этого возраста являются дебютантами 
OLIMPBET регулярного чемпионата Молодежной хоккейной лиги в сезоне 
2023/2024.  
Список составлен на основе "Рейтинга игроков", который рассчитывается Лигой 
при помощи расширенного набора статистических показателей.  
10. Петр Андреянов (вратарь), "Красная Армия"  
 Рейтинг игрока - 1. 33  
В феврале Андреянов дважды защищал ворота "Красной Армии". В победной 
игре с "Капитаном" он провел на льду 46 минут, пропустив две шайбы и отразив 
88.,9% бросков. В матче с "Академией Михайлова" Андреянов играл все три 
периода, а также в овертайме и серии бросков, в которой "Красная Армия" 
уступила. Андреянов отразил два из пяти буллитов. Для 17-летнего вратаря это 
была первая серия бросков в МХЛ. По итогам матча он отразил 93,5% бросков.  
9. Кирилл Емельянов (нападающий), "Локо"  
 Рейтинг игрока - 1.35  
Емельянов провел в феврале два матча против "Алмаза", оба из которых 
завершились победой "Локо" в серии бросков. В первой игре форвард отдал 
результативную передачу, а во второй отлично проявил себя на вбрасываниях, 
выиграв 81,2% из них. Также во втором матче Емельянов выполнял одну из 
попыток в серии бросков, но не смог ее реализовать.  
8. Матвей Карбаинов (вратарь), "СКА-Юниор"  
 Рейтинг игрока - 1.40  
В сезоне 2023/2024 Карбаинов шесть раз был в заявке на матчи "СКА-Юниор" и 
один раз - в заявке "СКА-1946". Но дебютировать получилось только 24 февраля 
в матче против "СКА-Карелии". Вратарь провел на площадке 55 минут, отразив 
93,3% бросков и пропустив две шайбы. По итогам матча "СКА-Юниор" выиграл в 
дополнительное время. Коэффициент надежности Карбаинова составил 2,21.  
7. Богдан Пестрецов (защитник), "Красная Армия"  
 Рейтинг игрока - 1.60  
16-летний защитник принял участие в восьми из десяти февральских матчей 
"Красной Армии". Коэффициент полезности Пестрецова составил "+4", в четырех 
матчах с его участием выиграли армейцы. В игре с "Капитаном" защитник набрал 
первое очко в МХЛ, забросив первую шайбу за "Красную Армию".  
6. Родион Казанцев (нападающий), "Омские Ястребы"  
 Рейтинг игрока - 1.76  
Казанцев не играл в МХЛ с декабря и вернулся в состав "Омских Ястребов" в 
середине февраля. В шести февральских матчах нападающий проявил себя как 
ассистент, отдав четыре результативные передачи. Это больше, чем за все 
выступление Казанцева в МХЛ. В матче с "Сибирскими Снайперами" показатель 
полезности нападающего впервые в МХЛ составил "+2" за один матч.  
5. Арсений Ильин (нападающий), "СКА-Юниор"  
 Рейтинг игрока - 1.76  
Ильин - самый молодой хоккеист рейтинга. Несмотря на это, он один из основных 
игроков "СКА-Юниор". Нападающий принял участие во всех февральских матчах 
команды и отметился 6 (2+4) очками, став самым результативным игроком 
армейцев в последних шести играх регулярки. Одну из шайб Ильин забросил в 
большинстве.  
4. Герман Суздорф (нападающий), "СКА-Юниор"  
 Рейтинг игрока - 1.80  
В регулярном чемпионате 2023/2024 Суздорф пропустил только семь матчей. В 
феврале нападающий принял участие в трех играх, но внес большой вклад в 



 

 

успешное завершение сезона для команды. В последнем матче регулярки 24 
февраля против "СКА-Карелии" Суздорф оформил первый дубль в МХЛ, его 
шайба стала победной в овертайме.  
3. Александр Коваленко (защитник), "Белые Медведи",  
 Рейтинг игрока - 1.80  
16-летний защитник не играл в МХЛ с декабря, а в феврале был вызван на один 
матч. Во встрече против "Снежных Барсов" Коваленко отдал голевую передачу 
и стал третьим защитником "Белых Медведей" по среднему времени на льду 
(18:14). Также защитник блокировал четыре броска - это лучший показатель 
среди игроков обороны челябинцев в матче. Встреча завершилась со счетом 4:1 
в пользу "Белых Медведей".  
2. Антон Мельчаков (вратарь), "Алмаз"  
 Рейтинг игрока - 3.16  
В феврале Мельчаков провел шесть полных матчей, в четырех из которых 
выиграл "Алмаз". 17 февраля во встрече с "Локо" вратарь впервые в МХЛ 
поучаствовал в серии бросков, в которой отразил три попытки из семи. В игре с 
московским "Динамо" Мельчаков оформил третий "сухарь" в Лиге. А всего за 
шесть игр вратарь отразил 195 бросков.  
1. Иван Рябкин (нападающий), МХК "Динамо -Москва "  
 Рейтинг игрока - 4.39  
Иван Рябкин - главное открытие сезона 2023/2024. В феврале нападающий 
набрал 9 (3+6) очков в семи матчах. В статистике Рябкина выделяется игра с 
"Динамо СПб", в которой центрфорвард оформил дубль и отдал три передачи. 
Пять очков в одной встрече - лучший результат Рябкина в МХЛ. Всего в феврале 
нападающий заблокировал 12 бросков, провел 20 силовых приемов, сделал один 
отбор, три перехвата и нанес 25 бросков по воротам. В последний месяц 
регулярного чемпионата Рябкин поднялся на первое место в рейтинге лучших 
ассистентов до 17 лет в истории МХЛ. 

https://mhl.khl.ru/news/20095/1050818/ 

К заголовкам сообщений 

"Атлант" вышел в плей-офф после победы над "Красной Армией" и 
сыграет с "Локо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 марта 
2024) 
Подмосковная команда обыграла армейцев четыре раза в сезоне.  
Стал известен шестой участник плей-офф сезона 2023/2024 от Западной 
конференции. Им стал "Атлант", который обыграл в плей-ин "Красную Армию" в 
двух матчах (2:1, 4:1).  
Подмосковная команда вышла в плей-офф МХЛ впервые с сезона 2020/2021. 
Тогда она уступила будущему чемпиону московскому "Динамо". После этого на 
протяжении двух лет "Атлант" не боролся за Кубок Харламова.  
Соперником команды Николая Лемтюгова в 1/8 финала станет победитель 
"Золотого" дивизиона Запада "Локо". Первый матч серии состоится 8 марта.  
"Локо" (Ярославль) - "Атлант" (Московская область)  
 8 марта. Ярославль, МФСК "Локомотив". Начало - 13:00  
 9 марта. Ярославль, МФСК "Локомотив". Начало - 13:00  
 12 марта. Мытищи. МУП "Арена "Мытищи". Начало - 19:00 
 13 марта. Мытищи, МУП "Арена "Мытищи". Начало - 19:00  
 15 марта. Ярославль, МФСК "Локомотив". Начало - 18:30  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050821/ 
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К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие хоккеистки регулярного чемпионата ЖХЛ 2023/2024 (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 3 марта 2024) 
1 марта завершился регулярный чемпионат ЖХЛ 2023/2024. Автор Телеграм-
канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает о хоккеистках, 
проявивших себя лучше остальных в отдельных номинациях.  
Лучший бомбардир  
Наблюдать за развязкой гонки самых результативных хоккеисток было особенно 
интересно. В разное время лидерами гонки бомбардиров были Елизавета 
Шкалева и Анна Шохина, но большую часть регулярного чемпионата 
возглавляли список лучших Оксана Митрофанова из "Бирюсы" и Ландыш 
Фаляхова из "Торпедо". В последнем туре хоккеистки по очереди выходили 
вперед, и все решилось в заключительный день регулярного чемпионата. 
Митрофанова набрала пять очков в матче с "Белыми Медведицами", а Фаляхова 
оформила дубль и отдала голевую передачу в Дмитрове. И у обеих получилось 
по 74 набранных очка, но награду лучшего бомбардира забрала Митрофанова, 
так как забросила больше шайб! Для нападающего красноярской команды это 
первая в карьере победа в бомбардирской гонке.  
1. Оксана Митрофанова ("Бирюса") - 74 (36+38) очка  
2. Ландыш Фаляхова ("Торпедо") - 74 (33+41)  
3. Елизавета Шкалева ("Торпедо") - 68 (38+30)  
4. Ольга Сосина ("Агидель") - 65 (21+44)  
5. Анна Шохина ("Динамо-Нева") - 56 (24+34)  
Лучший бомбардир-защитник  
Лиана Ганеева, Мария Баталова и Нина Пирогова образовали тройку лидеров, 
которая быстро оторвалась от остальных защитников, именно они между собой 
определили самого результативного защитника. Интересно то, что Лиана 
Ганеева в последнем туре играла против Марии Баталовой, и в этих матчах 
защитник "Динамо-Невы" показала себя ярче: гол и две передачи, буквально на 
фотофинише вырвав победу в бомбардирской гонке. Ганеева и Баталова 
впервые в карьере набрали больше 40 очков за один регулярный чемпионат, при 
этом защитник петербурженок во второй раз стала самым результативным 
защитником сезона.  
1. Лиана Ганеева ("Динамо-Нева") - 44 (14+30) очка  
2. Мария Баталова ("Агидель") - 43 (11+32)  
3. Нина Пирогова ("Торпедо") - 42 (10+32)  
4. Анна Шибанова ("Агидель") - 33 (10+23)  
5. Елена Проворова ("Бирюса") - 27 (6+21)  
Лучший вратарь по % отраженных бросков  
Надежда Морозова в межсезонье возобновила карьеру и подписала контракт с 
действующими чемпионками из Уфы. Она играла не так часто (14-е место), но 
показывала высокую статистику. Морозова в 16 сыгранных матчах одержала 
девять побед, отражая в среднем 94,9% бросков соперниц. Также отметку в 94% 
преодолели Диана Фархутдинова из "Динамо-Невы" и Валерия Тараканова из 
"Торпедо".  
1. Надежда Морозова ("Агидель") - 94,9%  
2. Диана Фархутдинова ("Динамо-Нева") - 94,3%  
3. Валерия Тараканова ("Торпедо") - 94%  
4. Валерия Меркушева ("Торпедо") - 93,6%  



 

 

5. Дарья Гредзен ("Бирюса") - 93,6%  
Лучший снайпер 
Тут обошлось без серьезной интриги: Елизавета Шкалева быстро захватило 
лидерство в гонке снайперов, забросив 25 шайб в первых 16 матчах, и больше 
никто не смог догнать ее. Под конец регулярного чемпионата отрыв от 
преследовательниц начинал сокращаться, но и Шкалева не переставала 
забрасывать. 38 шайб за 41 игру - до повторения рекорда Анны Шохиной по 
голам за один сезон не хватило одного точного броска. Сразу четыре хоккеистки 
смогли забросить больше 30 шайб в регулярном чемпионате, и для каждой из 
них это случилось впервые в карьере. Второй год подряд лучшим снайпером 
сезона стала хоккеистка с именем Елизавета. В сезоне 2022/2023 больше всех 
шайб было на счету Елизаветы Родновой.  
1. Елизавета Шкалева ("Торпедо") - 38 шайб  
2. Оксана Митрофанова ("Бирюса") - 36  
3. Ландыш Фаляхова ("Торпедо") - 33  
4. Кристина Глухарева ("Динамо-Нева") - 33  
5. Вероника Коржакова ("Торпедо") - 26  
Лучший ассистент 
Лучший бомбардир "Агидели" Ольга Сосина в третий раз стала лидером сезона 
по количеству голевых передач - она 44 раза ассистировала партнерам по 
команде. Сразу за ней расположились другая хоккеистка "Агидели" Елизавета 
Роднова и лучший бомбардир сезона Ландыш Фаляхова - обе впервые в карьере 
отдали по 41 голевой передаче.  
1. Ольга Сосина ("Агидель") - 44 голевые передачи  
2. Елизавета Роднова ("Агидель") - 41  
3. Ландыш Фаляхова ("Торпедо") - 41  
4. Оксана Митрофанова ("Бирюса") - 38  
5. Анна Шохина ("Торпедо") - 34  
Лучший вратарь по коэффициенту надежности  
Здесь снова лидирует Надежда Морозова из "Агидели" - она в среднем за матч 
пропускала 1,12 шайб. В ТОП-5 по коэффициенту надежности вошли по два 
вратаря из "Агидели" и "Торпедо" - команд с самой лучшей обороной, а также 
Диана Фархутдинова из "Динамо-Невы". Лучший игрок прошлого сезона Анна 
Пругова заняла третье место (1,69).  
1. Надежда Морозова ("Агидель") - 1,12 шайб за матч  
2. Валерия Тараканова ("Торпедо") - 1,63  
3. Анна Пругова ("Агидель") - 1,69  
4. Диана Фархутдинова ("Динамо-Нева") - 1,72  
5. Валерия Меркушева ("Торпедо") - 1,82  
Лучший вратарь по количеству "сухарей"  
В последний день регулярного чемпионата Дарья Гредзен из "Бирюсы" сыграла 
на "0" свой матч и вышла на единоличное первое место в сезоне - 7 "сухарей". 
По шесть матчей без пропущенных шайб в активе Валерии Таракановой 
("Торпедо") и Дианы Фархутдиновой ("Динамо-Нева"). Гредзен во второй раз 
оформила больше всех "сухарей" в сезоне.  
1. Дарья Гредзен ("Бирюса") - 7 матчей на "0"  
2. Валерия Тараканова ("Торпедо") - 6  
3. Диана Фархутдинова ("Динамо-Нева") - 6  
4. Надежда Морозова ("Агидель") - 4  
5. Валерия Меркушева ("Торпедо") - 4  
Самые полезные хоккеистки регулярного чемпионата 



 

 

Сразу две хоккеистки победили в данной номинации: у Ольги Сосиной 
("Агидель") и Ландыш Фаляховой ("Торпедо") одинаковый показатель полезности 
- "+54". В ТОП-5 также вошли Елизавета Роднова и Вероника Коржакова из 
"Агидели" и Елизавета Шкалева из "Торпедо". Первые семь мест по полезности 
заняли хоккеистки только из этих двух команд.  
1-2. Ольга Сосина ("Агидель") и Ландыш Фаляхова ("Торпедо") - +54  
3. Елизавета Шкалева ("Торпедо") - +52  
4. Елизавета Роднова ("Агидель") - +51  
5. Вероника Коржакова ("Агидель") - +51  

https://whl.khl.ru/news/20046/1047301/ 

К заголовкам сообщений 

"Динамо-Нева" поднялось на второе место в индексе силы (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Математический рейтинг команд Лиги.  
После 16 туров Женской хоккейной лиги "Агидель" возглавляет индекс силы 
ЖХЛ. "Динамо-Нева" поднялось на второе место, выиграв два матча у уфимок 
по буллитам в домашней серии. "Торпедо" опустилось на четвертую строчку.  
На последнем месте - СКСО.  
Индекс силы - это рейтинг, который подсчитывается математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с одинаковым 
количеством баллов. За победу в основное время одна команда отнимает у 
другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии бросков - 12,5%. 
Таким образом индекс силы показывает, какие команды в настоящий момент 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://whl.khl.ru/news/20127/1047306/ 

К заголовкам сообщений 

Митрофанова, Морозова, Шкалева, Фаляхова и другие героини 
регулярного чемпионата ЖХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 3 марта 2024) 
 1 марта завершился регулярный чемпионат ЖХЛ 2023/2024. Победителем и 
первым обладателем нового Кубка стала "Агидель", набравшая 102 очка в 42 
матчах. На пять очков отстало "Торпедо", тройку лучших команд регулярки 
замкнула "Бирюса", в последнем туре обошедшая "Динамо-Неву".  
В плей-офф примут участие все восемь команд. Четвертьфинальные выглядят 
так: 
 "Агидель" - СКСО 
 "Торпедо" - "7,62" 
 "Бирюса" - "Торнадо" 
 "Динамо-Нева" - "Белые медведицы"  
Самой результативной командой стала "Бирюса" со 186 заброшенными шайбами 
(4,42 в среднем за игру), а самая крепкая оборона была у "Агидели" - 68 
пропущенных (1,61 за игру).  
В регулярном чемпионате развернулась эпичная битва за титу лучшего 
бомбардира. Интрига сохранялась до самого последнего матча, в итоге Оксана 
Митрофанов а из "Бирюсы" и Ландыш Фаляхова из "Торпедо" набрали 
одинаковое количество очков (по 74). За счет большего количества шайб 
победила Митрофанова (36+38).  

https://whl.khl.ru/news/20046/1047301/
https://whl.khl.ru/news/20127/1047306/


 

 

Лучшим снайпером стала Елизавета Шкалева из "Торпедо" (38), захватившая 
лидерство с первых матчей. 38 шайб за 41 игру - до повторения рекорда 
результативности за один сезон, принадлежащего Анне Шохиной , не хватило 
одного точного броска.  
Среди защитников лучшим бомбардиром и снайпером стала Лиана Ганеева из 
"Динамо-Невы" (14+30). Здесь тоже была плотная борьба с Марией Баталовой 
("Агидель"). В последнем туре они играли друг против друга, и в этих матчах 
Ганеева показала себя ярче, буквально на фотофинише вырвав победу в гонке: 
гол и две передачи.  
Надежда Морозова возобновила карьеру и стала лучшим вратарем по проценту 
отраженных бросков и коэффициенту непробиваемости. В 16 матчах за 
"Агидель" она одержала девять побед, отражая 94,9 % бросков и пропуская в 
среднем за матч 1,12 гола. А по количеству "сухих" игр лучшей стала Дарья 
Гредзен из "Бирюсы" (7).  
Лучший показатель "плюс/минус" заработали Ольга Сосина ("Агидель") и 
Ландыш Фаляхова ("Торпедо") - по +59. Необходимо подчеркнуть, что первые 
семь мест по этому показателю заняли хоккеистки только из "Агидели" и 
"Торпедо".  

https://www.khl.ru/news/2024/03/03/528683.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский: "Кузнецов точно без работы не останется. Ему всегда будут 
рады в КХЛ" (Sport24.ru, Москва, 3 марта 2024) 
Олимпийский чемпион и трехкратный чемпион мира Валерий Каменский 
высказал мнение о перспективах нападающего "Вашингтона" Евгения Кузнецова.  
Ранее стало известно, что форвард "Кэпиталз" был выставлен на драфт отказов.  
"Евгений - отличный хоккеист. Он точно без работы не останется. В такие 
моменты нужно поддержать парня и дать ему время. Конечно, если у него будет 
желание, то мы всегда будем ему рады в КХЛ. Такие сложные периоды в карьере 
нужно просто пережить и выходить постепенно на свой уровень. Как уже говорил, 
мы всегда рады Жене в КХЛ", - сказал Каменский в беседе с корреспондентом 
Sport24 Борисом Мешковым.  

https://sport24.ru/hockey/news-626122-kamenskiy-kuznetsov-tochno-bez-raboty-ne-
ostanetsya-yemu-vsegda-budut-rady-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

"Если у Кузнецова есть возможность играть за клуб НХЛ, то зачем ему 
думать о возвращении в КХЛ?" - Терещенко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
3 марта 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко заявил "Матч ТВ", что 
если у российского нападающего " Вашингтона " Евгения Кузнецова есть 
возможность играть за клуб НХЛ, то ему нет смысла думать о возвращении в 
КХЛ.  
Ранее генеральный менеджер "Вашингтона" Брайан Маклеллан подтвердил, что 
Кузнецов был выставлен на драфт отказов. Российский нападающий завершил 
прохождение программы помощи НХЛ, в которой он находился с начала февраля 
этого года, и в субботу был допущен до тренировок с командой. 

https://www.khl.ru/news/2024/03/03/528683.html
https://sport24.ru/hockey/news-626122-kamenskiy-kuznetsov-tochno-bez-raboty-ne-ostanetsya-yemu-vsegda-budut-rady-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-626122-kamenskiy-kuznetsov-tochno-bez-raboty-ne-ostanetsya-yemu-vsegda-budut-rady-v-kkhl


 

 

- У Евгения сложная ситуация. Мы не знаем всей ситуации вокруг Кузнецова. 
Может быть, между ним и "Вашингтоном" была договоренность, что после 
прохождения программы помощи НХЛ его отправят на драфт отказов или еще 
что‑либо. Жаль, что с Женей такая ситуация сложилась, но Самсонова тоже 

отправляли на драфт отказов, в фарм‑клуб, а после он вернулся в состав 
"Торонто". 
Конечно, не хотелось бы, чтобы принимались такие меры в отношении 
хоккеистов, чтобы как‑то повлиять на них, но уверен, что Кузнецов и с этим 
справится. Если какой‑то клуб заберет Женю с драфта отказов, то это повлияет 
на него и дальнейшую карьеру. Он игрок с большим потенциалом, и хочется, 
чтобы его карьера продолжалась в хорошем ключе. Если у Кузнецова есть 
возможность играть за клуб НХЛ, то зачем ему думать о возвращении в КХЛ? - 
сказал Терещенко "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2024744_Jesli_u_Kuznecova_jest_vozmo
zhnost_igrat_za_klub_NKhL_to_zachem_jemu_dumat_o_vozvrashhenii_v_KKhL__T
ereshhenko 

К заголовкам сообщений 

Клуб Овечкина отказался от Кузнецова! Русского технаря хотят отправить 
в АХЛ, а сам Евгений хочет обмена (Sport24.ru, Москва, 3 марта 2024) 
Шокирующие новости из "Вашингтона". 
В ночь с субботы на воскресенье из стана "Вашингтон Кэпиталз" пришло 
шокирующее известие: центрфорвард Евгений Кузнецов выставлен на уэйвер. 
Всего за несколько часов до этого появилась новость о том, что Кузнецов 
завершил первую часть прохождения программы помощи игрокам и получил 
добро на возвращение к тренировкам, но почти сразу стало ясно, что 
"Столичные" назад его уже не ждут.  
По заявлению генерального менеджера Брайана Маклеллана, команда хочет 
отправить Кузнецова в АХЛ, если он не будет востребован на драфте отказов. 
При этом, "Столичные" уточнили, что речь не идет об абсолютном драфте 
отказов, куда попадают игроки для расторжения контракта. То есть с точки 
зрения отношений работодателя и исполнителя все остается в силе: контракт у 
Евгения односторонний, поэтому даже в АХЛ он будет получать свою полную 
зарплату в $ 7,8 млн за сезон. Но очевидно, что у руководства "Вашингтона" 
просто лопнуло терпение.  
"Я разговаривал и с ним, и с его представителями. Не знаю, чего они ждали и 
чего хотели от нас. Но это одно из средств достижения желаемого. У нас с 
Кузнецовым есть общая история, которая длится уже некоторое время, и которая 
разочаровывает обе стороны. Для нас этот шаг - просто возможность двигаться 
дальше. Для него это возможность начать все с начала и продолжить карьеру", - 
заявил Маклеллан.  
В 43 матчах нынешнего сезона Евгений набрал 17 (6+11) очков, а 5 февраля он 
отправился на программу помощи игрокам. Причины присоединения к этой 
программе не разглашаются, но известно, что помощь оказывают тем, у кого есть 
алкогольная, наркотическая зависимости или серьезные психологические 
проблемы.  
Контракт Евгения действует еще один сезон, но сумма оклада выглядит слишком 
большой, чтобы кто-то из других клубов НХЛ рискнул взять себе бедового 
форварда с очевидными игровыми проблемами. Пребывание на уэйвере длится 
24 часа, в которые любая команда лиги может забрать хоккеиста без всякой 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2024744_Jesli_u_Kuznecova_jest_vozmozhnost_igrat_za_klub_NKhL_to_zachem_jemu_dumat_o_vozvrashhenii_v_KKhL__Tereshhenko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2024744_Jesli_u_Kuznecova_jest_vozmozhnost_igrat_za_klub_NKhL_to_zachem_jemu_dumat_o_vozvrashhenii_v_KKhL__Tereshhenko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2024744_Jesli_u_Kuznecova_jest_vozmozhnost_igrat_za_klub_NKhL_to_zachem_jemu_dumat_o_vozvrashhenii_v_KKhL__Tereshhenko


 

 

компенсации для "Вашингтона", но найти почти $ 8 млн под потолком зарплат 
для Евгения - задача крайне непростая.  
Если последует отправка в АХЛ, то для клуба это даст небольшую экономию: 
"Вашингтон" получит послабление в $ 1,15 млн в платежной ведомости. Если же 
Евгений решит не выступать за "Херши", то "Вашингтон" может отстранить его 
без выплаты зарплаты. Кроме этого, есть вариант досрочного расторжения при 
обоюдном желании, но тогда Кузнецов лишится тех денег, которые мог бы 
получить по остатку действующего договора.  
Маклеллан и его помощники не раз говорили о том, что ищут покупателя на 
Кузнецова, но обмен так и не состоялся. При этом, босс "Вашингтона" добавил, 
что клуб готов сохранить у себя часть зарплаты россиянина, чтобы облегчить 
сделку, но и тут очереди из покупателей что-то не видно. Если "Столичные" 
оставят себе 50% оклада, это будет означать, что "Вашингтон" продолжит 
выплачивать Кузнецову $ 3,9 млн весь следующий сезон.  
Последним вариантом будет выкуп оставшегося года контракта Кузнецова этим 
летом. Маклеллана спросили о возможности этого в субботу.  
"Мы пересечем этот мост, когда доберемся туда. Прямо сейчас у нас есть 
крайний срок для обмена в пятницу. Поэтому мы смотрим, сможем ли мы что-то 
сделать до этого времени, а затем двигаться дальше", - ответил генменеджер.  
Выкуп на последнем году контракта означает, что контракт Кузнецова будет 
учитываться под потолком зарплат в до сезона-2025/26. В следующем сезоне он 
будет стоить 3,8 миллиона долларов, а затем 2 миллиона долларов в сезоне-
2025/26.  
При нынешнем положении дел у "Кэпиталз" есть чуть более $ 9,5 млн в 
платежной ведомости, прежде чем контракт Кузнецова вернется в платежку. 
Большая часть этой суммы связана с тем, что Никлас Бэкстрем находится в 
долгосрочном резерве из-за травмы и его 9-миллионный контракт пока не 
учитывается.  

https://sport24.ru/hockey/article-626061-klub-ovechkina-otkazalsya-ot-kuznetsova-
russkogo-tekhnarya-khotyat-otpravit-v-akhl-a-sam-yevgeniy-khochet-obmena 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Вашингтона" признался, что Овечкин оказывает давление 
на клуб из-за желания выиграть Кубок Стэнли (Sport24.ru, Москва, 3 марта 
2024) 
Генеральный менеджер "Вашингтон Кэпиталз" Брайан Маклеллан признался, что 
лидер команды Александр Овечкин старается влиять на клуб во время периода 
обменов.  
"Ови хочет победить. Он оказывает на нас давление, и это хорошо. Я все 
понимаю. Поэтому мы постараемся остаться конкурентоспособными с нашими 
молодыми игроками.  
Обсуждал ли я с ним планы? Да, мы разговаривали. Клуб хочет оставаться 
конкурентоспособными, но при этом привлекать молодых ребят, развивать их и 
следить за будущим нашей организации. Кроме того, у нас есть ребята постарше, 
которые заканчивают карьеру, к которым мы по-прежнему относимся с 
уважением", - цитирует Маклеллана RMNB.  

https://sport24.ru/hockey/news-626316-genmenedzher-vashingtona-priznalsya-chto-
ovechkin-okazyvayet-davleniye-na-klub-iz-za-zhelaniya-vyigrat-kubok-stenli 

К заголовкам сообщений 
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Тренер "Вашингтона" отреагировал на ситуацию вокруг Кузнецова (Р-
Спорт, Москва, 3 марта 2024) 
Главный тренер клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вашингтон 
Кэпиталз" Спенсер Карбери заявил, что сочувствует Евгению Кузнецову из-за 
ситуации, сложившейся с российским хоккеистом.  
Ранее "Вашингтон" выставил Кузнецова на драфт отказов, однако ни один клуб 
НХЛ не забрал форварда. В воскресенье 31-летний игрок был отправлен в фарм-
клуб "Херши Беарс", выступающий в Американской хоккейной лиге (АХЛ). В 
начале февраля Кузнецов обратился к программе помощи игрокам лиги и выбыл 
на неопределенный срок. Программа создана с целью оказания поддержки 
игрокам, испытывающим, в частности, проблемы с алкоголем, наркотиками, 
азартными играми, психологические трудности. Позднее лига сообщила, что 
Кузнецов получил разрешение на возобновление тренировок с командой.  
"Как тренер и человек я просто сочувствую ему. Надеюсь, что у него и его семьи 
все будет хорошо. Он долгое время был в клубе, некоторые игроки нашей 
команды делили с ним одну раздевалку на протяжении 11 лет. Чувствую, что я в 
долгу перед ним", - приводит слова Карбери журналист Тарик Эль‑Башир в 
соцсети Х.  
Кузнецов был выбран "Вашингтоном" на драфте 2010 года под общим 26-м 
номером. Вместе с клубом он в 2018 году завоевал Кубок Стэнли. В России 
нападающий представлял челябинский "Трактор". В составе национальной 
команды он дважды становился чемпионом мира и по разу - серебряным и 
бронзовым призером мировых первенств.  

https://rsport.ria.ru/20240303/khokkey-1930895958.html 

К заголовкам сообщений 

"Вашингтон" отправил российского хоккеиста Кузнецова в фарм-клуб 
(ТАСС, Москва, 3 марта 2024) 
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вашингтон" отправил российского 
нападающего Евгения Кузнецова в команду Американской хоккейной лиги (АХЛ) 
"Херши". Об этом сообщает пресс-служба "Вашингтона".  
"Херши" является фарм-клубом "Вашингтона". 2 марта клуб НХЛ выставил 
Кузнецова на драфт отказов, в течение 24 часов россиянина не забрала ни одна 
команда. Таким образом, "Вашингтон" получил право отправить форварда в АХЛ.  
В субботу стало известно, что Кузнецов завершил участие в программе помощи 
игрокам НХЛ и получил разрешение тренироваться вместе с командой. 
Россиянин обратился к этой программе 6 февраля, она помогает в лечении 
алкогольной или наркотической зависимости, а также в решении различных 
психологических проблем. В текущем сезоне 31-летний хоккеист провел 43 
матча, в которых забросил 6 шайб и сделал 11 результативных передач.  
Кузнецов был выбран "Вашингтоном" на драфте 2010 года под общим 26-м 
номером. За столичную команду он выступает с 2014 года, вместе с ней он 
выиграл Кубок Стэнли (2018). В составе сборной России нападающий дважды 
стал чемпионом мира (2012, 2014) и два раза выигрывал бронзовые медали 
турнира (2016, 2017).  
В 2019 году Кузнецов был дисквалифицирован на четыре года за употребление 
кокаина, отстранение распространялось только на матчи под эгидой 
Международной федерации хоккея и Континентальной хоккейной лиги.  

https://tass.ru/sport/20143151 

К заголовкам сообщений 
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Новостная бомба из НХЛ! Кузнецов на драфте отказов, что ждет его 
дальше? (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2024) 
"Вашингтон" огорошил хоккейный мир в очередной раз. В день, когда Евгению 
Кузнецову, проходившему программу помощи игрокам, разрешили возобновить 
тренировки с командой, клуб выставил его на драфт отказов. 
Это один из самых дорогих нападающих команды, и в памяти еще свежи 
воспоминания, как Кузя феерил в чемпионском плей-офф-2018 и был одним из 
ключевых игроков в завоевании первого и единственного Кубка Стэнли для 
"Вашингтона". Но с тех пор утекло много воды, и для россиянина настали 
непростые времена. Была и дисквалификация за историю с кокаином на три 
матча от НХЛ и на четыре года от ИИХФ. Затем были и блеклые сезоны, и 
постоянные слухи о возможном обмене, которые сам Кузнецов еще этим летом 
опровергал, и пропуски матчей по решению тренера, чтобы нападающий мог 
перезагрузиться, и много чего еще. И вот теперь - драфт отказов. 
Через несколько дней в НХЛ наступит дедлайн обменов, но вряд ли кто-то из 
клубов позарится на нападающего с тяжелым контрактом и с такой богатой 
историей неигровых проблем. У топовых клубов, ищущих усиления перед плей-
офф, даже нет столько места под потолком зарплат, да и брать на себя $ 7,8 млн 
(в реальности зарплата Кузнецова в этом и следующем году даже больше - $ 8 
млн), не имея четкого представления, что именно ты получишь за эти деньги, - 
это риск. 
"В первую очередь вопрос в том, чтобы дать Кузе свежий старт. Думаю, он хочет 
сменить обстановку, и этот ход может запустить этот процесс. Между нами давно 
идет история, которая расстраивает обе стороны. Так что для нас это шанс взять 
свежий старт, а также дать ему возможность продолжить карьеру. 
Думаю, он приводит в порядок личные дела. В плане игры думаю, ему надо найти 
уровень, на котором он играл раньше. Не знаю, как он это сделает - будет 
работать над этим в АХЛ или, возможно, в другом клубе - но, думаю, это важно 
для него. Драфт отказов - это способ осуществить то, что он хочет", - заявил 
генеральный менеджер клуба Брайан Маклеллан. 
На вопрос о том, представляет ли он вариант, что Кузнецов еще сыграет за 
"Вашингтон", Маклеллан ответил утвердительно, добавив, что все зависит от 
того, сможет ли Женя вернуть свою топовую форму. 
Но пока что все идет к тому, что Кузнецов уже провел свой последний матч за 
"Вашингтон". "Мы открыты ко всему, что даст ему возможность продолжить 
карьеру так, как он хочет ее продолжить", - отметил Маклеллан. 
Вариантов тут несколько. Первый - Кузнецов пройдет драфт отказов и согласится 
поехать в "Херши" (или не согласится, такое тоже возможно). Другой - Маклеллан 
попробует провести обмен, и "Вашингтон" даже готов сохранить за собой часть 
зарплаты. Но, опять же, клуб и до этого пробовал обменять нападающего, однако 
не нашел подходящих вариантов. Сейчас ситуация стала не проще, а сложнее. 
Еще есть варианты расторжения или выкупа контракта. И, конечно, вариант 
возвращения в КХЛ, но уже не в этом сезоне. "Выкуп контракта? Мы будем 
решать вопросы по мере их поступления. На данный момент у нас впереди 
дедлайн обменов. Посмотрим, сможем ли мы что-то сделать до него, и от этого 
будем отталкиваться", - сказал Маклеллан. 
Самая вероятная ближайшая перспектива сейчас - поездка в "Херши" или, если 
получится, обмен. Может, хотя бы такая кардинальная встряска поможет 
Евгению вырваться из того нехорошего круговорота, из которого он не может 
выплыть который год? Главное, чтобы у Жени все было хорошо и он нашел мир 
и гармонию с собой. Остальное все преодолимо.  
"Вашингтон" выставил Кузнецова на драфт отказов 



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5457072-vashington-vystavil-evgeniya-
kuznecova-na-draft-otkazov-prichiny-gde-on-okazhetsya-dalshe.html 

К заголовкам сообщений 

"Вашингтон" избавляется от российской суперзвезды. Друг Овечкина 
никому не нужен? (News.sportbox.ru, Москва, 3 марта 2024) 
В ближайшее время определится будущее Евгения Кузнецова. 
Евгений Кузнецов завершил программу помощи игрокам НХЛ - важнейшая 
новость, которую так долго ждали болельщики "Вашингтона". Возвращение 
форварда в состав должно было воодушевить команду Спенсера Карбери, 
особенно сейчас, когда "Кэпс" набрали ход и во всю борются за кубковое место. 
Однако затем в столице США стали происходить вещи, в которые фанаты 
"Кэпиталз" до сих пор не могут поверить. Генеральный менеджер Брайан 
Маклеллан неожиданно выставил Кузнецова, который всю карьеру (11 сезонов) 
провел в "Вашингтоне", на драфт отказов. 
 - Это возможность для Кузнецова начать все сначала. Думаю, он хотел поменять 
обстановку, и я думаю, что драфт отказов мог бы помочь достичь этой цели, - 
сказал Маклеллан.  
Но и на этом сюжетные повороты в истории с Кузнецовым не закончились. 
Выяснилось, что сам форвард попросил генерального менеджера выставить его 
на драфт отказов. 
Зачем это Кузнецову, и какое будущее теперь ждет игрока и "Вашингтон"? 
Ждем Кузнецова в КХЛ?  
С одной стороны, в желании российского центрфорварда выйти на драфт 
отказов нет ничего удивительного. В последние два сезона неоднократно 
появлялась информация, что Кузнецов хотел бы сменить клубную прописку. 
Подобные разговоры хоккеист подкреплял своей невыразительной игрой. Так, в 
прошлой "регулярке" нападающий за 81 матч набрал 55 (12+43) очков и часто 
выглядел собственной тенью на льду. 
В этом сезоне ситуация не улучшилась. До вступления в программу помощи 
игрокам НХЛ Кузнецов успел провести 43 встречи и записать на свой счет всего 
17 (6+11) результативных баллов. При этом Карбери даже отстранял игрока от 
основного состава, чтобы психологически перезагрузить россиянина. Тогда это 
даже сработало: в первом же матче после возвращения центрфорвард забросил 
шайбу. Казалось, что ситуация изменилась в лучшую сторону, однако потом за 
23 матча Кузнецов забил лишь однажды. 
Получается странная история. Российский нападающий хочет обмена, но не 
выделяется на льду, а, скорее, даже теряется на площадке. Обычно же игроки, 
которые хотят сменить клубную прописку, наоборот, делают все, чтобы продать 
себя дороже. И без яркой игры даже драфт отказов никак не поможет Кузнецову. 
Его годовая зарплата в 7,8 млн долларов и качество последних игр делают 
нападающего непривлекательным активом для других команд. И пока это 
подтверждают слова Маклеллана, который заявил, что российским хоккеистом 
еще никто не интересовался. 
 - Будет ли Кузнецов востребован? Я не знаю. У нас есть 24 часа, чтобы 
посмотреть, заинтересуется ли кто-нибудь в нем, - сказал Маклеллан в субботу.  
Вроде бы на этом этапе в истории с Кузнецовым все должно быть понятно. Игрок 
захотел уйти в другую команду через драфт отказов. Если не получится, то 
можно вернуться в состав "Вашингтона". В этом должен быть заинтересован и 
Карбери, ведь у "Кэпиталз" и так два центрфорварда - Никлас Бэкстрем и Ник 
Дауд - находятся в списке травмированных. Однако Маклеллан уже заявил, что 
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Кузнецов отправится в фарм-клуб, если не вызовет интерес у других команд 
НХЛ. 
Некоторые североамериканские специалисты предположили, что обладатель 
Кубка Стэнли не захочет отправиться в AHL. Тогда у "Кэпс" останется лишь один 
вариант: сначала лишить игрока зарплаты, а затем договориться о взаимном 
расторжении контракта, если Кузнецов так и не появится в фарм-клубе. 
При таком раскладе карьера россиянина в НХЛ будет поставлена на паузу. 
Однако у него всегда есть вариант вернуться в КХЛ. Тем более, что у СКА есть 
права на Кузнецова. 
"Вашингтон" может извлечь выгоду 
Ситуация с россиянином дает "Кэпиталз" пространство для маневра. Если 
Кузнецов не уйдет с драфта отказов, то "Вашингтон" может попытаться обменять 
игрока до дедлайна, удержав часть его зарплаты. Это идеальный вариант для 
обеих сторон: "столичные" закроют потребность в центральных нападающих, а 
Кузнецов получит то, что давно искал. 
 - У нас с ним была совместная история, и, я думаю, возможность для него начать 
все с чистого листа - главная тема того, чего мы пытаемся достичь. Мы открыты 
для всего, что даст ему возможность продолжить свою карьеру так, как он хочет, 
- сказал Маклеллан.  
Если же Кузнецов все-таки отправится в фарм-клуб, то согласно регламенту 
"Вашингтон" сэкономит около 1,15 млн долларов. Учитывая, что Бэкстрем в 
долгосрочном списке травмированных, у "Кэпиталз" уже сейчас есть свободные 
9,5 млн долларов. Для Маклеллана это приятный бонус перед дедлайном. 
"Спасибо за воспоминания, Кузя" 
Как бы дальше ни сложилась карьера Кузнецова, болельщикам неприятно 
осознавать, что время россиянина в "Вашингтоне" может подойти к концу. Для 
фанатов "Кэпс" центрфорвард - легенда клуба. У них все еще в памяти 
чемпионский сезон-2017/18, в котором Кузнецов сыграл одну из важнейших 
ролей, выдав в плей-офф чуть ли не лучший хоккей в карьере. 
 - Кто знает, чем все это закончится. Но если это конец, я надеюсь, мы сможем 
запомнить Кузнецова как одного из самых зрелищных и важных игроков в 
истории "Вашингтона", - пишет j.allan34.  
 - Спасибо тебе, Кузя. Без тебя мы не выиграли бы Кубок в 2018-м. Мне грустно, 
что это, вероятно, конец пребывания Кузнецова в Вашингтоне, но, похоже, это 
был лучший ход для обеих сторон. Он хочет сменить обстановку, и очевидно, что 
"Кэпс" играли лучше без него, - считает goalvechkin.  
 - Надеюсь, он вернется к тому, чтобы вновь стать лучшей версией себя. И пусть 
даже если это произойдет в другой команде. А если нет, то тоже отлично. 
Спасибо за воспоминания, Кузя, - пишет WellActually.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2024686_Vashington_
izbavlajetsa_ot_rossijskoj_superzvezdy_Drug_Ovechkina_nikomu_ne_nuzhen 

К заголовкам сообщений 

Овечкин сократил отставание от Федорова в списке лучших ассистентов в 
истории НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 3 марта 2024) 
Капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин в матче регулярного 
чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ) с "Аризона Койотс" отметился 
результативными действиями. 
 38-летний воспитанник московского "Динамо" во втором периоде принял участие 
в голевой атаке и записал в свой актив 691-й результативный пас за карьеру в 
НХЛ. 
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Овечкин в списке лучших ассистентов лиги занимает 64-е место. Перед ним 
располагается Сергей Федоров (696). 
В матче в столице США "Кэпиталз" - "Койотс" идет второй период. Счет - 3:1 в 
пользу "Вашингтона". 

https://russian.rt.com/sport/news/1280814-ovechkin-vashington-nhl 

К заголовкам сообщений 

Плющев поблагодарил Бобровского за его вклад в российскую школу 
хоккея (RT (russian.rt.com), Москва, 3 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о 
российском голкипере "Флорида Пантерз" Сергее Бобровском, который одержал 
390-ю победу в матчах регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) и обошел по этому показателю легендарного чешского вратаря Доминика 
Гашека (389). 
 "Я очень рад за Сережу, но не стоит сводить все к тому факту, что он обогнал 
именно Гашека.  
Бобровский проводит весьма хороший сезон в НХЛ и продолжает быть 
востребованным, но не нужно сравнивать его с человеком, у которого, мягко 
говоря, бывают обострения. В любом случае каждый полезный вклад от 
российского хоккеиста, будь то вратарь, нападающий или защитник, является 
определенной ступенью для нашей школы хоккея. Сергей тоже внес свою лепту, 
и я могу только поздравить его с этим и поблагодарить", - заявил Плющев RT. 
Экс-наставник сборной также ответил на вопрос, является ли карьера 
Бобровского в НХЛ немного неполной из-за отсутствия победы в Кубке Стэнли. 
"Это и называется спортом. Сергей достиг своего уровня и является уважаемым 
голкипером. Его нужно похвалить за всю проделанную за долгие годы работу. 
Хоккей - это командная игра. Хоть голкипер и является половиной всего 
коллектива, но все-таки лишь его половиной. 
Не бегать же теперь Бобровскому из одного клуба в другой только для того, 
чтобы ему достался этот трофей. Тем более что многие игроки из числа 
обладателей Кубка Стэнли и близко не стояли с Сергеем на одной ступени", - 
сказал он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1280661-plyuschev-bobrovskiy-vklad 

К заголовкам сообщений 

Бобровский вышел на второе место среди вратарей из Европы по 
победам в НХЛ (Forbes (forbes.ru), Москва, 3 марта 2024) 
Российский вратарь "Флорида Пантерс" Сергей Бобровский в матче с 
"Детройтом" одержал 390-ю победу в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). По 
этому показателю он обошел чеха Доминика Гашека и вышел на чистое второе 
место среди европейских вратарей  
Матч против "Детройта" завершился победой "Флориды" со счетом 4:0. 
Бобровский отразил 21 бросок и был признан третьей звездой игрового дня в 
НХЛ. Для россиянина эта победа стала 390-й в лиге.  
Бобровский обошел чешского вратаря Доминика Гашека и поднялся на второе 
место в списке европейских голкиперов с наибольшим числом побед в НХЛ. 
Лучшим по этому показателю является швед Хенрик Лундквист с 459 победами. 
Также Бобровский идет на 15-м месте в истории НХЛ по победам среди всех 
голкиперов, рекорд принадлежит Мартину Бродеру (691 победа).  

https://russian.rt.com/sport/news/1280814-ovechkin-vashington-nhl
https://russian.rt.com/sport/news/1280661-plyuschev-bobrovskiy-vklad


 

 

Бобровский также стал 15-м вратарем в истории, которому удалось провести 
семь или более сезонов с 30+ победами. Лидирует по этому показателю Бродер 
(14 сезонов), а среди действующих вратарей - Марк-Андре Флери (9 сезонов).  
Бобровскому 35 лет. Он - двукратный обладатель приза лучшему вратарю 
регулярного чемпионата НХЛ - "Везина Трофи" (2013, 2017). Первый российский 
голкипер, завоевавший эту награду, и единственный среди россиян, получивший 
ее дважды. В 44 матчах этого сезона у россиянина 30 побед при 91,8% сэйвов. В 
среднем за матч он пропускает 2,30 шайбы. Ранее Бобровский в третий раз был 
выбран для участия в Матче звезд НХЛ, вратарь также получал приглашения в 
2015 и 2017 годах (в 2015 году не смог принять участие из-за травмы). В составе 
сборной России Бобровский стал чемпионом мира 2014 года.  
Гашеку 59 лет, он - один из лучших вратарей в истории хоккея. Двукратный 
обладатель Кубка Стэнли - 2002 и 2008 ("Детройт Ред Уингз"). Гашек является 
членом Зала хоккейной славы, клуб НХЛ "Баффало Сейбрз" вывел из обращения 
его игровой номер. В конце карьеры чех выступал за московский "Спартак" (2010-
2011). Со сборной Чехии он стал олимпийским чемпионом 1998 года и бронзовым 
призером Ирг-2006. Также в его активе одна серебряная и три бронзовые 
награди чемпионата мира.  

https://www.forbes.ru/sport/507333-bobrovskij-vysel-na-vtoroe-mesto-sredi-vratarej-
iz-evropy-po-pobedam-v-nhl 

К заголовкам сообщений 

Россиянин стал пятым действующим игроком НХЛ по скорости набора 300 
очков (Газета.Ru, Москва, 4 марта 2024) 
Капризов стал пятым по скорости действующим игроком НХЛ, набравшим 300 
очков  
4 марта в рамках регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Миннесота Уайлд" на своем льду принимала "Сан-Хосе Шаркс" и одержала 
победу со счетом 4:3. В составе победителей хет-трик оформил российский 
нападающий Кирилл Капризов.  
Это позволило набрать ему 300 очков в карьере в рамках НХЛ. Капризов стал 
пятым действующим игроком по скорости набора 300 очков в НХЛ. Для этого 
российскому форварду понадобилось 258 матчей.  
По этому показателю Капризов уступает лишь четверым действующим игрокам 
НХЛ (Сидни Кросби (219), Александру Овечкину (237), Коннору Макдэвиду (240) 
и Евгению Малкину (240)).  
26-летний Капризов выступает за "Миннесоту" с 2020 года, до этого он три года 
защищал цвета московского ЦСКА. В России он также играл за новокузнецкий 
"Металлург" и уфимский "Салават Юлаев".  
В текущем сезоне россиянин провел в НХЛ 55 матчей, отметившись 29 
заброшенными шайбами и 38 результативными передачами. Он с отрывом 
является лучшим бомбардиром команды.  
Ранее генеральный менеджер "Вашингтона" заявил о давлении Овечкина на 
клуб.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/03/04/22471640.shtml 

Похожие сообщения (1): 

• Газета.Ru, Москва, 4 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.forbes.ru/sport/507333-bobrovskij-vysel-na-vtoroe-mesto-sredi-vratarej-iz-evropy-po-pobedam-v-nhl
https://www.forbes.ru/sport/507333-bobrovskij-vysel-na-vtoroe-mesto-sredi-vratarej-iz-evropy-po-pobedam-v-nhl
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/03/04/22471640.shtml
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/03/04/22471592.shtml


 

 

Капризов признан 1-й звездой матча "Миннесота" - "Сан-Хосе" (Sport24.ru, 
Москва, 4 марта 2024) 
В ночь на 4 марта (мск) прошел матч регулярного чемпионата НХЛ "Миннесота 
Уайлд" - "Сан-Хосе Шаркс". Встреча завершилась победой "дикарей" со счетом 
4:3.  
По итогам матча первой звездой признан Кирилл Капризов. Форвард 
"Миннесоты" оформил хет-трик.  
Второй и третьей звездами также стали игроки "Уайлд" Джейкоб Миддлтон и 
Мэтт Болди.  

https://sport24.ru/hockey/news-626355-kaprizov-priznan-1-y-zvezdoy-matcha-
minnesota-san-khose 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Его считают легендой России, а он попался с алкоголем в разгар сезона. 
История о легендарном Зарипове (Sport24.ru, Москва, 3 марта 2024) 
Данис лишился половины зарплаты.  
Зарипов - единственный в истории хоккеист, который пять раз выигрывал Кубок 
Гагарина. Даниса можно смело назвать легендой "Ак Барса" и магнитогорского 
"Металлурга". И одним из самых авторитетных игроков в истории нашего хоккея. 
Но даже в карьере такого мастера бывали черные полосы. Одним из самых 
неудачных эпизодов в карьере великого форварда можно назвать локаутный 
сезон-2004/05, когда из-за океана в Россию хлынули толпы мировых звезд. В "Ак 
Барс", за который в те времена выступал Зарипов, приехала пачка 
высококлассных форвардов: Илья Ковальчук, Николай Антропов, Алексей 
Ковалев, Венсан Лекавалье, Алексей Морозов, Брэд Ричардс и Дэни Хитли. 
Поэтому даже если будущей легенде Татарстана находилось место в основном 
составе, то он выходил на лед только в четвертом звене. Что, разумеется, никак 
не вязалось с его стилем игры.  
"На мой взгляд, в команде уже были ребята, которые выступали в "Ак Барсе" уже 
несколько лет, все сыграны. Уж точно выступили бы не хуже, а, может быть, даже 
и лучше. Да все их знают, следите за хоккеем! Денис Платонов, которого 
выгнали, Федоров Женька, который стал вдруг команде не нужен. Если ли у меня 
обиды? Да какие обиды?! Я заранее знал, по своим секретным каналам 
(ухмыляется), что в локаут всех пригласят, кого только получится. На носу 
тысячелетие Казани! Вот и собрали целый "Реал Мадрид"... Еще шутили 
постоянно с ребятами, прикалывались: "Реал Казань". Толку, правда, не вышло: 
ни золота выиграть, ни болельщика порадовать, ни городу праздник подарить. 
Зря, если честно...", - спустя время признавался Зарипов.  
Легенда казанского хоккея в открытой форме выражал недовольство тем, что 
тренерский штаб во главе с Зинэтулой Билялетдиновым больше доверял 
прибывшим из-за океана звездам.  
"Так и доверял бы до конца! Нам-то толком и играть не давал, а за результат 
спрашивал. Ну, ничего, перетерпели! Потихонечку доказывали, что ничем не 
хуже. К концу сезона я уже начал стабильно играть на хорошем уровне. Обидно, 
что из-за них на нас - ноль внимания. А если и бывали ситуации, когда можно 
было выйти и сыграть, то давали такой мизер времени, что тяжело было что-то 
кому-то доказать. А вот они, настоящие звезды, в матчах с "Локомотивом"....", - 
Зарипов делал отсылку к провальной серии плей-офф против 
"железнодорожников".  

https://sport24.ru/hockey/news-626355-kaprizov-priznan-1-y-zvezdoy-matcha-minnesota-san-khose
https://sport24.ru/hockey/news-626355-kaprizov-priznan-1-y-zvezdoy-matcha-minnesota-san-khose


 

 

Тот период стал для Даниса провальным не только с игровой точки зрения. 
После одного из матчей, когда команда уже села в самолет, нападающего 
поймали с двумя бутылками пива. Об этом случае рассказывал Алексей Ковалев, 
также выступавший за казанский клуб в том сезоне. В результате Зарипова 
оштрафовали на половину месячной зарплаты.  
"Правда ли, что за две бутылки пива на борту самолета меня лишили 
двухнедельной зарплаты? Да, это было уже лишнее, согласен. Что ж сделать, 
если пивка захотелось? Нашим болельщикам пивка тоже бы не помешало для 
эмоциональной разрядки! Знаете, зритель у нас не такой, как везде, его надо 
постоянно чем-то удивлять. Если будут алкоголь продавать на арене, может, 
хоть немножко расслабятся, повеселее, что ли, станут. А то вот для сравнения: 
несколько лет назад команду поддерживали очень хорошо. Шумно и по полной! 
Сейчас на трибунах чувствуется какое-то напряжение, что ли, не знаю... Не то 
что-то", - рассуждал Зарипов.  

https://sport24.ru/hockey/article-yego-schitayut-legendoy-rossii-a-on-popalsya-s-
alkogolem-v-razgar-sezona-istoriya-o-legendarnom-zaripove 

К заголовкам сообщений 

"Не надо сравнивать КХЛ и Хоккейную Медиалигу. Это разные вещи". 
Гончаров о разнице между профессиональным хоккеем и медийным 
(Sports.ru, Москва, 3 марта 2024) 
Максим Гончаров призывает не сравнивать профессиональный и медийный 
хоккей.  
- Каково играть в медиахоккей?  
- Весело. Конечно, не нравится проигрывать - надо что-то менять. Но в целом 
прикольно. 
- Если сравнить профессиональный хоккей и медийный. Какие плюсы в 
медийном? Почему его должны смотреть?  
- Не надо сравнивать КХЛ и Хоккейную Медиалигу и выбирать, что из них 
смотреть. КХЛ - это профессиональный спорт, где пацаны играют всю свою 
жизнь, доказывают, достигают высот. 
Здесь просто весело и интересно провести время. Это разные вещи. 
- Ты сегодня забил два гола. Ты защитник. Как тебе это удалось?  
- Бросил в ворота, и залетело. Бросать умею, - рассказал защитник ХК "10" в 
интервью корреспонденту Sports.ru Илье Ковалеву.  

https://www.sports.ru/hockey/1115886299-ne-nado-sravnivat-kxl-i-xokkejnuyu-
medialigu-eto-raznye-veshhi-zashhit.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Ледовую арену на Озерках приговорили к сносу (Dp.ru, Санкт-Петербург, 4 
марта 2024) 
Ледовую арену "Озерки" на Большой Озерной ул., 56, должны снести по суду как 
самовольную постройку. Здесь проходят занятия детской школы хоккейного 
клуба СКА. 
Арбитражный суд Санкт-Петербурга и Ленинградской области удовлетворил иск 
комитета по контролю за имуществом о сносе 29 февраля, следует из картотеки 
арбитражных дел. 

https://sport24.ru/hockey/article-yego-schitayut-legendoy-rossii-a-on-popalsya-s-alkogolem-v-razgar-sezona-istoriya-o-legendarnom-zaripove
https://sport24.ru/hockey/article-yego-schitayut-legendoy-rossii-a-on-popalsya-s-alkogolem-v-razgar-sezona-istoriya-o-legendarnom-zaripove
https://www.sports.ru/hockey/1115886299-ne-nado-sravnivat-kxl-i-xokkejnuyu-medialigu-eto-raznye-veshhi-zashhit.html
https://www.sports.ru/hockey/1115886299-ne-nado-sravnivat-kxl-i-xokkejnuyu-medialigu-eto-raznye-veshhi-zashhit.html
https://allhockey.ru/news/show/509600-Goncharov_vyskazalsya_o_raznice_mezhdu_professional_nym_hokkeem_i_medijnym


 

 

Ледовая арена на участке площадью около 16 тыс. м2 была открыта в 2016 году. 
С тех пор здесь появилось несколько сооружений, не обозначенных на 
кадастровой карте. На арене проходят занятия детской школы хоккея "СКА - 
серебряные львы", которая наряду еще с несколькими подобными школами 
входит в систему СКА (генеральный спонсор - "Газпром"). 
В начале 2023 года комитет Смольного по контролю за имуществом подал иск к 
собственнику территории, московскому ООО "Инвестиционная компания "Две 
столицы"", о демонтаже расположенных на участке "самовольных построек". 
Как сообщал "ДП", комитет требовал разборки двух административно-
хозяйственных зданий и трех надувных шатров для занятий спортом. Это должно 
быть сделано в течение 30 дней. На тот случай, если компания не справится 
самостоятельно, в Смольном просили назначить неустойку за каждый день 
просрочки и разрешить произвести снос Центру повышения эффективности 
управления госимуществом. Теперь суд иск удовлетворил полностью. 
В 2020 году компания "Две столицы" обращалась в комитет по 
градостроительству и архитектуре с просьбой изменить назначение территории 
на Большой Озерной "для возможности размещения объектов капитального 
строительства с видом разрешенного использования "блокированная жилая 
застройка"". Судя по всему, изменить назначение земли не удалось. 
В 2021 году, по данным Росреестра, "Две столицы" сдали участок в аренду ООО 
"Индустрия" (деятельность спортивных объектов) на срок до 2030 года. 
По данным системы "Контур.Фокус", учредителем компании "Две столицы" 
является гендиректор ООО "Газификацияспецпроект" Тимур Оздоев. 
В свою очередь "Газификацияспецпроект" принадлежит ООО "Газпром 
Газификация" и далее, по цепочке владения, ПАО "Газпром". 
"Данная локация перенасыщена проектами жилья (в том числе. - Ред.) 
малоэтажного и псевдожилья, и Суздальское озеро плотно застроено", - отметил 
в комментарии "ДП" гендиректор компании Maris Борис Мошенский. 
Поскольку ретейл или офисная недвижимость не подходят для этого участка, 
будет логично, если и здесь захотят реализовать еще один проект апартаментов 
или жилых домов, гипотетически рассуждает эксперт. 
"С другой стороны, наличие социальной или спортивной инфраструктуры будет 
более популярно и актуально для жителей микрорайона", - добавил Мошенский. 
В компании "Газпром Газификация" ограничились комментарием, что ледовая 
арена не является ее проектом. 
"ДП" направил вопросы в комитет по контролю за имуществом и в хоккейный клуб 
СКА.  

https://www.dp.ru/a/2024/03/04/ledovuju-arenu-na-ozerkah-prigovorili/ 

К заголовкам сообщений 
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